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Politische Geschehen

Neujahrsempfang

Auch im Jahr 2022 fällt der Neujahresempfang coronabedingt aus.

                                               Corona News

„Boostern statt Böllern“, unter diesem Motto hatte das Helios-Klinikum am Silvestertag 2021 zum 
Impfen eingeladen. Fast 100 Menschen holten sich den Piks ab. Dr. Ketteler hofft, so „Freie 
Presse“ am 3.Januar, dass mit dem Angebot des neuen Totimpfstoffs Nuvaxovid, mehr Menschen 
das Impfangebot wahrnehmen.

Ab 6. Februar galten in Sachsen gelockerte Corona-Regeln. Statt 2 G (geimpft oder genesen) galt 
nun 3 G (geimpft, genesen oder getestet) für den Einzelhandel.
Für Kultureinrichtungen gilt immer noch die 2-G-plus-Regel. Die Corona-Inzidenz in Sachsen 
nähert sich weiterhin der 1000er-Marke, so berichtete die „Freie Presse“ am 7. Februar. Das 
Robert Koch-Institut (RKI) gab die Zahl der wöchentlichen Neuinfektionen pro 100.000 Einwohner 
am Montag mit 973,6 an - nach 923,2 am Sonntag und 905,7 am Samstag, an. Dennoch bleibt 
Sachsen eines der Bundesländer mit der niedrigsten Ansteckungsrate.

In einem offenen Brief wandte sich der Lößnitzer Bürgermeister Troll am Freitag, den 11. Februar
an Sachsens Ministerpräsidenten und forderte einen Stopp der einrichtungsbezogenen Impfpflicht,
da man in den Arztpraxen auf einen Versorgungsengpass zulaufe. Der Brief wurde von 42 weiteren
Stadtchefs unterzeichnet,  so auch Oberbürgermeister  Heinrich  Kohl.  Am 17.Februar  berichtete
„Freie Presse“, dass die Nachfrage nach Impfterminen seit dem Jahreswechsel merklich gesunken
sei. "In Kliniken und Pflegeheimen wird das Personal knapp", schrieb“ Freie Presse“ am 14. März.
Die erste Phase der Umsetzung der einrichtungsbezogenen Impfpflicht ist am 15.03.22 in Kraft
getreten. Etwa 30 Prozent der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den vollstationären Einrichtungen
der Sozialbetriebe Mittleres Erzgebirge sind nicht geimpft.

Der Erzgebirgskreis, weiterhin Schlusslicht bei der Impfquote in Sachsen, hatte Mitte Februar 50
Prozent erreicht. Die Auslastung des großen Impfzentrums auf dem Zeller Berg lag zu diesem
Zeitpunkt bei 29 Prozent.

Nachdem in Annaberg vor rund dreieinhalb Monaten das Impfzentrum schloss, eröffnete nun wie-
der ab 12. Januar ein großes Impfzentrum im Kreis. Der Auftraggeber ist der Freistaat Sachsen, 
geführt wird die Einrichtung vom Deutschen Roten Kreuz. All das findet im ehemaligen Edeka 
Großmarkt auf dem Zeller Berg in der Lindenstraße 44 statt. Die tägliche Impfkapazität liegt bei 
1000 Impfungen. 

Wie „Freie Presse“ am 14.Januar berichtete, sind die Ungeimpften aktuell größter Träger der Co-
vid-19-Erkrankung. Auf den deutschen Intensivstationen atmet man auf. Das belegen aktuell die
Auswertungen vom Intensivregister des Robert-Koch-Institutes. Seit Mitte Dezember des Jahres
2021 wird der Impfstatus der Patienten nur noch anonymisiert erfasst.                                      

Im  Erzgebirgskreis  schließen  Ende  März  2022  fünf  staatliche  Corona-Impfstellen,  die  vom
Deutschen Roten Kreuz betrieben worden sind. Ab April 2022 bleibt nur das Impfzentrum Aue, auf
dem Zeller Berg, als zentraler Anlaufpunkt bestehen. Es gibt aber noch Sonderimpfaktionen an
verschieden Standorten, so „Freien Presse“ am 01.04.2022.
In  der „Freien Presse“ war am 05.04.2022 zu lesen, dass man jetzt  in den Geschäften ohne
Maske einkaufen gehen kann.

Die Krankenhäuser Helios in Aue und die Kliniken in Erlabrunn verzeichnen im Moment einen
starken Anstieg der Infektionszahlen. Die Krankheitsverläufe sind aber meist mild. 
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In Aue liegen aktuell 21 Covid-Patienten, ein Fall davon auf der Intensivstation, in Erlabrunn sind
es  15  Patienten,  zwei  liegen  davon  auf  der  Intensivstation.  Patienten  dürfen  pro  Tag  einen
Besucher für eine Stunde empfangen. Die Besucher müssen einen tagesaktuellen Test, der nicht
älter als 24 Stunden ist, vorlegen. Quelle ist die „Freie Presse“ vom 28.07.2022.
                                               

                                       Überregional Bedeutsames

Es fehlt an Personal in allen Branchen, berichtete die „Freie Presse“ am 11. Januar. Die Anzahl 
der unbesetzten Arbeitsplätze im Erzgebirge nimmt zu. Mit Blick auf das letzte Jahr, ist die Zahl um
544 angestiegen, wobei sie im letzten Jahr bei 3133 lag. Der Bereich Gesundheit und Soziales 
liegt direkt hinter dem Gebiet der Arbeitnehmerüberlassung, der somit Spitzenreiter ist. Es fehlt in 
vielen Branchen an Fachkräften, wie auch bei den Kraftfahrzeugführern.
Benzin- und Dieselpreise gingen im März in die Höhe und betrugen mehr als 2 Euro pro Liter. Das 
ist auf den momentanen Krieg in der Ukraine zurückzuführen. Allerdings brummt das Geschäft im 
Nachbarland Tschechien, wo hingegen deutsche Tankstellen leer bleiben.
Am 02.06.2022 war in der „Freien Presse“ zu lesen, dass die Spritpreise am 31.Mai, dank des
Tankrabattes, deutlich gefallen sind, mancherorts bis zu 41 Cent. Der Liter Super bleifrei kostete
1,81€.  Autofahrer und Tankstellenmitarbeiter zeigten sich verwundert. 

In Sachsen und anderen Teilen Deutschlands bleibt es warm und vor allem viel zu trocken. Wie
Meteorologe Christian Jung vom Deutschen Wetterdienst sagte, ist die Dürre schon schlimmer als
2018  und  sie  verstärkt  sich  weiter.  Die  Landestalsperrenverwaltung  sieht  für  die
Trinkwasserspeicher keine Probleme. Die 25 Talsperren seien im Schnitt zu 89 Prozent gefüllt.
Sorgenvoll  schauen  Sachsen  Bauern  auf  die  nächsten  Wochen.  Der  zweite  Grasschnitt  sei
schlecht gewesen, der dritte nahezu ausgefallen. Das Futter wird fehlen. Nachzulesen ist das  in
der „Freien Presse“ vom 09.08.2022.

Wie „“Freie Presse“ in der Ausgabe vom 10.08.2022 berichtete, werden die Pflegekosten ab dem
01.September 2022 weiter steigen. Bis zu einem Eigenanteil von bis zu 3000 Euro muss dann im
Erzgebirge für einen Platz bezahlt werden. Ab September soll eine tarifangepasste Bezahlung der
Pflegekräfte  erfolgen  und  ab  Juli  2023  soll  mehr  Personal  eingestellt  werden.  Viele  Rentner
werden sich jetzt fragen, ob man sich das überhaupt noch leisten kann. Es muss niemand Angst
haben, keinen Heimplatz zu erhalten. Reicht die Rente für den Eigenanteil nicht, kann man Hilfe
vom Staat beantragen. Das Sozialamt beteiligt sich aber nur dann an den Kosten, wenn die zu
pflegende  Person  oder  deren  Ehe-  oder  Lebenspartner  nicht  ausreichend  Einkommen  oder
Vermögen  besitzt.  733  Heimbewohner  über  67  Jahre  beziehen  im  Erzgebirgskreis
Sozialleistungen, Stand 30.06.2022.

Im Bild  Übergabe des Buches im Herrenhaus
Auerhammer, Foto: Karla Hecker

Einer  Einladung  von  Hartmut  Schnorr  von
Carolsfeld  und  seiner  Lebensgefährtin  Karin
Steinbach  sind  am  zweiten  September  2022
zahlreiche  Mitautoren  ins  Herrenhaus
Auerhammer  gefolgt.  Es  wurde  das  Buch  zur
Familiengeschichte  vorgestellt.  Das  Buch
umfasst 341 Seiten und bietet Einblicke in die
Lebensgeschichte  und  fundierte  Beiträge  zu
über  500  Jahren  Familiengeschichte.Die
Unternehmen  der  Familie  Schnorr  von
Carolsfeld  haben  den  Industriestandort  Aue
wesentlich mitgeprägt. Ihnen gehörte einst der
Auerhammer,  das  Blaufarbenwerk
Niederpfannenstiel und der St. Andreas-Stollen,
der die weiße Erde zur Herstellung des Meißner
Porzellan lieferte.

Jede  zweite  Firma in  den neuen  Bundesländern rechnet  damit,  dass  ihr  Geschäftsmodell  bei
weiter  steigenden Strom  –  und  Gaskosten  gefährdet  ist.  Im  Auftrag  der  ostdeutschen
Unternehmensverbände wurden145 Unternehmen dazu befragt. Deshalb fordern die ostdeutschen
Unternehmensverbände vom Staat mit Unterstützungsleistungen gegenzusteuern. 
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Bei den Kammern, Kreishandwerkerschaften und Innungen melden sich täglich Betriebe, die ihre
angespannte Lage schildern und um staatliche Hilfen bitten. Quelle ist  die „Freie Presse“ vom
17.09.2022.

In der „Freien Presse“ war  am 01.11.2022 zu lesen,  dass am Montagabend,  dem 31.10.2022,
erneut  im  Erzgebirge  Kundgebungen  und  Aufzüge  stattgefunden  haben.  An  der  offiziell  vom
Kreisverband  Erzgebirge  der  AfD  angemeldeten  Demonstration  nahmen  auf  dem  Markt  in
Schneeberg 200 Personen teil. Weitere Proteste waren laut Landratsamt in Annaberg-Buchholz,
Oelsnitz, Schwarzenberg und Zschopau angemeldet.

Keine  Woche  vergeht  mit  Nachrichten  über  illegal  einreisenden  Migranten  über  die  deutsch-
tschechische Grenze.  Zu Hunderten versuchen Flüchtlinge seit  Wochen auf  allen Wegen nach
Deutschland zu kommen, um Asyl zu beantragen. Wie sie den Weg nach Deutschland finden, lässt
sich aus ihren Schilderungen entnehmen. In ihrem Heimatland suchen sie sich einen Schleuser,
der  die  Reise  ins  Zielland  organisiert.  Die  Flüchtlinge  werden  vermutlich  in  einem  LKW  in
Tschechien abgesetzt und dann geht es zu Fuß oder mit dem Taxi über die Grenze. Was mit denen
von  Beamten  aufgegriffenen  Flüchtlingen  passiert,  hängt  vom  Reisegrund  ab.  Stellen  sie  ein
Schutzersuchen, werden die Menschen nach dem Asylgesetz in die Erstaufnahmeeinrichtung nach
Chemnitz gebracht. Erfolgt dies nicht, werden sie in die Tschechische Republik abgeschoben, so
„Freien Presse“ vom 03.11.2022 .
                                               
                                             Krieg in der Ukraine

Bis Februar 2022 hatte Russland sukzessive rund 150.000 Soldaten und militärisches Gerät an
den  Grenzen  rund  um die  Ukraine  zusammengezogen,  30.000  russische Soldaten wurden  in
Belarus stationiert.  Zum Schutz der aus seiner Sicht bedrohten russischen Staatsbürger startete
Putin am 24. Februar 2022 einen Krieg gegen die Ukraine.

Im  Bild  Spendensammelaktion,  Foto:  Uwe
Zenker

Die Solidarität mit den Menschen in der Ukraine
ist auch in Aue-Bad Schlema groß.
So hat  sich die Grundschule Auerhammer mit
Eltern  und  Anwohnern  zusammengetan,  um
Sachspenden zu sammeln. In Kooperation mit
dem Unternehmen "Turck" aus Beierfeld wurde
am 11.März alles in einen Transporter verladen.
Das Unternehmen hat eine Zweigfirma in Polen,
dort wurden die Spenden hingebracht, um dann
weiter in die Ukraine transportiert zu werden. 

Weitere  Sachspenden,  diesmal  für  Ruscova,
gingen  am  11.03.2022  auf  die  Reise,  Die
Sachspenden für die Geflüchteten, die in dem
kleinen Dorf Ruscova in Rumänien (7 km von
der  ukrainischen  Grenze)  täglich  ankommen,
wurden  vom Arbeiter-Samariter-Bund  verladen
und anschließend nach Ruscova gebracht. Der
Bürgermeister der Stadt Ruscova hatte sich mit
einem Hilfegesuch an Oberbürgermeister  Kohl
gewandt.
Die  Hilfsaktion  wurde  vom  Bürgerhaus
mitorganisiert. Im Bild Hilfsaktion Bürgerhaus, Foto: Uwe Zenker

Einen Sonderbacktag organisierte der Backhausverein Bad Schlema am 12. März. Mit der Aktion
wollten sie ein Zeichen für den Frieden setzen.  Bei schönstem Wetter war die Resonanz der
Besucher sehr groß! Die Mitglieder des Vereins hatten alle Hände voll zu tun, um alle Besucher mit
Brot, Kuchen, Kaffee und Kartoffelsuppe zu versorgen.
Am Abend stand ein Erlös von 2.800 € zu Buche. Also hat sich die Vorbereitung und das zeitige
Aufstehen um 4.00 Uhr gelohnt.
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Der  Ukraine-Krieg  sorgt  für  eine  anhaltende  Flüchtlingswelle.  In  ihrem  Beitrag  am  17.  März
berichtete die „Freie Presse“, dass man mit 70-100 Menschen rechne, die täglich im Landkreis
ankommen.  Momentan  werde  die  Silberlandhalle  Annaberg  als  Unterbringungsmöglichkeit
hergerichtet. Man sei, so Landrat Vogel, auf Sachspenden angewiesen. 

Der Krieg und die damit verbundenen Sanktionen gegenüber Russland haben auch Auswirkungen
auf die regionale Wirtschaft. Die Leonhardt Group verlautbart am 17. März in der „Freien Presse“,
dass der Markt blockiert sei, vorbereitete Verträge seien durch ausländische Konzerne und wegen
der Sanktionen gegen Russland gestoppt worden. Die Firma liefert normalerweise Ersatzteile und
Komponenten  für  Maschinen  nach  Russland,  was  im  Moment  ebenso  unmöglich  sei,  wie
Lieferungen in die Ukraine.

Am  01.04.2022  weilte  Sachsens
Ministerpräsident Michael Kretschmer zu einem
Besuch in Aue-Bad Schlema. Im Auer Rathaus
fand eine Gesprächsrunde statt, die anlässlich
der aktuellen Lage hinsichtlich der Geflüchteten
aus den Kriegsgebieten in der Ukraine und um
die  Situation  zur  Flüchtlingshilfe  vor  Ort
einberufen wurde.
Foto H.Poller /Quelle Kur-Zeitung 29.04.2022

Die Schüler der Oberschule Zelle in Aue liefen am Dienstag, dem 05.04.2022, Runde für Runde in 
der Turnhalle für einen guten Zweck. Der Spendenlauf fand zugunsten der Ukrainehilfe statt, an 
der  220 Schüler der Klassenstufen 5-10 teilnahmen. Die Schüler hatten sich vorab Sponsoren 
gesucht, die pro gelaufene Runde einen Betrag spendeten. Der Bericht stand am 06.04.2020 in 
der „Freien Presse“.

                                       Große Kreisstadt Aue-Bad Schlema

Oftmals richten heiratswillige Paare ihre Planung für die Eheschließung auf ein besonderes Datum 
aus: der 02.02.2022 ist ein solches. Im Standesamtsbezirk Aue-Bad Schlema, zu dem auch 
Schneeberg und Lößnitz gehören, haben an diesem Tag fünf Paare den Bund fürs Leben 
geschlossen, am 22.2.2022 waren es drei.

Im  Bild  der  Brunnen  auf  dem  Auer  Altmarkt.
Unter  dem  Motto  „Aue  leuchtet!“  ist  die
Shoppingnacht zu einem Erlebnis geworden. In
der  Stadt  sind  Häuser  farbig  angeleuchtet
worden  und es  hat  Projektionen  gegeben.  An
verschiedenen Stellen in der Stadt hat man mit
Kulinarischem  für  das  leibliche  Wohl  der
Besucher  gesorgt  und  DJs  haben  die
musikalische Umrahmung übernommen.
Zu lesen war dies im „Blick“ am 08.05.2022.

            Aus Stadtrat, Ausschüssen, Ortschaftsräten und der Stadtverwaltung

Dass die Kurtaxe ab 01.01.2022 stabil im Kurs bleibt, hat der Stadtrat im Dezember 2021 be-
schlossen. Nach Aussage der Verwaltung ist der Preis recht gut, denn in der Kurzone 1 zahlen 
Gäste pro Übernachtung 1,80 Euro, in Kurzone 2 1,10 Euro. Mit Hinblick auf Bad Elster, wo der 
Tagessatz bei 2,20 Euro liegt und in Bad Düben bei 2 Euro, ist Bad Schlema recht gut dabei.  
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Wie am 15.Februar unter Blick.de zu lesen war, haben zahlreiche Geschäfte in Aues Innenstadt 
von Banken die Forderung mit einer Rückzahlung von Corona-Hilfen bekommen. Für viele könnte 
das den Ruin bedeuten. In einem Brief bat Oberbürgermeister Kohl Minister Dulig, auf 
Rückzahlungen zu verzichten und Überbrückungshilfen auszuzahlen. Wie Heinrich Kohl darlegte, 
ist die Corona-Zeit für Gewerbetreibende besonders hart. Für Kleinunternehmer seien diese 
Rückzahlungsforderungen existenzbedrohend, so der Oberbürgermeister.

Freie Presse berichtete am 11.März, dass der " Brandbrief" des Oberbürgermeisters Wirkung 
zeigte. Wie Jana Hecker berichtete, können nun Gewerbetreibende selbst entscheiden, welchen 
Zeitraum des Lockdowns, sie für die Beantragung ansetzen und die ausgezahlten Personalkosten 
von den Umsätzen abziehen.
Wie auf Facebook der Stadtverwaltung ab 14.Februar zu lesen war, kann eine Vitrine im Auer 
Rathaus, direkt vor dem Trauzimmer des Standesamtes, künftig von den Gewerbetreibenden der 
Stadt Aue-Bad Schlema im Wechsel kostenfrei zur Präsentation des jeweiligen Warenangebotes, 
genutzt werden.
Beata Strauss, die Inhaberin von Beatas Galerie in der Ladenpassage Bad Schlema war die Erste,
die ab 16. März ausstellte. Die aus Lettland stammende Künstlerin zeigte eine kleine Auswahl ihrer
Werke (Bilder und Schmuck).

In seiner Sitzung des Kultur-, Sozial, Schul- und Sportausschusses am 07.02.2022 wurde die 
Problematik verkürzter Öffnungszeiten in den Kitas von Stadträtin Claudia Ficker angesprochen. 
Die zuständige Amtsleiterin Gabiela Puschbeck erklärte, dass die Verkürzung mit der Corona- 
Schutzverordnung zusammenhänge. Diese schreibt vor, dass Gruppen nicht gemischt werden 
dürfen, damit fehle es an Personal.

Die Stadt erhält den Zuschlag für die Landesgartenschau. Es war zwar keine große Überraschung,
denn Aue-Bad Schlema hat sich als einzige Stadt beworben. Dennoch ist die Freude über den 
Zuschlag groß, so Oberbürgermeister Kohl. Die Entscheidung wurde am Dienstag, den 08. 
Februar, vom Kabinett der Landesregierung getroffen.

Der Ortschaftsrat von Bad Schlema diskutierte in seiner Sitzung am 25.Januar, wie man zukünftig 
den alten Schlemaer Bahnhof nutzen könnte. Um die Mittel aus der Landesgartenschau zu 
erhalten, benötigt man schlüssige Konzepte. Da der Bahnhof den Radweg tangiere, wären 
Übernachtungen und Bewirtung möglich.

In seiner Sitzung am 07.Februar hat der Kultur- Sozial- Schul- und Sportausschuss beschlossen, 
"nochmals" 10.000 € an den FCE und 5.000 € an den EHV auszuzahlen. Zur Sitzung waren 
Rüdiger Jurke vom EHV und Michael Voigt vom FCE anwesend. In der Dezembersitzung 2021 
hatten die Stadträte schon 60.000 für den FCE und 25.000 für den EHV beschlossen.

Der Stadtrat beschloss am 23.Februar mit großer Mehrheit einen Stopp der Impfpflicht in der 
Pflege, um Versorgungsengpässe zu vermeiden. Da dies nicht in die Zuständigkeit der Stadt 
gehöre, beschloss man, einem entsprechenden Schreiben des Sächsischen Landkreistages über 
die Aussetzung der einrichtungsbezogenen Impfpflicht bis zum Inkrafttreten der allgemeinen 
Impfpflicht, beizutreten. Heinrich Kohl informierte, dass im Pflegeheim auf dem Eichert ein Drittel 
der Beschäftigten nicht geimpft sei, im Kurbad in Bad Schlema sind 24 Personen im 
Therapiebereich nicht geimpft.

Während der jüngsten Stadtratssitzung von Aue-Bad Schlema haben sich Einwohner Gehör 
verschafft. Es sollen 55 Garagen aus DDR-Zeiten abgerissen werden, um Bauland für Häuser zu 
schaffen. Deren mögliche Gestaltung bereitet den Anwohnern Sorgen, da sie in 
Einfamilienhäusern an der Bergstraße in Bad Schlema wohnen.
Der Stadtrat hat sich trotzdem einstimmig für den Bebauungsplan entschieden. In der „Freien 
Presse“ am 13.04.2022 war der Artikel zu lesen.

Wie im Blick.de am 08.06.2022 zu lesen war, ist mit Zustimmung des Stadtrates Aue -Bad 
Schlema das ehemalige Wellner-Gebäude für 1.050.000 € veräußert worden. Der Investor, die 
Health Care Invest GmbH aus Eisenberg, regelmäßig Vorhabensträger für die Azurit Gruppe, wird 
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das Baudenkmal zu einem modernen Seniorenzentrum umbauen. Das Seniorenzentrum soll, wie 
es geplant ist, als vollstationäre Pflegeeinrichtung betrieben werden. Das Kellergeschoss sowie die
beiden Dachgeschosse des vorhandenen Gebäudes sind für das Seniorenzentrum ungeeignet. 
Deshalb sei eine Nutzung für das Gemeinwesen denkbar.
Im Bild Wellner-Gebäude Foto: Heinz Poller

Am Montag, den 26.09.2022 hat der Stadtrat Aue-Bad Schlema mehrheitlich beschlossen, die 
Elternbeiträge für die Betreuung der Kinder in Kita, Krippe und Hort um etwa zehn Euro zu 
erhöhen. Die Kommune unterstützt einen vollen Krippenplatz, der pro Monat bei 1.341 Euro liegt, 
mit 900 Euro, bei einem Kita-Platz sind es 216 Euro von 559 Euro und für einen Hort-Platz 80 von 
301 Euro. Den Rest teilen sich Land und Eltern. Mehre Räte sprachen sich angesichts der 
vorliegenden Zahlen für die Erhöhungen aus. Quelle ist die „Freie Presse „vom 28.09.2022.

Wie in der „Freien Presse“ am 30.09.2022 zu lesen war, ging es bei der Stadtratssitzung am 
26.09.2022 wiederum um das Gebäude des Clemens-Winkler-Club´s, das immer mehr verfällt. Für
das zentral gelegene Bauwerk sind im aktuellen Haushalt 50.000 Euro vorgesehen. Damit lässt 
sich laut Stadtverwaltung nur der Erhalt der derzeitigen Substanz finanzieren. Das Haus dürfte 
weiter verfallen, obwohl sich der Stadtrat vor einiger Zeit zu seiner Rettung bekannte.

Der Stadtrat von Aue-Bad Schlema beschloss in seiner Sitzung am Mittwoch, dem 26.10.2022, ein 
Energiesparkonzept. Die Weihnachtsbeleuchtung soll auf LED-Technik umgerüstet  und am 
6.Januar 2023 abgeschaltet werden und nicht, wie in den Jahren davor zur Lichtmess. Ein 
Weihnachtsbaum soll dieses Jahr nur auf dem Altmarkt aufgestellt werden. Im Kurpark soll ab 22 
Uhr das Licht ausgehen sowie nachts auf den Fußwegen an der Oststraße und am alten Festplatz 
Lößnitzer Straße. Nach dem Beschluss im Stadtrat wird die Beleuchtung am Becherweg, an der 
Goethestraße, Wettiner Straße, Schneeberger Straße, Lößnitzer Straße und Schwarzenberger 
Straße gedimmt. Die Wassertemperatur im Hallenbad auf dem Zeller Berg wird auf 24,9 Grad 
Celsius gesenkt. Das Energiekonzept ist zeitlich begrenzt bis Ende April 2023. Der Bericht war in 
der „Freien Presse“ vom 28.10.2022 zu lesen.

Der Stadtrat von Aue-Bad Schlema hat jetzt einen entscheiden Beschluss gefasst, um mehr Ärzte 
in der Region zu holen. Gemeinsam will die Stadt mit der Genossenschaft „Der Arzt“ aus Köln eine
eingetragene Genossenschaft gründen. Es soll ein Medizinisches Versorgungszentrum (MVZ) in 
Aue entstehen. Dort sollen zwei Fachärzte ihre Arbeit aufnehmen, ein Haus- und ein Augenarzt. Im
Jahr 2024 könnte es so weit sein. Quelle ist die „Freie Presse“ vom 02.11.2022.

           Aus Parteien und Vereinigungen

Wie“ Freie Presse“ am 07.Februar berichtete, haben Mitglieder der rechtsextremen Kleinpartei 
„Freie Sachsen“ am 4. Februar in Raschau -Markersbach einen Kreisverband für den 
Erzgebirgskreis gegründet. Zum Vorsitzenden wurde Stefan Hartung aus Aue-Bad Schlema 
gewählt.

Dass die AfD jetzt so richtig Fahrt aufnimmt, war in der „Freien Presse“ am 10.Januar zu lesen. Die
Partei möchte in Sachsen zu den Landratswahlen in neun von zehn Kreisen ihre Kandidaten auf-
stellen und somit die anderen Parteien ausstechen, welche noch keine Kandidaten haben. Simone
Lang wird für die SPD ins Derby gehen.
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                                                            Städtepartnerschaft

Die Studentin Annabelle Guingant aus dem französischen La
Meaugon absolvierte in der Zeit vom 23.Mai bis 23.Juli 2022 ein
touristisches Praktikum im Kurhotel Bad Schlema. Neben der
deutschen Sprache lernt sie auch Englisch.
Durch die Städtepartnerschaft Aue – Bad Schlema und
Guingamp entstand das Praktikum in Bad Schlema und wurde
durch das Städtepartnerschaftskomitee vermittelt.
Zu lesen war der Artikel im „Wochenendspiegel“ am
22.07.2022.

Foto: Stadtverwaltung Aue – Bad Schlema

Die Auer Delegation übergibt in 
Rechberghausen Gastgeschenke
Foto: Damaris Günther-Schmidt

Zur 777.Jahrfeier vom 22.bis 24.Juli 2022 weilte
eine Auer – Bad Schlemaer Delegation in der 
Partnergemeinde Rechberghausen. Als Aue 
und Bad Schlema am 01.01.2019 fusionierten, 
brachten die Kommunen auch ihre Städtepart-
nerschaften mit ein. So brachte Bad Schlema 
Rechberghausen in Baden -Württemberg mit 
ein. Vom ersten Augenblick an war die Atmo-
sphäre zwischen den Delegationen herzlich und
harmonisch. Der Festumzug war der Höhepunkt
der Jubiläumsfeierlichkeiten, bei dem auch die 
Aue-Bad Schlemaer teilnehmen durften. Die 
Schönheiten der Natur und Zeitzeugen der His-
torie konnten bei einer Stadtführung durch die 
Freiwillige Feuerwehr bestaunt werden.

Eine kleine Delegation des Rotary Clubs 
Solingen weilte am Sonntag, dem 02.10.2022 in
Aue. Die Städtepartnerschaft mit Solingen hat 
viele Facetten und natürlich stand auch ein 
Besuch im Erzgebirge und eine Stippvisite in 
Aue auf dem Programm. Sie wurden von 
prominenten Persönlichkeiten begrüßt, deren 
Lebensgeschichte eng mit der Stadt Aue 
verbunden ist. Jana Hecker, Pressesprecherin, 
war in der Rolle der Rosina Schnorr geschlüpft. 
Der Auer Unternehmer Axel Schlesinger, 
verkleidet als Kaiser Barbarossa, ganz stilecht 
mit Zepter und Reichsapfel, stand ihr zur Seite. In der nächsten Zeit werden wir beide öfters 

sehen, denn das Jubiläumsjahr 850 Jahre Aue 
steht vor der Tür. Foto: Karla Hecker
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                                             Städtebund Silberberg

Am 29.Januar wurde bekannt, dass sich Katja Reichert in Schneeberg zur Bürgermeisterwahl
stellen wird und im Falle ihrer Wahl die erste Frau in Schneeberg auf diesem Posten sein wird.

Wie der „Freien Presse“ am 26. Februar zu entnehmen war, kandidiert der gegenwärtige 
Amtsinhaber Ingo Seifert erneut für die Bürgermeisterwahl am 12.Juni in Schneeberg.

Frank Dittrich (Die Linke) wurde am Mittwochabend, von der Ortsgruppe der Linken, als Kandidat 
nominiert. Damit fordert er bei der Bürgermeisterwahl in Lößnitz Amtsinhaber Alexander Troll 
(CDU) heraus. Artikel erschien am 01.04.2002 in der „Freien Presse“.

Der Städtebund Silberberg mit seinen 
Mitgliedskommunen Aue-Bad Schlema, Lauter-
Bernsbach, Lößnitz und Schwarzenberg hat 
sich in diesem Jahr mit einer vierten 
Veranstaltung am Tag des Wanderns am 
14.05.2022 beteiligt. Mitglieder des 
Heimatvereins Wildbach führten die 
Wandergruppe durch die schöne erzgebirgische
Landschaft in Wildbach.
Quelle: Geschäftsstelle Städtebund Silberberg
Foto: Facebook Aue -Bad Schlema

                                                             Jakobsweg

In der „Freien Presse“ vom 16.07.2022 war zu lesen, dass es in Lößnitz nun auch eine 
Stempelstelle direkt an der Hospitalkirche gibt. Dort können Pilger die Station ständig nutzen und 
in ihren Büchern einen Stempel dazufügen.

                                                          Gedenktage

Am 27.01.2022, zum Holocaust- Gedenktag in Erinnerung an die Opfer des Nationalsozialismus, 
legte Oberbürgermeister Kohl am Ehrenmal an der Bockauer Straße einen Kranz nieder. Vor 80 
Jahren fand die Wannseekonferenz (20. Januar 1942) statt. In Berlin kamen damals fünfzehn 
hochrangige Vertreter der nationalsozialistischen Reichsregierung und der SS-Behörden 
zusammen, um den begonnenen Holocaust an den Juden im Detail zu organisieren.

Der Bergmannstag wird auch in diesem Tag, am
2.Juli 2022, traditionell mit einer 
Kranzniederlegung am Ehrenhain in der 
Lößnitzer Straße eröffnet.
Quelle: Facebook Aue – Bad Schlema
Foto: Uwe Zenker
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Am 13.11.2022, dem Volkstrauertag, fand eine 
öffentliche Gedenkveranstaltung mit 
Kranzniederlegung auf dem Friedhof St. Nicolai 
in Aue statt. Worte zum Volkstrauertag sowie 
das Totengedenken sprach Oberbürgermeister 
Heinrich Kohl. Zwei Schülerinnen des 
Gymnasiums Aue übernahmen die Rezitation 
aus dem Gedicht „Marienleben“ von dem 
ukrainischen Schriftsteller Serhij Zhadan,einem 
Augenzeugen. Das Bergmannsblasorchester 
Aue-Bad Schlema sorgte für die musikalische 
Umrahmung. Nachzulesen in der „Freien Presse“ vom 

10.November 2022.   Foto:Jana Hecker

                                           Ordnung und Sicherheit

Wegen eines verbrannten Fischs wurden 41 Feuerwehrleute aus Aue und Umgebung in der Nacht
vom 2. zum 3. Januar in die Mühlstraße in Aue gerufen. Ein Rentner hatte den Fisch auf dem Herd
anbrennen lassen. Der Rentner kam mit einem Rettungswagen ins Krankenhaus.

Das Sturmtief Nadia fegte am letzten Januarwochenende über den Erzgebirgskreis und sorgte für 
umgestürzte Bäume und zahlreiche Feuerwehreinsätze. In Schwarzenberg blockierte ein 
umgefallener Baum den Zugang zu einem Haus

In der Clara-Zetkin-Straße erhielten die Kameraden der Feuerwehr bei einer Brandbekämpfung 
ungeahnte Hilfe, so „Freie Presse“ am 28.02.22. Durch die Hitzeentwicklung in den Kellerräumen 
waren  die Wasserleitungen geplatzt. Demnach sei es zu erheblichen Schäden gekommen. Das 
Gebäude ist nicht mehr bewohnbar. Allerdings ist die Bewohnerin vom Brand verschont 
geblieben. Sie kam bei Freunden unter.
Am 22. März wurden die Wehren von Aue und Alberoda zu einem Wohnungsbrand in die Auer 
Emil- Teubner- Straße gerufen. Die mutmaßliche Brandverursacherin kam dabei ums Leben.

In der „Freien Presse“ war am 23.04.2022 zu 
lesen, dass auf dem Zeller Berg in  Aue am 
späten Nachmittag des 22.04.2022, ein 
Wohnhaus gebrannt hat. Alle zwölf 
Hausbewohner konnte die Feuerwehr kurz nach
17.00 Uhr evakuieren. Das Wohnhaus war 
komplett unbewohnbar, die meisten Bewohner 
kamen bei Freunden und Bekannten unter, nur 
ein Ehepaar wurde in einem Hotel 
untergebracht.
Bild Facebook

Am 13.07.2022 gegen 18.45 Uhr wurden die 
Feuerwehren Aue und Alberoda nach Aue auf 
den Brünlasberg in die Prof.-Dr.-Dieckmann-
Straße gerufen. Es wurde ein Brand in der 
3.Etage gemeldet. Nach ersten Informationen 
vom Einsatzleiter stand ein Gegenstand, 
vermutlich ein Paket, auf dem Herd. Dieser 
hatte sich entzündet und die Küche in Brand 
gesetzt. Die ganze Wohnung ist stark verrußt 
und derzeit nicht bewohnbar.

Foto: Nico Mutschmann Quelle: Blick.de
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Am 26.10.2022 gegen 13 Uhr ist auf dem Autobahnzubringer S 255 ein Feldhäcksler aus 
ungeklärter Ursache in Brand geraten. Es sei ein technischer Defekt denkbar. Bei Ankunft der 
Feuerwehren stand der Mähdrescher im Vollbrand, 500.000 Euro ist der Sachschaden, verletzt 
wurde niemand. In der „Freien Presse“ vom 27.10.2022 nachzulesen.

                                              Polizeirevier Aue

Ein Fall von unterlassener Hilfeleistung und Fahrerflucht ereignete sich am Montag, den 
10.01.2022 gegen 15:50 Uhr. Eine 13-Jährige wollte bei grüner Fußgängerampel die Gellerttraße 
überqueren. Eine Pkw - Fahrerin erfasste das Mädchen, als sie von der Schneeberger Straße 
nach rechts in die Gellertstraße abbog. Das Mädchen stürzte und war leicht verletzt. Die Fahrerin 
erkundigte sich kurz nach dem Kind und fuhr weiter.
Am Freitag, dem 27.05.2022 gegen 23.40 Uhr ereignete sich auf dem Autobahnzubringer nahe 
Alberoda ein Unfall. Bei einem Frontalzusammenstoß wurde der Fahrer des PKWs schwer verletzt 
und durch den Rettungsdient in ein Krankenhaus gebracht. Am PKW entstand Totalschaden, der 
LKW wurde leicht beschädigt. Die Höhe des Gesamtsachschadens beläuft sich laut Polizei auf 
28.000 Euro. Bericht in der „Freien Presse“ am 30.05.2022.

Wie die „Freie Presse“ berichtete, ereignete sich auf der Auer Straße (B169) in Bad Schlema am 
Montagnachmittag, dem 16.05.2022, ein Unfall, in den drei PKW verwickelt waren. Wie die Polizei 
mitteilte, wurden zwei der Insassen leicht und eine Person schwer verletzt.

Ein Trickbetrüger hatte sich am Donnerstag, dem 16.06.2022, Zutritt zur Wohnung eines Seniors 
auf dem Brünlasberg verschafft, unter dem Vorwand, er sammle Spenden für behinderte 
Menschen. Als der Senior den Unbekannten eine Geldspende übergab, merkte er nicht, wie der 
Trickbetrüger aus der Geldbörse des älteren Mannes 600 Euro entnahm. Quelle dieses Artikels ist 
die „Freie Presse“ vom 20.06.2022.

Laut „Freie Presse“ vom 27.07.2022 ist die Anzahl der erfassten Straftaten in Aue -Bad Schlema 
auf einen neuen Tiefstand gesunken. Grund dafür sieht man in der Coronapandemie. Im Jahr 2020
waren es noch mehr als 1200 Delikte, die man gezählt hatte, ein Jahr später knapp unter 1000, 
Das ist ein Rückgang von mehr als 17 Prozent. 

Am 22.August 2021 hat eine 29-jährige Tschechin mit einer weiteren Frau einen 81-Jährigen 
besucht, so die Ermittlungen der Staatsanwaltschaft. Der 81-Jährige gab an, dass es sich um zwei 
Bekannte handelte. An diesen Abend wurde sich nicht nur unterhalten, die 29-Jährige gab an, sie 
müsste mal auf die Toilette. Sie schlich sich aber in das Schlafzimmer des Rentners. Dort fand sie 
die Geldkassette des Mannes, der Inhalt ein Sparbuch, Bargeld und EC-Karten. Als der 
Erzgebirger den Verlust bemerkte, waren die beiden Frauen verschwunden. Sein Sparbuch mit 
9000 Euro konnte er sperren lassen, Bargeld in Höhe von 9700 Euro ging verloren.( „Freie Presse“
vom 05.08.2022)

Eine schlimme Kettenreaktion hat ein missglücktes Überholmanöver ausgelöst. Sechs Autos 
wurden in die Kollision verwickelt, vier Menschen wurden verletzt, zwei davon schwer. Zugetragen 
hat sich das auf dem Autobahnzubringer zwischen Aue und der A 72 bei Hartenstein. Die Trümmer 
lagen über eine Länge von rund 100 Metern und neben der Staatsstraße 255 verstreut, vom 
herausgerissenen Motorblock über Auspuffteile bis zu Stoßstangen. Der entstandene 
Sachschaden ist noch nicht bekannt, die Polizei schätzt 85.000 Euro. Quelle ist die „Freien Presse“
vom 06.08.2022.

Eine 40-jährige Frau kassiert von der Polizei vier Anzeigen an einem Tag. Die Frau beleidigte 
einen Beamten rassistisch und leistete bei der Personenkontrolle Widerstand. Daher erhielt sie 
zwei Anzeigen, wegen Beleidigung und Widerstand gegen den Vollstreckungsbeamten. Später 
kamen noch zwei Anzeigen dazu. In Schwarzenberg trat die Frau erneut in Erscheinung. Sie 
beschädigte den Scheibenwischer eines Busses. Da sie sehr alkoholisiert und aggressiv war, 
wurde ein Rettungswagen dazu gerufen. Sie trat mehrfach gegen die Einsatzkräfte. Daher erhielt 
sie in Schwarzenberg auch zwei Anzeigen, wegen Sachbeschädigung sowie Angriff auf 
Vollstreckungsbeamte. Zu lesen war der Artikel in der „Freien Presse“ vom 25.08.2022.
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Am Donnerstag, dem 22.09.2022, um 6.30 Uhr, ereignete sich auf Goethestraße in Richtung 
Schneeberger Straße ein Verkehrsunfall. Verwickelt in den Zusammenstoß waren ein 
Fahrradfahrer und ein PKW Dacia. Der Fahrradfahrer stürzte, zog sich schwere Verletzungen zu 
und wurde in ein Krankenhaus gebracht. Die Polizei registrierte einen Sachschaden von rund 3500
Euro. Quelle ist die „Freie Presse“ vom 24.09.2022.
In der „Freien Presse“ vom 20.10.2022 war zu lesen, dass bei einem 21-Jährigen die Beamten des
Polizeireviers Aue wahrscheinlich die Droge Marihuana sichergestellt haben. Es handelt sich dabei
um sieben Konsumeinheiten. Aufgefallen war der Mann bei einer Kontrolle, die kurz nach 16 Uhr 
nahe des Postplatzes stattfand. Es wurde gegen den Deutschen eine Anzeige wegen Verstoßes 
gegen das Betäubungsmittelgesezt gefertigt.

Am Donnerstag, dem 29.12.2022, hatten die Beamten in Aue einiges zu tun. Erst hatte ein 
vermummter Räuber in einer Versicherungsagentur zugeschlagen. Er betrat das Büro an der 
Wettinerstraße gegen 12.30 Uhr und forderte die Herausgabe von Gold und Bargeld. Der Räuber 
erbeutete einen dreistelligen Geldbetrag und flüchtete. Zu einem weiteren Blaulichteinsatz kam es 
am Abend auf der Bahnhofstraße in Aue. Ein Autofahrer war auf der genannten Straße unterwegs, 
als kurz vor 21 Uhr zwei Männer auf der Fahrbahn standen. Einer stellte sich vor das 
herannahende Auto, stoppte es mit einem Handzeichen. Als das Fahrzeug anhielt, warf er sich auf 
die Motorhaube, anschließend versuchte er die Beifahrertür zu öffnen. Dies gelang zum Glück 
nicht, da die Tür verriegelt war.  Zu einem weiteren Einsatz kam es am späten Donnerstagabend. 
Die Polizisten wurden von zwei Männern beleidigt und bespuckt. Einer der Männer wurde in 
Gewahrsam genommen, er leistete erheblichen Widerstand. Die Polizei teilte mit, dass der dritte 
Einsatz an diesem Tag aufgrund eines Zeugen erfolgte, der mitteilte, dass zwei Männer auf der 
Straße gelegen hätten. Quelle dieses Artikels ist die „Freie Presse“ vom 31.12.2022.

                Aus dem Landkreis

Ohne Krimi gehen die Schwarzenberger nicht ins Bett, es wird wieder ermittelt, gesucht und ganz 
viel Spannung im Erzgebirgskrimi mit der Kamera eingefangen. Drehort war zu Jahresbeginn die 
Schwarzenberger Vorstadt, wo ein Nachbau des Weihnachtsmarktes erfolgte. Oberbürgermeister 
Ruben bat darum, dass sich möglichst viele Anwohner noch einmal in die Weihnachtszeit begeben
sollen. Das ZDF versprach möglichst wenig Einschränkungen. 

Am 31.03.2022 rollten rund 120 Fahrzeuge von Annaberg-Buchholz zur Kreuzung Heinze Bank 
und blockierten diese rund 15 Minuten. Mit dieser Aktion wollte man auf die gestiegenen Benzin-
preise aufmerksam machen. Die Unternehmer fordern eine drastische Senkung der Steuern. Der 
Bericht war am 01.04.2022 in der „Freien Presse“ zu lesen. 

Demokratieministerin Katja Meier hat die Fördermittelbescheide für »Orte der Demokratie« in An-
naberg-Buchholz übergeben. Eine Förderung als »Orte der Demokratie« erhalten im Erzgebirgs-
kreis das Soziokulturelle Zentrum Alte Brauerei Annaberg e.V. und das Kompetenzzentrum für Ge-
meinwesenarbeit und Engagement (KGE) e.V. in Aue-Bad Schlema. Die Fördersumme 2022 für 
das Soziokulturelle Zentrum Alte Brauerei Annaberg e.V. beträgt rund 82.600 Euro, das KGE e.V. 
in Aue-Bad Schlema wird mit 100.000 Euro gefördert. (Quelle Internet 06.04.2022)

Die Wild- und Rinderseuche ist erstmals im Erzgebirgskreis nachgewiesen worden. Das 
Landratsamt teilte mit, dass es Ende Juni 2022 eine erste Fallmeldung aus der Region 
Breitenbrunn gegeben hat, 22 Rinder aus zehn Betrieben seien innerhalb von wenigen Tagen 
verendet. Bei einigen Tieren wurde festgestellt, dass sie an der Infektionskrankheit verstorben 
sind. Die Meldungen beziehen sich konkret auf die Region um Breitenbrunn, Schwarzenberg und 
Eibenstock. Im benachbarten Vogtland ist die Rinderseuche auch ausgebrochen. Quelle ist die 
„Freien Presse“ vom 26.07.2022. 

Auf dem Marktplatz in Annaberg-Buchholz haben sich am Dienstag, dem 27.09.2022, 2700 
Erzgebirger, Unternehmer und Bürger versammelt, um ihrem Ärger Luft zu machen.  Die 
Unternehmer der Region haben klare Forderungen an die Bundesregierung, die vollständige 
Rücknahme der massiven Energiepreissteigerungen, das Ende der ideologiegesteuerten 
Energiepolitik sowie die Nutzung aller zur Verfügung stehenden Energieressourcen und Diplomatie
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statt Kriegstreiberei. Das haben sie klar und deutlich auf ihrer Protestdemonstration formuliert. 
Viele Erzgebirger haben mit ihnen gegen die aktuelle Politik im Land protestiert. Die Demonstration
verlief friedlich und ohne parteipolitische Vereinnahmung. Der Artikel war in der „Freien Presse“ 
vom 28.09.2022 zu lesen.

Pilzberater Frank Demmler warnt vor Leichtsinn beim Sammeln von Pilzen. Hintergrund dafür ist, 
dass Frank Demmler in der vergangenen Woche ins Auer Krankenhaus gerufen wurde, um bei der 
Aufklärung von zwei Pilzvergiftungen zu helfen. Er rät, wenn man sich nicht sicher ist, ob der Pilz 
essbar ist oder nicht : einfach stehen lassen oder einen Pilzberater aufsuchen. Nachzulesen in der 
„Freien Presse“ vom 21.10.2022.

                                                    Wahlen im Landkreis

Am Dienstag, den 12.04.2022 hat der Kreiswahlausschuss alle zur Landratswahl im 
Erzgebirgskreis am 12.Juni 2022 eingegangenen Vorschläge bestätigt. Damit sind alle Bewerber 
zur Wahl zugelassen. Der Artikel war am 13.04.2022 in der „Freien Presse“ zu lesen.

Die sechs Bewerber für das Amt des Erzgebirgslandrates haben am Montagabend, dem 
23.05.2022, beim „Freie Presse “ Wahlforum im Kulturzentrum „Erzhammer“ in der Kreisstadt 
Annaberg-Buchholz vor gut 200 Zuschauern Rede und Antwort gestanden. (Bericht in der „Freien 
Presse“ am 24.05.2022)

Keiner der Bewerber für das Amt des Erzgebirgslandrates hat am Sonntag, dem 12.06.2022, die 
absolute Mehrheit erzielt. Deshalb ist ein zweiter Wahlgang am 03.07.2022 nötig. Der Kandidat, 
der die meisten Stimmen erhalten wird, ist der neue Landrat.

In der „Freien Presse“ konnte man am 04.Juli 2022 lesen, dass der neue Landrat Rico Anton von 
der CDU heißt. Er erhielt am Sonntag, dem 03.Juli 2022, 40,1 Prozent der Wählerstimmen. Der 
bisherige Landrat, Frank Vogel, scheidet am 31.Juli 2022 aus seinem Amt aus. 

 Am 01.08.2022 übernahm Rico Anton das Amt 
von Frank Vogel als Landrat. Pressesprecher 
Andre Beuthner teilte mit, dass bereits in den 
letzten Wochen Treffen zwischen Landrat Vogel 
und Rico Anton stattfanden. Zu lesen im 
Wochenendspiegel am 05.08.2022.
Auf der Sitzung des Kreistages am 28.09.2022 
wurde der neue Landrat Rico Anton vereidigt. 
Nach seiner Vereidigung sagte er, dass die 
Energiekrise aktuell die größte Herausforderung
darstelle.

Foto: Wendland

                                   Wirtschaftliches Geschehen

Industrie- und Gewerbevereinigung Westerzgebirge

Eine Kooperation haben die Industrie- und Gewerbevereinigung Westerzgebirge, die AOK Plus 
und das Erzgebirgsklinikum geschlossen. Es dreht sich um das Thema Gesundheitsförderung im 
Erzgebirgskreis. Man möchte den dauerhaften Betrieb der BGF – Beratung und 
Koordinierungsstelle „ERZgesund“ für den Erzgebirgskreis sicherstellen. Der Bericht ist im „Blick“ 
vom 09.06.2022 nachzulesen.
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Ein Potpourri des guten Geschmacks, 
sehenswerte Mode, schnittige Autos, 
exzellentes Essen, schöner Schmuck und tolle 
Musik zum Tanzen, das zeichnete die Business-
& Modegala der IGA Westerzgebirge aus. Das 
Event fand Mitte Juni 2022 im Autohaus Oppel 
in Aue statt. Zu lesen war der Artikel im 
Wochenendspiegel am 24.06.2022.
Foto: Dirk Rückschloss

Die Industrie- und Gewerbevereinigung Westerzgebirge (IGA) feiert ihr 25-jähriges Bestehen und 
hatte zum Sommerfest in den Golfpark Westerzgebirge in Bad Schlema zu einem Golfer-
Nichtgolfer Turnier eingeladen.  Quelle ist „Freie Presse“ vom 12.07.202

                                         Baugeschehen und Planungen

In  der Stadtratssitzung am 23.  Januar wurde beschlossen,  den Bebauungsplan "Halde 65"  im
beschleunigten  Verfahren  aufzustellen.  Auf  einer  Teilfläche  soll  ein  Wohnungsbaustandort
entwickelt werden.

Im Jahr  2022 wird die alte Steinbrücke in  Bad Schlema saniert.  Die Bauarbeiten dauern vom
1.März  bis  Jahresende.  Der  Träger,  der  Zweckverband  Muldentalradweg  hat  Fördermittel
beantragt. Das Vorhaben kostet 784.000,00 €. Auch über den Denkmalschutz und das Leader-
Programm fließen Gelder.

Am 1.Februar berichtete „Freie Presse“ über den Baufortschritt am Neubau des THW in Alberoda.
Der alte Standort genügte den Anforderungen nicht mehr. Geplant ist, in dem 2 bis 3 Millionen
teuren  Komplex  ein  Verwaltungsgebäude,  eine  große  Garage  sowie  ein  Wasch-  und
Ausbildungsplatz. Die Fertigstellung ist für 2023 geplant. 

In der Sitzung des Stadtrates am 26.Januar informierte man über schlechte Nachrichten bezüglich
der Rettung von Logen- und Postgebäude in Aue. Man hatte auf Fördermittel aus einem Bund
Länder-Programm  gesetzt,  die  leider  nicht  genehmigt  wurden.  Bauamtsleiter  Immo  Rother
berichtete, dass man nun ein überarbeitetes Konzept eingereicht habe, und dafür 7,5 Mio. Euro
vorgesehen sind. Der Städtische Anteil beträgt 2,5 Mio. Euro.

Die ehemalige WISMUT- Poliklinik in der Prof.  Richard-Beck-Straße,  so die „Freie Presse“ am
11.Januar,  wird  sich  zu  einem  Haus  verwandeln,  in  dem  24  Wohnungen  altersgerecht  bzw.
behindertengerecht  umgebaut  werden.   Des  Weiteren  finden  Medizinische  Einrichtungen  dort
Platz, unter anderem eine Podologin und eine Arztpraxis. Thomas Ketzer investiert vier Millionen
Euro. Der neue Mieter wird der Betreuungsbund sein, der sich um alte Menschen kümmert. 

„Freie Presse“ berichtete am 05.04.2022, dass wegen Bauarbeiten ab Montag, dem 04.04.2022 
ein Stück des Autobahnzubringers dicht ist. Während der Zeit der Sanierung wird der Verkehr in 
einem fast zehn Kilometer langen Halbkreis über die Bundesstraße 169 durch Lößnitz und den 
Stollberger Ortsteil Raum bis zum Autobahnbringer umgeleitet.

Ab dem 02.05.2022 wird mit der Baumaßnahme B101 „Deckensanierung“ von der 
Engelkreuzung/Schneeberger Straße/Wettiner Straße/Bahnhofstraße/Altmarkt bis Ortslage Lauter 
begonnen. Der 1.Bauabschnitt beginnt am 02.05.2022 im Bereich „Engelkreuzung“ einschließlich 
Bahnhofstraße bis Höhe Einmündung Rudolf-Breitscheid-Straße und Altmarkt/Schwarzenberger 
Straße bis Einmündung Bockauer Straße.
Zu lesen bei Facebook 01.05.2022.

Wie in der „Freien Presse“ am 21.05.2022 zu lesen war, ist die Engelkreuzung seit Freitag, dem
20.05.2022 wieder frei, aber an der Hauptverkehrsader wird weitergearbeitet.
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Am 17. März sind die letzten Sicherungsarbeiten an den Felsen am Becherweg (vor Nickelhütte)
durchgeführt worden. Damit sollte dem Abrutschen des Hanges vorgebeugt werden.

Über  das  Jahr  zog  sich  ein  umfangreiches  Straßenbauprogramm,  dass  zu  zahlreichen
Umleitungen  und  so  manchen  Staus  führte.  Ab  28.  Februar  bis  1.  Juli  wurde  die  „Verlegung
Abwasserkanal  einschließlich  Schachtanlagen  und  Hausanschlüsse"  im  Bereich  Rudolf-
Breitscheid-  Straße,  von  der  Bahnhofstraße  bis  einschließlich  des  Kreuzungsbereiches
Brauhausberg, durchgeführt. Ab der Engel-Kreuzung bis zur Einfahrt Rudolf-Breitscheid-Straße kam
es zur Vollsperrung aufgrund der Erneuerung des Gasleitungssystems, welche die  inetz  GmbH im
Auftrag der Stadtwerke Aue GmbH durchführte.

In  der  „Freien Presse“  war  am 11.06.2022 zu
lesen,  dass  die  Volksbank  Chemnitz  einen
Neubau einer großen Bankfiliale samt Notariat
auf  der  Freifläche  unterhalb  der  Lößnitzer
Straße  in  Aue  plant.  Dem  Bauantrag  hat  der
Stadtentwicklungsausschuss  jetzt  zugestimmt.
Es  sollen  zwei  separate,  zehn  Meter  hohe
Gebäude in Holzbauweise entstehen,  die eine
Stahl-Beton  Brücke  miteinander  verbindet.  Im
Erdgeschoss  der  Bauten  ist  Platz  für  eine
Schließanlage,  für  Technik,  Sozial-  und
Lagerräume. Im Obergeschoss sind Büro- und
Geschäftsflächen untergebracht. Baubeginn soll
im Frühjahr 2023 sein.
Foto: Dostmann

Am 10.Oktober  2022  fand die  Aufstellung der
Baubeschilderung  zur  Neugestaltung  der
Brachfläche am Auer Fußballstadion statt.  Jetzt
sind  bereits  Arbeiten  und  Vorbereitungen  auf
dem  Gelände  in  vollem  Gange.  Der
Zweckverband  Abwasser  Schlematal  erneuert
auf  dem  Grundstück  den  anliegenden
Abwasserkanal.  Ab  Frühjahr  2023  soll  die
Neugestaltung  des  Areals  beginnen.  Der
öffentliche Basketball-Platz soll  in  den ruhigen
hinteren Teil des Geländes verlegt werden und
der  Baubeginn  des  neuen  Filialstandortes  der
Volksbank  Chemnitz  e  G  soll  dann  ebenfalls
beginnen.

Wie im Magazin  der  Stadtwerke Aue –  Bad Schlema,  Ausgabe Sommer  2022,  zu lesen war,
werden  seit  Anfang  April  2022  an  der  historischen  Trafostation  in  der  Auer  Wehrstrasse
Sanierungsarbeiten durchgeführt. Die Trafostation wurde 1932 erbaut und 1969 zuletzt vollständig
saniert. Vor dem Winterhalbjahr sollen alle Maßnahmen abgeschlossen sein. Die Sanierung wird
teilweise aus Mitteln des Denkmalschutzes gefördert.

Langsamer als geplant geht der Neubau des Feuerwehrgerätehauses in Aue-Bad Schlema Ortsteil
Alberoda voran.  Der  obere  Gebäudeabschluss  ist  regensicher  und momentan wird  die  Außen
Fassade geputzt, in den Innenräumen ist man mit der Elektrik beschäftigt. Die Kosten werden sich
derzeit auf rund 2,2 Millionen Euro belaufen. Die Stadt finanziert den Bau mit Fördermitteln des
Freistaates in Höhe von 360.000 Euro. Nachzulesen in der „Freien Presse“ vom 16.09.2022.
Das in der Stadt bekannte Taxiunternehmen Georgi baut neue Stellplätze für Wohnmobile an der
Mulde. Bisher bestand nur auf dem Anton-Günther-Platz mit zwei Flächen die Möglichkeit, dort zu
campen. Jetzt entstehen 17 Wohnmobilstellplätze, die ab Oktober 2022 genutzt werden können.
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Strom-  und  Wasseranschluss  sowie  die  Möglichkeit,  Abwasser  aus  den  Wohnmobilien  zu
entsorgen bietet der Platz an. Die Stellplatz-Gebühr soll 15 Euro pro Nacht betragen, zuzüglich
Gebühr für den Stromverbrauch, der über eine Säule an jedem Stellplatz ermittelt wird. Quelle ist
die „Freie Presse“ vom 05.10.2022.

Wie  der  WochenENDspiegel  in  seiner  Ausgabe  vom  18.11.2022  berichtete  ist  die  große
Baumaßnahme  des  Zweckverbandes  auf  der  Rudolf-Breitscheid-Straße  in  Aue-Bad  Schlema
beendet. Es wurde in den vergangenen Jahren das Kanalsystem in der Straße erneuert. Auf 2,5
Millionen Euro belaufen sich die Gesamtkosten der Baumaßnahme einschließlich Planung. Die
Große Kreisstadt Aue-Bad Schlema und der Freistaat Sachsen haben sich an der Finanzierung
der Maßnahme beteiligt.

Ein Millionenprojekt in Aues City ist fast am Ziel angekommen. Im Goethe-Palais in Aue können
am 3.12.2022 die ersten 11 von 19 Wohnungen an die Käufer  für  die Vermietung übergeben
werden.  Die  Wohnungen  sind  mit  Stand  03.12.2022  alle  verkauft.  Der  Berliner  Unternehmer
Hartmut  Teicke hatte das Haus im November  2020 erworben und im Juli  2021 begannen die
Bauarbeiten.  Im  Haus  wurde  jede  Leitung  für  Wasser,  Heizung  und  Strom  neu  verlegt,  zwei
Fahrstühle wurden eingebaut und der Brand- und Schallschutz wurde optimiert.Rund 5,8 Millionen
Euro investierte der Berliner Unternehmer in das Goethe-Palais.  Das Gebäude soll  im zweiten
Quartal 2023 komplett fertiggestellt sein.
Der Artikel stand in der „Freien Presse“ vom 22.November 2022.

Ein zweites Großprojekt will  der Berliner Unternehmer Hartmut Teicke im Zentrum von Aue im
Angriff nehmen. In der alten Sparkasse in Aue will der Unternehmer 8 Millionen Euro investieren.
Das Gebäude an der Ecke Goethe-Auerhammerstraße stand seit vielen Jahren weitgehend leer. In
dem Gebäude sollen 26 Wohnungen und vier Lofts mit  Gärten entstehen. Quelle ist die „Freie
Presse“ vom 27.12.22.
                                                      
                                                        Verkehr

Ab 24. Januar und bald für einige Wochen immer mal wieder wird in Bad Schlema ein neues
Banner  die  Kraftfahrer  auffordern,  die  zulässige  Höchstgeschwindigkeit  einzuhaltend.  Die  Idee
hatte der Ortschaftsrat. Natürlich ist das Banner pädagogisch zu verstehen und appelliert an die
Einsicht der Verkehrsteilnehmer.

Endlich war es so weit: In den frühen Morgenstunden des 29.Januar nahm die Citybahn von Aue
nach Chemnitz ihren Betrieb auf. Die Bahn war mit Blumen und Wimpeln geschmückt, ein kleiner
Ersatz  für  die  wegen  Corona  ausgefallene  Einweihungsfeier.  Freundliche  Kundenbetreuer
verteilten an dem Wochenende Präsente an die Fahrgäste, Ticketkontrollen gab es keine.
Die Fahrtzeit von Aue in das Zentrum von Chemnitz liegt bei 84 Minuten. Der ganze Bau kostete
rund 80 Millionen Euro.

Wie „Freie Presse“ am 04.02.2022 mitteilte, hält der Flixbus erst einmal nicht mehr in Aue-Bad
Schlema, dies sei nicht mehr rentabel, da wegen Corona die Reisetätigkeit stark abgenommen
habe. Sobald sich die Lage entspannt, soll Aue wieder angebunden werden, so eine Sprecherin.
Dieser Stillstand war nur von kurzer Dauer, denn ab 4. März war Aue schon wieder am Flixbus-
Netz  angebunden.  Im  Hintergrund  hatte  sich  Landtagsabgeordneter  Eric  Dietrich  für  die
Wiederaufnahme von Aue stark gemacht.

In  Aue-Bad  Schlema  entsteht  auf  dem  Areal  der  ehemaligen  Frauenklinik  ein  neues  großes
Wohngebiet. Mit einer Fläche von 1,8 Hektar entstehen insgesamt 16 Parzellen mit Ein-, Zwei-.und
Mehrfamilienhäusern. Ungefähr 90 Prozent sind bereits bebaut und jedes zweite Haus wird schon
genutzt. Ein weiteres Wohngebiet, mit acht Parzellen für Ein- und Zweifamilienhäuser ist an der
Straße  an  den  Gütern  in  unmittelbarer  Nähe  vorgesehen.  Durch  die  Stadt  erfolgt  zurzeit  die
Erschließung. Es wird eine Straße gebaut und Medienleitungen verlegt. Der Artikel war zu lesen in
der „Freien Presse“ vom 09.November 2022.
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                              Stadtwerke Aue Bad Schlema GmbH

Ein  Aushang  der  Stadtwerke  in  ihren  Häusern,  über  die  mögliche  Erhöhung  der  Heizkosten,
erhitzte die Gemüter, wie „Freie Presse“ am 19. Februar berichtete. In dem Schreiben forderten die
Stadtwerke ihre Mieter auf, auf effizientes Heizen zu achten, da die Heizkosten in diesem Jahr auf
das drei-bis Vierfache der Vorjahre steigen könnten. 

Im Foyer der Auer Stadtwerke kann jetzt das Modell des Schiffes „MS Aue“ besichtigt werden. Das
von  den  passionierten  Modellbauer  Axel  Dietz  gebaute  Modell  ist  im  Maßstab  1:100  zum
Orginalschiff gebaut worden und weist eine Länge von zwei Meter auf. In der DDR-Zeit sind einige
Schiffe  mit  den  Namen  von  Kreisstädten  getauft  wurden.  Die  „MS  Aue“  transportierte  unter
anderem Erz und Öl. Bis 1986 war das Schiff in Einsatz. Quelle ist Facebook Aue – Bad Schlema
06.Juli 2022.

Das Auer Pflegeheim auf dem Eichert ist  nach der Talsohle, bedingt durch Corona, wieder auf
Normalkurs. Zwischenzeitlich betrug die Auslastung 82 Prozent,  doch jetzt liegt man wieder im
Normalbereich bei 96 bis 100 Prozent. Ein großes Problem beschäftigt das Pflegeheim trotzdem,
der  Brandschutz.  Der  müsste für  2,1Millionen erneuert  werden.  Das Vorhaben kann in  Angriff
genommen werden, nachdem der Stadtrat von Aue-Bad Schlema ein Darlehen absegnete. Die
Bürgervertreter  sprachen  sich  dafür  aus,  dem Senioren-  und  Pflegeheim auf  dem Eichert  1,5
Millionen zu leihen. Der Kredit bei einem Zinssatz von 1,15, Prozent soll ab 2025 innerhalb von 10
Jahren abgezahlt werden. Zu lesen in der „Freien Presse“ vom 15.07.2022.

Um  die  Versorgung  mit  Erdgas  in  der  Großen  Kreisstadt  Aue  sicherzustellen,  kämpfen  die
Stadtwerke  Aue  –  Bad  Schlema  um  Verträge.  Heinrich  Kohl,  Oberbürgermeister  der  Großen
Kreisstadt  meinte,  dass  man sich  jetzt  schon  um den  Winter  kümmern  müsse  und  zusehen,
überhaupt Gas zu bekommen, egal was es kostet. Die Stadtwerke wollen Reserven schaffen und
planen,  ihren  Ölheizkessel  auf  dem  Zeller  Berg  intensiver  zu  nutzen,  um  ihn  als  Puffer
einzusetzen. Quelle ist die „Freie Presse“ vom 16.07.2022.

                                                             Industrie

Der Auer Elektrofachhändler Weichhold baut eine neue Lagerhalle im Gewerbegebiet Alberoda, 
schrieb die „Freie Presse“ am 02. März. Hintergrund sei, dass die Nickelhütte mehr Platz für ihren 
Bereich Instandhaltung brauche und deshalb der Fa. Weichhold die Halle in der Neustadt 
aufgekündigt habe. Die Investition liegt bei 800.000 Euro

Einen Stufenplan hat das Unternehmen Blema Kircheis entwickelt, der vorsieht, unabhängiger von 
fossilen Energien zu werden. Dabei sollen eigene Solaranlagen helfen. Auf dem Dach einer 
Werkhalle in Aue wurde eine Photovoltaikanlage installiert. Nach Aussage des Geschäftsführers, 
Uwe Leonhardt, sollen zwei weitere Dächer damit ausgestattet werden. Ziel ist es damit im Jahr 
850.000 Kilowattstunden Strom zu produzieren. Nachzulesen in der „Freien Presse“ vom 
04.06.2022.

In der „Freien Presse“ war am 26.07.2022 zu lesen, dass das Solarunternehmen Clen Solar im 
laufenden Jahr bereits 120 Solaranlagen installiert hat und ein Ende ist nicht in Sicht. Im Moment 
beschäftigt das Unternehmen 25 Mitarbeiter, aber es werden mehr eingestellt, so der 
Marketingleiter von Clen Solar, Alexander Raupach. Das Unternehmen projektiert, plant und baut 
Fotovoltaikanlagen für Einfamilienhäuser ebenso für Großbetriebe. Das Eisenwerk Elterlein ist der 
jüngste Kunde von Clen Solar und lässt auf einen Hallendach 697 Solarmodule anbringen.

Die Nickelhütte Aue hätte die Kapazität, im Jahr um die 7000 Tonnen Lithium-Ionen-Akkus zu 
recyceln. Im Moment sind es 4000 Tonnen. Durch das Recycling entstehen Flaschen mit blauem, 
rotem und grünem Granulat. Dabei handelt sich um Nickelsulfat, Kobaltsulfat und Nickelchlorid. 
Diese Produkte werden weltweit vertrieben. Im Jahr 2021 lag der Umsatz bei 280 Millionen Euro. 
Zu lesen war der Artikel in der „Freien Presse“ vom 30.08.2022.
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Viele Firmen sind in der Region bekannt, was hinter den Fabriktoren passiert, wissen die 
Wenigstens. Bei der Spätschicht innerhalb der Tage der Industriekultur öffneten sich die Fabriktore 
und Werkhallen für Neugierige und Wissensdurstige. Es luden mehr als 80 Firmen zu dieser 
Spätschicht ein. Artikel erschien in der „Freien Presse“ am 24.09.2022.

Die IHK-Regionalkammer Erzgebirge hatte zusammen mit dem Landkreis und der 
Wirtschaftsförderung Erzgebirge zum 16.Mal die Messe für Unternehmer und Netzwerker 
organisiert. Diese fand am 19.Oktober 2022 in der Dreifelderhalle des BSZ „Erdmann Kircheis“ in 
Aue- Bad Schlema statt. Bei der Kooperationsbörse Zulieferindustrie wurden Gespräche mit den 
wichtigen Themen wie Energieversorgung, Beschaffenheit von Materialien und Chemikalien sowie 
die langen Lieferzeiten geführt. Bei ihrem Rundgang hat die Geschäftsführerin der IHK, Frau Jana 
Dost, festgestellt, dass neue Geschäftsmodelle perspektivisch durch die Unternehmen entwickelt 
werden. Sie ist der Ansicht, dass das Erzgebirge sich neu finden muss. Quelle ist die „Freie 
Presse“ vom 20.10.2022.

In der „Freien Presse“ vom 22.10.200 war zu lesen, dass die IHK Chemnitz die Auer 
Maschinenbauer Gebrüder Leonhardt GmbH &Co KG Blema Kircheis mit der Auszeichnung 
„Hervorragender Ausbildungsbetrieb“ geehrt hat.  Die Lehrwerkstatt, die 2015 am Standort Aue 
entstand, bildete bisher 90 Industrie-, Zerspanungs- und Werkzeugmechaniker aus. Das 
Unternehmen bildet aktuell 17 eigene Azubis aus, dazu kommen fünf junge Leute von 
Fremdfirmen.

Einer der Gewinner des 15.Deutschen 
Nachhaltigkeitspreises ist das sächsische 
Unternehmen Nickelhütte Aue GmbH. Die 
Auszeichnung wurde am Freitag, dem 
02.12.2022 in Düsseldorf verliehen. Die Firma 
Nickelhütte erhielt die Auszeichnung im Bereich
Ressourcen. Tausende Tonnen hochwertiger 
Nichteisenmetalle werden aus Abfall 
zurückgewonnen, schonen damit Ressourcen 
und vermeiden zugleich Millionen Tonnen 
Kohlenstoffdioxid, die durch den Abbau 
freigesetzt werden. Recycling verhindert CO2-
Ausstoß.
Foto: Marcel Weidlich.

                                                                  Handel

Der Sportfachhandel Intersport Glass zog am 20. Februar 2022 in das Simmel - Center ein. Nach-
dem er aus dem Goethe-Palais auszog, erhofft man sich doppelten Umsatz und größeren Kunden-
verkehr, denn die Kunden verfügen nun über bessere Parkmöglichkeiten. Eine Modernisierung ist 
auch erkennbar, es wurden energiesparende LED-Lampen eingebaut. Eine stille Eröffnung erfolgt 
am 21. Februar.  Für das Goethe – Palais gibt es mittlerweile  wieder interessierte Mieter. 

Am 22.03.2022 hat das Mc Paper in der Auer Bahnhofstraße für immer seine Pforten geschlossen.
Das Geschäft war seit 1995 am jetzigen Standort eine gute Adresse für ein gehobenes Schreibwa-
rensortiment, Bürobedarf und Geschenkartikel. 
Viele Stammkunden bedauern die Schließung. Hier gab es auch immer noch den Kopierservice, 
gerade für ältere Kunden eine wichtige Angelegenheit. 
 
Ab dem 14.Juli2022 hat der Telekom-Shop Aue – Bad Schlema wieder geöffnet. Es wurden im 
Shop neue Akzente gesetzt und angenehme Sitzmöglichkeiten geschaffen, um eine bestmögliche 
Beratung in entspannter Atmosphäre zu schaffen. Nachzulesen im Wochenendspiegel am 
22.07.2022.
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In der Bäckerei Schellenberger sind seit Jahresbeginn die Preise für Doppelbrötchen und Misch-
brot stabil. Alexander Schellenberger von der gleichnamigen Bäckerei kündigte aber an, dass die 
Preise bis Jahresende voraussichtlich steigen werden. Ein Doppelbrötchen kostet dann 75 Cent 
und ein Mischbrot dann knapp vier Euro. Artikel war in der „Freien Presse“ vom 05.08.2022 zu le-
sen.

                                                                Gastronomie

Wo einst Lederwaren verkauft wurden, haben jetzt Pasta und außergewöhnliche Fast Food Pro-
dukte Einzug gehalten. Familie Dervishoki hat ein neues Imperium eröffnet und möchte nun in Aue
verschiede Köstlichkeiten verkaufen, Creme Desserts sowie Kaffeespezialitäten und vieles mehr.

Das Eiscafé auf dem Altmarkt hat seit Anfang März eine neue Betreiberin. Sie heißt Kerstin Mor-
genstern, ist gelernte Konditorin, und betreibt schon seit 2007 das Eiscafé Eisbär in Lauter. Die 
Zwönitzer Susann und Kerstin Steinmacher, die das Café am 1. Juli 2000 eröffneten, hatten das 
Café Ende 2021 aufgegeben.

Am 1.Juni 2022 öffnet am Auer Postplatz der bekannte Dönerladen „Mister Döner“. Für Ahmad
Almohamad, den neuen Betreiber,  ist  es die dritte  Filiale.  Zu lesen in der „Freien Presse“ am
28.05.2022.

Die  Gäste,  die  im  „Blauen  Engel“  Bier  trinken
wollen,  bekommen  es  aus  der  hauseigenen
Brauerei. Der Braumeister Jens Berndt kreiert bis
zu  20  Biersorten,  jedes  Jahr  neue.  Eine
Superbewertung gab es jetzt für sechs Biersorten.
Bei  einem  Wettbewerb,  bei  dem  ein  Gourmet-
Magazin  Biere  von  Brauereien  aus  ganz
Deutschland testete, erhielten die Biersorten von
der  Brauerei  „Blauer  Engel“  fünfmal  Gold  und
einmal Silber. Nachzulesen in der „Freien Presse“
vom 22.07.2022.

In  der  „Freien  Presse“  vom  02.08.2022  war  zu  lesen,  dass  Murat  Bektas,  Betreiber  des
Restaurants Istanbul Topkapi in Aue, die Stadt Aue -Bad Schlema verlassen wird. Ende Oktober
2022 will er es schließen. Der Hauptgrund für die Schließung sind wirtschaftliche Gründe. Immer
weniger Gäste besuchen das Restaurant und viele junge Leute gehen aus der Stadt weg. Da sieht
Murat Bektas keine Perspektive mehr in der Stadt. Ein Freund von Murat Bektas aus der Türkei
würde  das  Restaurant  übernehmen,  ob  er  aber  den  Antrag  auf  Einreise  nach  Deutschland
genehmigt bekommt, stand zu diesem Zeitpunkt noch nicht fest.

Das Spartenheim, besser bekannt unter dem Namen „Kürbisschenke“ hatte am 11.11., 11:11 Uhr
vor  29 Jahren auf  dem Zeller  Berg  in  Aue in  der  Kleingartenanlage “Glück  Auf“  eröffnet.  Die
Gaststätte hatte einen guten Zulauf.  Wer die gutbürgerliche Küche noch einmal  genießen will,
muss  sich  beeilen.  Am  31.12.2022  macht  die  Betreiberin,  Frau  Auerswald,  Schluss.  Einen
Nachfolger für  die „Kürbisschenke“ gibt  es noch nicht,  trotz dass man in sozialen Netzwerken
annonciert hat. Quelle ist die „Freie Presse“ vom 26.07.2022.

Wie in der „Freien Presse“ vom 19.08.2022 zu lesen war, ist das Schnellrestaurant „DeSapor“, ein
Schnellrestaurant für Pasta, schon wieder Geschichte. Es befand sich an der Rudolf-Breitscheid-
Straße in Aue und ist wenige Monate nach der Eröffnung schon wieder geschlossen worden. Die
Stadtverwaltung bestätigt  die  Gewerbeabmeldung und darf  nähere Angaben aus Datenschutz-
Gründen nicht machen. Für das Auer Stadtgebiet ist das die nächste schlechte Gastro-Nachricht. 
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Dr. Oliver Titzmann, Ortsvorsteher und Chronist
des Kurortes Bad Schlema, hat am 07.09.2022
zusammen  mit  Benjamin  Unger  in  der
Kochshow im Auer Möbelhaus Illing gekocht. Dr.
Oliver Titzmann kocht selbst gerne, es fehlt ihm
aber einfach die Zeit dazu. Die beiden Männer
stellten im Gespräch fest,  dass sie sich beide
leidenschaftlich für Geschichte begeistern.

 
Als Tuan Dat Pham, genannt Dat, 2020 in seiner Wahl-Heimat Deutschland ankam, sprach er gut
Deutsch, aber nicht fließend. Hier begann er im gleichen Jahr die Lehre im „Füllort“ in Aue-Bad
Schlema. Im Umgang mit den Gästen in der Gaststätte „Zum Füllort“ müssen Worte und Sätze
sitzen. Das lernte er schnell. Dat hat mittlerweile als Jahrgangsbester der Region Südwestsachsen
seinen Abschluss gemacht. Die Rückkehr in seine Heimat schließt er nicht aus, aber geplant ist es
noch nicht. Jetzt soll noch die einjährige Anschlussausbildung zum Restaurantfachmann gelingen.
Der Artikel war in der „Freien Presse“ vom 27.Oktober 2022 zu lesen.

In die diesjährige Top-Liste des „Schlemmer Atlas“ hat es Benjamin Unger, Chefkoch im Hotel
„Blauer Engel“ geschafft. In der Liste ist er erstmalig und als einziger Koch in Südwestsachsen
aufgeführt. Die Auszeichnung erhielt er für das zum Haus gehörende Restaurant „St. Andreas“.
Benjamin Unger steht  zwar vorn dran und hat  den Preis verliehen bekommen, aber am Ende
stehen harte Arbeit, das Team und die Familie dahinter. Benjamin Koch gehört jetzt zu den 150
besten  Köchen  bundesweit,  bei  rund  80.000  eingetragenen  Betrieben.    Quelle  ist  die  „Freie
Presse“ vom 01.11.2022.

                                                           Handwerk

Christina  Nestler  erfüllte  sich  einen  Lebenstraum  und  übernahm  den  Friseursalon  von  Frau
Cornelia  Springer.  Frau  Springer  eröffnete  den  Salon  2015  und  möchte  aus  Altersgründen
kürzertreten und nur noch ihre Kunden im Salon in Sosa bedienen. Der Friseursalon, dem jetzt
Frau Nestler  gehört,  befindet  sich in Aue gegenüber der Commerzbank.  Zusammen mit  ihrem
Kollegen Kay-Uwe Jaeger stürzt sie sich in das Abenteuer und hofft das viele Kunden den Weg in
ihren neuen Salon, der den Namen „Passion of Hair“ trägt, finden. In der „Freien Presse“ war der
Bericht am 05.10.2022 zu lesen.

Schellenbergers  Pop-up  Brotladen  wird  weiterhin  auf  dem  Zeller  Berg  in  Aue  bleiben.  Die
Schellenberger`s  haben  die  Räume,  die  einst  eine Fleischerei  und später  einen Blumenladen
beherbergten, weiter gemietet. Die Resonanz der Bürger des Zeller Berges ist positiv, sie freuen
sich, dass die Bäckerei Schellenberger bleibt. Ab November sollen sich die Öffnungszeiten ändern,
dann können auch Kunden nachmittags in den Laden einkaufen gehen. Quelle des Artikels ist die
„Freie Presse“ vom 19.10.2022.

          Rund um das Radonheilbad

Das Bad Action hat wieder geöffnet. Es besteht aber die 2G Plus Regel. Den Badenden steht der 
Innen- und Außenbereich zur Verfügung. Im Kurmittelhaus kann getestet werden. Im Therapiebe-
reich werden alle Behandlungen nach ärztlicher Verordnung unter der 3G Regel vorgenommen. 
Das Testzentrum im Foyer ist auch für Passanten zugänglich, so berichtete BLICK am 19.Januar. 
Die Dampfbäder und Saunen sind allerdings geschlossen. 
Laut sächsischer Coronaschutzverordnung ist ein Besuch des Gesundheitsbades „Action“ ab dem 
4. März mit der 3G-Regel möglich (bisher 2G-plus), das heißt die Gäste müssen geimpft, genesen 
oder negativ getestet sein. Der Testcontainer am Kurboulevard direkt neben dem Gesundheitsbad 
steht dafür weiterhin ohne Anmeldung täglich zur Verfügung.  
Ebenfalls ab 4. März dürfen auch die beiden Dampfsaunen wieder geöffnet werden. 
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Auch im Kurhotel Bad Schlema und dem Restaurant „2000Acht“ gibt es Fortschritte: Urlaubs- und 
Wellnessaufenthalte sowie Restaurantbesuche sind ab dem 4. März auch wieder unter der 3G-
Regelung möglich.

In der „Freien Presse“ war am 13.05.2022 zu 
lesen, dass insgesamt 20 Millionen Euro in die 
Erweiterung und Modernisierung des Kurbades 
investiert wird. Auf dem Bauplan stehen vor 
allem Erweiterungen. So entstehen das 40 
Kubikmeter fassende Solebecken und das neue
Schwimmer-Außenbecken. Der 
Eingangsbereich wird erneuert und das neue 
Gärtnerhaus ist im Rohbau fast fertig.

Foto: Uwe Mann

Zu lesen war in der „Freien Presse“ vom 31.08.2022, dass die groben Arbeiten im Foyer 
abgeschlossen sind, dass jetzt Maler, Bodenleger und Tischler den neuen Eingangsbereich 
fertigstellen. Das Gärtnerhaus ist noch nicht fertiggestellt. Da müssen die Arbeiten bis Oktober 
2022 abgeschlossen sein, denn in dem 170Quadratmeter großen Wintergarten sollen die großen 
Pflanzen einziehen, die jetzt im Gelände verteilt stehen. Das Gärtnerhaus wird als erster Schritt bei
Umbau und Erweiterung des Kurbades beendet sein.

Ab Sonnabend, den 12.11.2022, ist für die Badegäste im Gesundheitsbad Actinon das 
Außenbecken wieder nutzbar. Das teilte die Kurgesellschaft Bad Schlema mit. Seit Anfang April 
war das Außenbecken wegen Modernisierungsarbeiten geschlossen. Erneuert wurden die 
Badewassertechnik, Sprudelliegen, Scheinwerfer und die Aussenschwimmschleuse vom 
Innenbereich. Das Schwimmbecken im Außenbereich sowie die Solewelt sollen im Februar 2023 
fertiggestellt werden. Nachzulesen in der „Freien Presse“ vom 11.11.2022.

Ab Mittwoch, dem 23.11.2022 gelten höhere Eintrittspreise für das Kurbad Actinon in Bad 
Schlema. Für die Badelandschaft sind jetzt 17 Euro zu bezahlen und für die Bade- und 
Saunalandschaft 23 Euro. Die Geschäftsführerin der Kurgesellschaft, Frau Kathrin Bösecke-
Spapens, führte aus, dass alle Kosten gestiegen sind. Am härtesten trifft es den Betrieb mit sehr 
hohem Gasverbrauch. Energie wird gespart, wo es geht, so wurde  zum Beispiel in den 
Arbeitsräumen der Verwaltung die Temperatur abgesenkt, die Außenbeleuchtung der Gebäude 
wurde abgeschaltet. Quelle ist die „Freie Presse“ vom 23.11.2022.

                                 
                                  Soziales

                    
Gesundheitswesen

Das Neujahrsbaby 2022 kam vier Minuten nach 
Mitternacht zur Welt und heißt Marie, das teilte 
da Krankenhaus mit. Das Mädchen wog bei der 
Geburt 3.280 Gramm und war 49 cm groß.

Am 18.01.2022 kamen gleich sieben Babys, alles Jungs, zur Welt. Sie heißen Emilio, Paul, Florian,
Bruno, Paul, sowie Ali und Kuno. Kliniksprecherin Katharina Kurzweg kann sich an solch ein Ereig-
nis nicht erinnern. Der Kindersegen in der Klinik, so Kurzweg, brachte aber logistische Probleme
mit sich. Trotzdem musste kein Kind auf dem Gang geboren werden. (FP am 19.01.2022)
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Die 52-jährige Constanze Neubert nimmt nach zwölf Jahren am Helios-Klinikum eine berufliche 
Auszeit. Von Juli 2010 bis 2014 war sie Pflegedirektorin und als solche Chefin von rund 800 Mitar-
beitern. Das berichtete „Freie Presse“ am 9. März. Ihre Nachfolgerin ist Beatrix Halama. Sie kommt
vom Herzzentrum Leipzig, das ebenfalls zum Helios-Konzern gehört. Seit Anfang März ist sie in 
Aue im Amt.

Im Helios wird eine digitale Patientenakte eingeführt, so „Freie Presse“ am 24.03.2022.
So kann man auf einen Blick sehen, auf welchen Stationen der Patient lag und welche Befunde er
hat. Damit wird in Zukunft viel Zeit gespart, denn man hat alle wichtigen Daten auf einem Blick, die
sonst auf Papier auf verschiedenen Schreibtischen lagen.

In der „Freien Presse“ vom 28.09.2022 war zu lesen, dass im Auer Klinikum jetzt ein Angiologe 
arbeitet. Jetzt schon sind es 20 Prozent mehr Patienten, die Doktor Holger Fischer seit seinem 
Amtsantritt vor einem halben Jahr behandelt. Auf diesem Teilgebiet der Inneren Medizin ist er 
Experte mit Blick auf Erkrankungen von Arterien, Venen sowie Lymphgefäßen und deren 
Behandlung. Gefäßprobleme sind im Alter an der Tagesordnung. Diese können weit schonender 
und effektiver behandelt werden als noch vor einigen Jahren, so die Aussage von Doktor Holger 
Fischer.

Im Helios-Klinikum in Aue findet überraschend
ein Chef-Wechsel statt. Jan Jakobitz, bisheriger
Geschäftsführer,  hört  nach  mehr  als  zwei
Jahren im Amt auf. Er übernimmt ab 01.01.2023
die  Geschäftsleitung  des  Klinikums
Frankfurt/Oder.   Eine  Nachfolgerin  für  das
Klinikum in Aue gibt es bereits. Ihr Name ist Uta
Ranke.  Sie  wechselte  von  der  Paracelsus-
Klinikum  Zwickau  nach  Aue  und  ist  seit  dem
01.12.2022 im Amt. Quelle des Artikels ist  die
„Freie Presse“ vom 03.12.2022

.

Im Bild Uta Ranke, 
Foto: Thomas Oberlän, Helios-Kliniken

                                                 Praxiseröffnungen

Im Gebäude der ehemaligen Poliklinik in der Rosa-Luxemburg-Straße ist jetzt eine Außenstelle
des MVZ (Medizinisches Versorgungszentrum) der Poliklinik gGmbH Chemnitz eingezogen.
Unfallchirurg Doktor Mike Türschmann, Orthopäde Thomas Prägler und das Praxisteam erwarten
ihre Patienten ab sofort an vier Tagen in der Woche in einer Gemeinschaftspraxis in Aue. Zu lesen
in der „Freien Presse“ vom 01.04.2022.

Die Medizinische Betreuung auf dem 
Brünlasberg in Aue geht weiter.  Die neuen 
Räume wurden am 08.08.2022 übergeben, 
diese befinden sich im Seniorenzentrum der 
Volkssolidarität. Das Team besteht aktuell aus 
zwei Ärztinnen, Frau Dr. Reich und Frau Dr. 
Schuller sowie 2 Schwestern, die den 
Praxisbetrieb aufbauen. Dennoch wird weiter 
dringend nach einer Ärztin oder einem Arzt 
gesucht, der langfristig die Versorgung im 
Wohngebiet absichern könnte.
Foto: Karla Hecker

v.l. Schwester Susann, Dr. S. Reich, Schwester Ramona
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Seit Montag, dem 07.11.2022, gibt es in der 
ehemaligen Praxis von Silke Epperlein an der 
Rosa-Luxemburg-Straße in Aue eine neue 
Hausärztin. Der Ansturm am Montag war 
dementsprechend hoch, 60 Patienten wollten 
bei der neuen Ärztin einen Termin und standen 
dafür an. Die neue Hausärztin, Frau Christiane 
M. Khorasani, war zehn Jahre in einer 
Gemeinschaftspraxis als Hausärztin tätig. Als 
angestellte Ärztin arbeitet sie in Aue, das zum 
Medizinischen Versorgungszentrum der 
Poliklinik gGmbH Chemnitz gehört. Quelle ist 
die „Freie Presse“ vom 10.11.2022.

Im Bild Heinrich Kohl, Oberbürgermeister von Aue-Bad Schlema, Fachärztin Christiane M. 
Khorasani , Schwester Antje Meißner und Thomas Hohfeld, Geschäftsführer Poliklinik (Von rechts 
nach links) Foto: Poliklinik gGmbH Chemnitz
 
                                          Kinder- Einrichtungen

    Kindereinrichtung Abenteuerland

Schon im November 2021 beschloss der Stadtrat, die Kindereinrichtung Abenteuerland am 
jetzigen Standort in der Auer Gellertstraße zu erhalten. Pläne für einen Umzug in das Gebäude 
Pestalozzi-Schule scheiterten an der dort fehlenden Außenfläche. Die Kita soll nun bei laufendem 
Betrieb in den folgenden Jahren saniert werden.

Für 1,7 Millionen Euro soll die Kindertagesstätte  schrittweise saniert werden. Für den ersten 
Bauabschnitt sind 180.000 Euro nötig, Fördermittel in Höhe von 98.000 Euro sollen dafür fließen. 
Der Betrag wurde bereits bewilligt. Dies war in der „Freien Presse“ am 21.04.2022 zu lesen.
                                      
                                      Kindereinrichtung „Villa Kunterbunt“

Die Kinder der Kindertagesstätte „Villa
Kunterbunt“ vom Auer Eichert besuchten das
Senioren- und Pflegezentrum gGmbH, um
als „Osterhasenhelfer“ Frühlings- und
Ostergrüße sowie selbstgebastelten
Tischschmuck zu überbringen. Ein Lied
„Schmetterlinge“ hatten die „Mini-
Osterhasen“ einstudiert.

Facebook Aue- Bad Schlema 13.04.2022

Die Kindertagesstätte Villa Kunterbunt wird 40 Jahre alt. Am 10.12.1982 wurde die Einrichtung 
nach 11 Monaten Bauzeit übergeben. Am 13.12.1982 zogen die Kinder in die Kindertagesstätte 
ein. Über 300 Kinder im Alter von 0 bis 6 Jahren wurden von circa 30 Erzieherinnen und 
Helferinnen betreut. Zehn Kindergartengruppen und 5 Krippengruppen waren in der Einrichtung 
untergebracht. Die Villa Kunterbunt trägt seit 11Jahren den Titel „Haus der kleinen Forscher“ und 
sicher wird dieser Titel auch in Zukunft alle zwei Jahre erfolgreich verteidigt werden.
Quelle ist das Internet Aue – Bad Schlema 04.06.2022.
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Im Wochenendspiegel vom 18.11.2022 war zu lesen, dass die Hortkinder der Kindertagesstätte 
„Villa Kunterbunt“ am 26.10.2022 die Bewohner des Pflegeheims Eichert mit selbstgebastelten 
Windlichtern überrascht haben. 

Der 31.Dezember 2022 ist für die Küchenleiterin
Cornelia Schott offiziell ihr letzter Arbeitstag als 
Chefin der Kita-Zentralküche in der Villa 
Kunterbunt. Frau Schott geht nach 39 Jahren in 
den Ruhestand. Das Essen von der 
Zentralküche gelangt nicht nur auf die Teller der 
Kinder in der Villa, sondern auch in fünf weitere 
städtische Kindereinrichtungen. Cornelia Schott 
kann beruhigt in ihren wohlverdienten 
Ruhestand gehen, in ihrem Kollektiv hat sie 
längst eine neue Generation angelernt.

Foto Karla Hecker
                                   Kindergarten „Wildbacher Strolche“

von links nach rechts: Herr Heydel,  Frau 
Möckel, Frau Meißner, IHK Chemnitz, Herr 
Schmidt 
Foto: Karla Hecker

Die Wildbacher Strolche aus dem Kindergarten 
in Wildbach haben ihren Titel von 2010 in 
diesem Jahr erneut verteidigt. Die kleinen 
Forscher hatten sich mit Naturphänomenen, 
speziell mit dem Wetter beschäftigt. Die 
Kindergartenkinder passten 2021 auf, welchen 
Weg das Wasser im Starkregen nahm und wie 
die Wege ausgespült wurden. Man wollte auch 
auf die Spur kommen, wie ein Regenbogen 
entsteht. Die Wildbacher Kinder wachsen in 
einer Dorfgemeinschaft auf und lernen von klein
auf Respekt vor dem Werden und Wachsen, vor
Saat und Ernte, vor den Tieren in Wald und Flur.
Dabei werden sie von sachkundigen 
„ Projektpartnern“ betreut, wie dem Bauern 
Heydel oder dem Schmidt Wolle.

                                                                  Jubiläen

Das Veilchenechos gab seine 500.Ausgabe heraus, so „Freie Presse“ am 28. Januar. Ein Autor 
prägte die 500 Auflagen ganz besonders, denn ohne Bert Friedrich wären sie undenkbar. Er hatte 
1974 die Redaktion der Stadionhefte übernommen. Dank der modernen Welt des Internets 
erleichtert es ihm die Recherche. Die Jubiläumsausgabe wird es auch im Fanshop des FC 
Erzgebirge geben.

In  der  „Freien  Presse“  am  23.05.2022  stand,
dass  am  Samstag  eine  Wanderung  und  eine
Baumweihe  des  Kneipp-Verein  Bad  Schlema
stattfand, der sein 25-jähriges Bestehen feierte.
Ein  zweiter  Grund  zum  Feiern  war  der
Geburtstag  von  Sebastian  Kneipp.  Im
vergangenen Jahr wollte man den 200.Ehrentag
von  Kneipp  begehen,  das  musste  aber
pandemiebedingt verschoben werden. Die Tour
führte  unter  anderem  vorbei  an  den
Kurparkteichen und an der Stelle, wo 1913 das
erste Radonwasser ausgegeben worden ist. 
Foto: Kneipp-Verein
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Um  den  70.Geburtstag  der  Abteilung  Ringen  gebührend  zu  feiern,  fand  am  02.Juli  im
Ringerleistungszentrum Aue-Bad Schlema ein Tag der offenen Tür statt. Ab 10.00 Uhr gab es ein
Schautraining  der  Kinder  sowie  eine  Tombola  mit  einer  Saisonkarte  für  die  kommende
Regionalligasaison als Hauptpreis. Die Sportler der ersten und zweiten Mannschaft standen am
Sonnabend für Fragen und Antworten zur Verfügung. Viele ehemalige Sportler und Funktionäre
wurden ebenfalls im Leistungszentrum „Lothar Lässig“ in Bad Schlema erwartet.
Zu lesen im „Wochenendspiegel“ am 17.Juni 2022.
Der Vorstand der FCE-Abteilung Ringen (von links): Jürgen Becher, Lutz Gerber, Sylvio Mehlhorn,
Hans-Ullrich „Tino” Becher, Uwe Kasel-Klippel, Frank Witscher, Abteilungsleiter Uwe Günther und
Cheftrainer Björn Schöniger. Foto: Olaf Seifert

Der MC Wismut Aue wurde als erster Motorsportclub der DDR am 8.November 1957 gegründet.
Der Verein hat auch nach 65 Jahren nichts an seiner Lebendigkeit, Attraktivität und Bekanntheit
eingebüßt. Der 1.Auer MSC e.V. präsentierte sich am 28. Und 29.Oktober 2022 in der Zschorlauer
Turnhalle mit einer Ausstellung, die von Exponaten der Superlative bestückt waren. Wer mehr über
den MSC erfahren möchte, kann sich auf seiner Homepage informieren.

Foto: Karla Hecker
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                                                                   Feste
                                              
                                                  Europäisches Blasmusikfestival

In  der  Zeit  vom  16.09.-18.09.2022  fand  das
29.Blasmusikfestival  in  Bad  Schlema  statt.
Tausende von Besuchern haben drei Tage lang
in  Bad  Schlema  gefeiert.  An  dem  Festival
nahmen  Orchester  aus  der  Schweiz,
Niederlande,  Österreich,  Schottland,  Ungarn,
Italien, Polen, Nordirland und Deutschland teil.
An allen drei  Tagen war das Festzelt  voll  und
die  Stimmung  war  großartig.  Nachzulesen  im
Stadtwerke  Magazin  Herbst  2022  Aue  –  Bad
Schlema und „Freie Presse“ vom 29.09.2022.

Am  1.Mai  2022  wurde  ab  13.00  Uhr  zum
15.Rober-Schumann-Straßenfest  eingeladen.
Es  gab  viele  kleine  Überraschungen  und  für
Essen und Trinken war gesorgt.
Mitteilung war auf Facebook am 01.05.2022 zu
lesen.

Foto: Karla Hecker

                                                      
                                                            Stadtfest in Aue

Vom  15.07.-17.07.2022  fand  das  Auer  Stadtfest  statt.  Vorbereitung  und  Durchführung  des
Stadtfestes lag das erste Mal in den Händen des Amtes, das seinen Sitz in Bad Schlema hat. Beim
Stadtfest hat es einige Veränderungen gegeben, auf dem Altmarkt war das Team des „Blauen
Engel“ federführend. Auf dem Anton-Günther-Platz war der Rummel mit einer bunten Präsenz der
Schausteller zu sehen. Die vier Bühnen im Stadtgebiet und viel Unterhaltung für Groß und Klein
lockten Tausende Besucher an.
Quelle ist die „Freie Presse“ vom 22.07.2022.Nachfolgende Fotos: Karla Hecker
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                                                               Eichertfest

Am 10.09. und 11.09.2022 fand das 1.Eichert-
Fest  statt.  Das  Event  fand  bei  herrlichem
Wetter,  guter  Stimmung  und  einem
abwechslungsreichen  Programm  statt.
Bäckermeister  Falk  Schellenberger,  einer  der
Organisationen,  freute sich auch,  dass Holger
Erler,  Fußball-Idol,  vorbeischaute.  Falk
Schellenberger  bedankte  sich  bei  den  vielen
Helfern  und  Ausstellern,  Gastronomen  und
Anwohnern, die bei der Ausrichtung des Festes
tatkräftig  geholfen  haben.  Nachzulesen  im
Wochenendspiegel vom 16.09.2022.
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              Vorbereitung des Tages der Sachsen für 01. - 03. September 2023

Aus vorerst „Schicht im Schacht!“ wird wieder „Herzlich Willkommen im Schacht!“ , das berichtete
die Stadt in ihrem Internetauftritt am 16.Februar. Der Beginn der Corona-Pandemie im Frühjahr
2020 und die daraus resultierenden Schutzmaßnahmen und Einschränkungen hatten dazu geführt,
dass der für ursprünglich im September 2020 geplante „Tag der Sachsen“ in Aue-Bad Schlema auf
das Jahr 2023 verschoben werden musste. Nach der pandemiebedingten Pause knüpft man an
die  bereits  geleistete  Arbeit  der  Vorjahre  an  und  beginnt  wieder  mit  den  umfangreichen
Vorbereitungen und der Planung für das größte Volksfest im Freistaat Sachsen. Und es gibt noch
einen weiteren Grund zu feiern: Die Stadt Aue begeht im Jahr 2023 ihr 850-jähriges Stadtjubiläum.
Beide Feste gebührend miteinander zu vereinen, stellt die Organisatoren vor eine große Aufgabe.
Für den „Tag der Sachsen im Jahr 2023 stellt der Freistaat zusätzlich 100.000 Euro zur Verfügung.
Das stellte Ministerpräsident Michael Kretschmer in Aussicht, zu lesen war dieser Artikel in der
„Freien Presse“ am 02.04.2022

Zwei  Auer  werden  in  die   Rollen  des
Bademädchens  und  des  Blaufarbenwerkers
schlüpfen.  Das  Bademädchen  heißt  mit
bürgerlichen  Namen  Susann  Küchler  und  der
Blaufarbenwerker  heißt  Marcus  Hoffmann.
Erstmals vorgestellt wurden sie am 17.07.2022
zum Auer Stadtfest auf der Altmarktbühne.

Foto: Ramona Schwabe

Am  3.Oktober  2022  wurde  im  Rahmen  des
Tages der offenen Tür im Sächsischen Landtag
offiziell  der  Staffelstab  für  den  „Tag  der
Sachsens“2023 an die Große Kreisstadt Aue –
Bad Schlema übergeben. Mit vor Ort waren die
Symbolfiguren  Bademädchen  und
Blaufarbenwerker  sowie  das
Bergmannblasorchester  Aue  -Bad  Schlema  e.
V. und die KaroDancers. Foto: Uwe Zenker

Seit dem 30.11.2022 ist die neue Festmedaille
für  den  „Tag  der  Sachsen“  2023  in  Aue-Bad
Schlema geprägt. Die neue Medaille hat auf der
Rückseite  das  Wappen  der  vereinigten  Stadt
Aue-Bad Schlema und auf  der  Vorderseite ist
ein Mundloch mit Bergleuten, mit der Aufschrift
„Herzlich willkommen im Schacht, Montanregion
Erzgebirge-Weltkulturerbe“  zu  sehen.  Die
40Millimeter-Medaillen  aus  999er  Feinsilber
kosten 64 Euro, vergoldet Bronze 22 Euro und
Kaiserzinn 14 Euro. Auflage der Festmedaille ist
begrenzt  auf  jeweils  400 Stück.  Die Medaillen
sollen in der Stadtinformation Aue-Bad Schlema
käuflich  erworben  werden  können.  „Freie
Presse“ vom 30.11.2022

Im  Bild  Dr.  Rudolf  Reimann.  Foto:  Ralf
Wendland
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Die Abschlussveranstaltung der 9.Sächsischen
Landesgartenschau  in  Torgau  2022  fand  am
9.Oktober 2022 auf dem Konzertplatz der Stadt
statt.  Die  Staffelübergabe  an  Aue  –  Bad
Schlema  als  Ausrichterstadt  der
10.Landesgartenschau  2026,  wollten  viele
Gäste  und  Besucher  nicht  verpassen.  Die
KARODancers sorgten unter anderen für beste
Unterhaltung.

                                                Advents-und Weihnachtszeit 

Am  21.11.2022  traf  um  16.00  Uhr  der
Weihnachtsbaum  auf  dem  Auer  Altmarkt  ein.
Der  Baum,  eine  Rotfichte,  war  in  Carlsfeld
geschlagen und auf dem Auer Altmarkt wurden
150 LED-Lampen angebracht.
Foto: Uwe Zenker

Vom  15.11.  bis  27.11.2022  fand  nach  zwei
Jahren  bedingter  Corona-  Zwangspause  der
Raachermannelmarkt  am  Carolateich  statt.
Oberbürgermeister Heinrich Kohl eröffnete den
Weihnachtsmarkt  gemeinsam  mit
Weihnachtsmann,  Christkind,  Schneemann,
Nicole  Stele  von  der  Crottendorfer
RäucherkerzeGmbH,  Stadtrat  Holger  Erler
sowie den Symbolfiguren des Tags der Sachsen
2023 Bademädchen und Blaufarbenwerker. Der
Riesenstollen  kam  aus  der  Bäckerei
Schellenberger.
Foto von Uwe Zenker

Am 26.11.2022 fand der  Umzug der  Pyramidenfiguren vom Anton-Günther-Platz  zum Altmarkt
statt.  Um  den  ersten  Advent  herum  ist  das  immer  wieder  ein  Programmhöhepunkt  des
Weihnachtsmarktes. Die Pyramide, sie seit 1935 auf dem Altmarkt ihre Runden dreht, ist ein Auer
Kind. Die Pyramide wird von Auer gewartet und mit Figuren eines Auer Vereins bestückt. Mit dem
Umzug der Figuren wird die Pyramide symbolisch angeschoben

Zum Abschluss des ersten Adventswochenende
fand am 27.11.2022 in der Auer Innenstadt die
Bergparade statt. Das Abschlusszeremoniell vor
dem  Hotel  „Blauer  Engel“  wurde  von  der
gegenüber  liegender  Bühne  aus  moderiert.
Anwesend  waren  dort  der  neu  gewählte
Landrat,  Landratsabgeordnete,  Stadträte  und
Vertreter der Partnerstädte Solingen und Kadan.
Foto von Uwe Zenker
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Zum  Raachermannelmarkt  wurde  an  der
Städtischen  Hütte  der  Kalender  2023  für  850
Cent  verkauft.  Er  präsentiert  in  anschaulicher
Weise  die  Auer  Stadtgeschichte.  Das  Titelbild
mit Kaiser Barbarossa vor dem Auer Klösterlein
sorgt  für  den  Wiedererkennungseffekt  im
Festjahr 2023.

Der Raachermannelmarkt am Carolateich kam bei den Gästen gut an. Am Wochenende war der
Ansturm so groß, dass einige Stände früher Schluss machen mussten. Nun kommt die Diskussion
wieder auf, ob der Markt länger als drei Tage gehen sollte. Manche sind der Auffassung, er sollte
zwei Wochen gehen, die anderen sind der Meinung drei Wochen. Jana Hecker, Stadtsprecherin,
betont, dass das nicht in den Händen der Stadt liegt. Es sei die Entscheidung der Händler. Am
Wochenende hätte man einen guten Umsatz zum Weihnachtsmarkt, aber unter der Woche bleibt
die  Kundschaft  aus.  Die  Touristenbusse  würden  unter  der  Woche  so  einen  kleinen
Weihnachtsmarkt wie in Aue nicht anfahren. Der Artikel war in der „Freien Presse“ vom 29.11.2022
zu lesen.

Vom Totensonntag bis zum Heiligen Abend gibt
es  in  der  Martinpassage  Glühwein,
Weihnachtsdeko und echten Dresdner Stollen.
Der  Inhaber  vom  Blumenhaus  Flora,  Michael
Thümmler,  machts  möglich.  Er  ist  schon  seit
sieben  Jahren  in  Aue  und  bietet  in  der
Martinpassage  übers  Jahr  so  manches  Event
an.
Foto: Karla Hecker

                                           Kleine Bergparade Bad Schlema

Am Abend des 12.12.2022 fand in Bad Schlema eine kleine Bergparade statt. Das erfreute die Bad
Schlemaer  und  ihre  Gäste  sehr.  Nach  kurzer  Wegstrecke  stellten  sich  die  Teilnehmer  zum
Abschlusszeremoniell mit Gesang und Gebet. Mitgewirkt haben 5 Bergbrüderschaften, Kita-Kinder
aus  Bad  Schlema,  Pfarrer  Kauk  i.R.,  der  Ortsvorsteher  Dr.  Tietzmann  und  das
Bergmannsblasorchester Aue-Bad Schlema e.V.

Michael  Hause  und  Joachim  Meyer  vom
Kneippverein, Fotos. Karla Hecker

 Bergbrüderschaft  Bad Schlema (v.l.  Martin  Böhm, Sven
Schröder, Rico Junghanns, Ronny Frühauf),
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                           Ehrungen

Für den zweiten Förderpreis „Montanregion Erzgebirge/Krušnohorí“ sind 15 Vorschläge im Büro
des  Oberbürgermeisters  von  Freiberg,  dem  Initiator  der  Idee,  eingegangen,  so  berichtete
erzgebirge.tv am 20. Januar 2022. Der Förderpreis soll zum diesjährigen Welterbetag am Sonntag,
den  5.  Juni  verliehen  werden.  Die  Stadt  Aue-Bad  Schlema  hat  sich  mit  der  im  Herrenhaus
Auerhammer geplanten Ausstellung „200 Jahre Neusilber“ beworben.

Grit Wolf, die gute Seele des Blema-Chores „Gerhard Hirsch“ Aue e. V. ist vom Landkreis am 
8. Februar mit dem „Ehrenamt des Monats Januar“ ausgezeichnet worden. Grit Wolf dirigiert als
Vereinsvorsitzende seit 19 Jahren die Geschicke des Chores. Ihr Engagement geht dabei weit
über  die  organisatorisch-fachlichen  und  Leitungsaufgaben  als  Vereinsvorstand  hinaus:  Ihr
unermüdlicher Einsatz für die zwischenmenschlichen Belange der Mitglieder war ausschlaggebend
für die Auszeichnung. 
Am 6. Mai  fand im Rahmen einer feierlichen Gala mit Kulturprogramm im Kulturhaus Aue die
Verleihung des großen Regionalpreises des Erzgebirgskreises „ERZgeBÜRGER“ statt.  Für den
Regionalpreis  hat  es  75  Bewerbungen  gegeben.  Davon  hat  die  Jury  68  Nominierungen
ausgesprochen. 13 Preisträger in vier Kategorien sind auserkoren worden. 

Die ersten Ehrennadeln der Großen Kreisstadt
Aue-Bad  Schlema  sind  am  06.10.2022  im
Rahmen einer festlichen Mitgliederversammlung
im  Hammerherrenhaus  verliehen  worden.  Die
Ehrennadeln erhielten Francoise Oelmann, der
Förderverein  Hammerherrenhaus und Manfred
Speer.  Dem Wirken des Fördervereines ist  es
zu verdanken, dass der zweitälteste Profanbau
der  Stadt  erhalten werden konnte.  Der  Verein
konnte  viele  Sponsoren  und  Helfer  gewinnen,
mit deren Hilfe das Haus saniert werden konnte.

Die  gebürtige  Französin  Francoise  Oelmann  lebt  seit  1992  im  Erzgebirge,  lehrte  ihre
Muttersprache am Bertold-Brecht-Gymnasium in Schwarzenberg. In Aue hat sie den Vorsitz im
Verein Städtepartnerschaftskomitee Aue Sachsen e.V. inne. 

Die Sanierung der Bergbauhinterlassenschaften aus der Anfangszeit  der Wismut wurden 2003
zwischen dem Freistaat Sachsen und dem Bund im „Altstandorte-Abkommen“ geregelt.  In den
Händen von Manfred Speer lag seit 2010 die Projektleitung bei dem SDAG-Wismut. Mit seiner
Hilfe sind in den Jahren 2013 und 2019 Folgeabkommen in Millionenhöhe unterzeichnet worden.
Foto:Karla Hecker

                       Kulturelles Geschehen

                                                 Kulturhaus Aue

In Aue hat der Neustart der Philharmonischen Konzerte am 22.01.22, trotz Pandemie mit großer
festlicher Unterhaltungsmusik begonnen. Ein besonderes Klangerlebnis formte Orchesterchef Jens
Georg Bachmann mit seinen Blechbläsern, die er nach Vorbild des Barockmeisters Ciovanni Ga-
brieli auf der Bühne des Kulturhauses präsentierte.

Am 29.Januar gab die Philharmonie ein Faschingskonzert im Auer Kulturhaus. Eigentlich hätte es
zu diesem Zeitpunkt den Philharmonikerball gegeben, dieser fiel zum zweiten Mal coronabedingt
aus. Die Herren Bachmann (GMD) und Gogg(Intendant) bezogen die Zuschauer in ihr humorvoll
gestaltetes  Konzert  mit  ein  und  Herr  Gogg  verabschiedete  das  Publikum mit  den  tröstenden
Worten: „Im nächsten Jahr walzen wir doppelt“.
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Die Erzgebirgische Philharmonie Aue hat am 12. Februar mit dem 6. Philharmonischen Konzert:
"Trost und Freude" im Auer Kulturhaus das Publikum begeistert. Gespielt wurden das Violinkonzert
D-Dur  op.  77 von Johannes Brahms sowie  die Sinfonie Nr.  5 D-Dur/d-moll  op.  107 von Felix
Mendelssohn Bartholdy.  Als  Solist  des Abends trat  der  Violinist  Kolja  Blacher  auf,  der  an der
Juilliard School in New York bei Dorothy DeLay und später bei Sándor Végh in Salzburg studiert
hat.

Tom  Pauls,  Peter  Kube  und  Jürgen  Haase,
bekannt  als  Zwinger-Trio  Dresden,  haben  am
25.02.2022 das Publikum im Kulturhaus in Aue
begeistert.
Zum  40-jährigen  Bühnenjubiläum  des  Trios
präsentierten  sie  das  Programm  "Aufgetaucht"
und strapazierten non stopp die Lachmuskeln der
Zuschauer.
Foto: Steffen Georgi

Am  Samstag,  den  12.  März  spielte  die  Erzgebirgische  Philharmonie  Aue  vor  zahlreichen
Zuschauern,  diesmal  mit  Pause,  Musik  des 1841 in  Böhmen geborenen Antonin  Dvorak.  Das
Publikum klatschte begeistert und hatte sich zum Schluss eine Zugabe verdient.

Am 01.04.2022 war in der „Freien Presse“ zu lesen, das am Sonnabend, dem 09.04.2022, im
Kulturhaus Aue und am Montag, dem 11.04.2022, im Eduard - von – Winterstein-Theater Annaberg
Buchholz,  die Erzgebirgische Philharmonie Aue jeweils um 19.30 Uhr zum 8.Philharmonischen
Konzert eingeladen hatte. Gespielt wurden Werke von Tschaikowski, Liszt und Brahms.

Am 11.Juni 2022 wurde der 145. Geburtstag des erzgebirgischen Mundartdichters und -sängers
Anton Günther  im Kulturhaus in  Aue nachgeholt.  Steffen Kindt  hatte eine abwechslungsreiche
musikalische Reise durch Günthers Werke inszeniert und zahlreiche Gäste eingeladen, so zum
Beispiel  die Erzkammer Musikanten,  die  Bimmelbah Musikanten und viele weitere Gäste.  Der
Bericht war in der „Freien Presse“ am 13.Juni 2022 zu lesen.

Am 31.08.2022 gastierte der bekannte Komiker Jürgen von der Lippe zusammen mit Astrid Kohrs
im Kulturhaus Aue. In dem zweistündigen Programm nahmen die beiden Akteure kein Blatt vor den
Mund. Sexualität in ihren normalsten, auch ungewöhnlichsten Facetten, war Thema, genauso wie
der  überzogene  Kampf  um  politische  Korrektheit  in  allen  Lebenslagen.  Der  Abend  war  eine
Mischung aus tiefsinnigen Witzen und platten Sprüche. Quelle des Artikels ist die „Freie Presse
vom 02.09.2022.

Das Eröffnungskonzert der Saison am Samstagabend, dem 24.09.2022, im Kulturhaus Aue wurde
vom Publikum begeistert  aufgenommen.  Die Erzgebirgische Philharmonie spielte in  der neuen
Spielzeit das 1.Klavierkonzert von Johannes Brahms sowie Musik von Robert Schumann. Zu lesen
ist dieser Artikel in der „Freien Presse“ vom 27.09.2022.

Peter  Ducke  und  Jürgen  Croy,  zwei  Fußballidole  des  Ostens,  waren  am  Mittwoch,  dem
19.10.2022, im Auer Kulturhaus zu Gast. Ihre Erlebnisse und Erfahrungen aus ihrer aktiven Zeit
teilten sie mit rund 100 Zuschauern. Sie plauderten offen aus dem Nähkästchen, aber es waren
nicht  nur  Anekdoten,  sondern  die  beiden  schilderten  eindrucksvoll  die  Erlebnisse  bei  den
Olympischen Spielen 1972 mit dem Attentat auf israelische Sportler. Der Artikel befindet sich in der
„Freien Presse“ vom 21.10.2022.

Am  ersten  Adventwochenende  fand  die  60.Erzgebirgsweihnacht  im  Kulturhaus  Aue  statt.  Die
Erzgebirgsweihnacht  besteht  aus  Musik,  Gesang,  Tanz,  Mundart  und  Humor.  Auf  der  Bühne
brachte  das  Erzgebirgsensemble  Aue  unter  der  Leitung  von  Steffen  Kindt  lieb  gewonnene
Traditionen in einer zeitgemäßen Inszenierung mit modernen technischen Mitteln auf der Bühne.
Das Erzgebirgsensemble Aue zieht das Publikum immer wieder aufs Neue in seinen Bann. 
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Die Besucher fühlen sich beim Betreten des Kulturhauses in Aue wie in einem Weihnachtsland. Es
ist  festlich  geschmückt,  in  der  Luft  liegt  der  Duft  von  Räucherkerzen.  Ein  stimmungsvoller
Weihnachtsmarkt ist im Foyer mit auserlesenen Angeboten aufgebaut. Nachzulesen im „Blick“ vom
03.12.2022.

Die  Musikschüler  unter  der  Leitung  von  Rico
Reinwarth  verbreiteten  am  Sonntag,  den
11.12.2022,  im  kleinen  Saal  des  Auer
Kulturhauses  einen  bunten  Strauß
weihnachtlicher,  besinnlicher  Melodien,  der
unter  dem  Motto  stand:“Sind  die  Lichter
angezündet“. Viele Solisten und junge Musiker
vom  Jugendblasorchester  Aue-Bad  Schlema
e.V. gestalteten das Programm.

Im Bild die Musikschüler mit Rico Reinwarth, Foto: Ramona Bernhardt

                                                  Kulturhaus Aktivist

Im  Kulturhaus  „Aktivist“  Aue  –  Bad  Schlema
fand  am  23.Oktober  2022  wieder  eine
Mineralienbörse  statt.  Der  Ansturm  von
Ausstellern  und  Interessenten  war  enorm und
der  Parkplatz  vor  dem Kulturhaus reichte  fast
nicht  aus.  Dank  gilt  dem  Oberbürgermeister
Heinrich  Kohl  und  Bürgermeister  Jens  Müller,
die  geholfen haben,  bürokratische Hürden mit
dem  Gewerbeamt  zu  bewältigen,  damit  die
Veranstaltung stattfinden konnte.
Bild: Uwe Zenker

                                                 
                                               Galerie der anderen Art 

Seit Anfang Mai 2022 war in der „Galerie der anderen Art „eine Gemeinschaftsausstellung des
Malkurses von Elena Hatzel zu sehen. Elena Hatzel ist freischaffende Künstlerin und Leiterin des
Malkurses, welcher seit vielen Jahren jeden Donnerstag in den Räumen der Galerie stattfindet.
Zusammen mit ihrem Kursteilnehmer wurden verschiedene aus Aquarellmalereien, welche in den
zahlreichen Kursstunden entstanden sind, ausgewählt.
Quelle ist Facebook Aue – Bad Schlema

Am 3.September 2022 wurde in der Galerie der
anderen  Art  eine  Sonderausstellung  eröffnet.
Das  Thema  dieser  Ausstellung  lautet
„Kostbarkeiten“. Die Kostbarkeiten in Form von
gerahmten  Applikationen  und  Töpferarbeiten
können  im unteren großen  Raum der  Galerie
der  anderen  Art  bewundert  werden.  Die
Töpferarbeiten zeigen Märchenfiguren, wie zum
Beispiel die sieben Zwerge oder die Hexe Babe
Yaga. Foto: Karla Hecker
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                                               Holzbildhauersymposium

Im Jahr 2022 fand in der Zeit vom 30.05.2022 bis 03.06.2022 das Holzbildhauersymposium im
Auer Stadtgarten am Carolateich statt. Die  Künstler nahmen an dem einwöchigen Symposium teil.
In diesem Jahr sind keine Auftragswerke gefertigt worden, sondern die  Holzbildhauer erhielten nur
Themenschwerpunkte. In diesem Jahr waren sechs Künstler am Start, fünf der Gruppe Exponart
und ein  tschechischer  Gast-Künstler.  Erstmals  konnten in  diesem Jahr  wieder  Zuschauer  den
Holzbildhauern über die Schultern schauen und mit ihnen ins Gespräch kommen.

                                              Wildbacher Kunst-und Sagenwald

Am  08.05.2022  morgens  um  5.00  Uhr  wurde  zur  Vogelstimmwanderung  mit  anschließendem
Muttertags- Frühstück in den Wildbacher Kunst -und Sagenwald eingeladen. Die Wanderung fand
mit Andreas Winkler vom NABU Erzgebirgsland e. V. statt und führte vom WIKUSAWA zur Mulde
und zurück, um heimische Vögel zu beobachten. Dieser Bericht war auf Facebook Aue – Bad
Schlema am 22.04.2022 zu lesen.

In Wildbach sind entlang des Rundwanderweges fünf Stationen entstanden, an denen Wanderer
buchstäblich etwas auf die Ohren bekommen. An Tafeln wurden QR-Codes angebracht, über die
spannende Inhalte abrufbar sind. Das Ganze steht unter dem Titel „Lauschige Plätzchen“. Es sind
Hörgeschichten, die entlang des Wanderweges angehört werden können. Der Artikel stand in der
„Freien Presse“ am 25.04.0200.

                                               Tiergarten Zoo der Minis

"Blut tut gut!", so auch das Motto im Tierpark, wie“ Freie Presse“ am 19. Januar berichtete. Wer 
sich seinen roten Saft abnehmen lässt, der bekommt auch eine Eintrittskarte geschenkt. Damit hat 
der Zoo einen Gewinn, denn er nimmt durch den Ticketverkauf Geld ein und die Blutspende erhält 
mehr Aufmerksamkeit. Der Klinik- Aufenthalt der beiden Alpakas verschlingt rund 2000 Euro, diese
können nicht ganz allein vom Tierpark getragen werden.

Neun Apotheker haben 4150 Euro für den Zoo der Minis gesammelt. Das Geld soll für die Erneue-
rung des Geheges der Zwergziegen und des Dachs des Weißbüschelaffengeheges verwendet 
werden. Kunden konnten als Give Away, Kalender oder ähnliches mitnehmen, mit dem Vermerk, 
wir bitten um eine kleine Spende. Von den Spenden werden auch weitere Projekte finanziert. Fol-
gende Apotheken haben sich daran beteiligt: Aue; Lauter – Bernsbach; Eibenstock; Lößnitz und 
Beierfeld. („Freie Presse „25.01.2022)

"Tausche Obstbaumabschnitt gegen Altpapier", so berichtete die „Freie Presse“ am 04.03.22. Im 
Zoo der Minis in Aue haben Schüler der Grundschule Auerhammer frische Obstzweige in den Zoo 
gebracht. Die Tiere lieben diese besonderen Zweige, weil die frischen Knospen besonders nahr-
haft sind. Der Zoo sammelt für die Grundschüler Altpapier, welches dann abgegeben werde, und in
eine Gutschrift eingetauscht. Jennifer Brand, die seit vorigem Jahr Vorsitzende des Fördervereins 
der Grundschule Auerhammer ist, erklärt, dass von dem Geld allen Kindern ein Eis zum Kindertag 
spendiert werden kann.
Wer an den Osterfeiertagen einen Ausflug in den „Zoo der Minis“ macht, kann sich auf 
Entdeckungstour begeben und selbst herausfinden, was sich alles hinter den alten Glasscheiben 
zwischen Laub und Ästen versteckt. Beim Blick durch das alte handgestrichene Vitrinenglas kann 
man immer neue Überraschungen finden. Von winzigen Kolibris über farbenfrohe Papageien und 
Tukane bis hin zu Flughörnchen warten zahlreiche präparierte Tiere darauf, entdeckt zu werden.
Quelle Facebook Aue-Bad Schlema 22.04.2022
Der jüngste Nachwuchs im Auer „Zoo der Minis“ ist nicht viel größer als ein Spielzeug-Plüschpferd.
Das Mini-Shetlandpony-Fohlen heißt Tilda wog bei der Geburt 8 Kilogramm und war 43 Zentimeter
groß. Mit ihrer Mutter und den anderen Ponys ist Tilda im Gehege unterwegs. Nachzulesen in der 
„Freien Presse“ vom 24.06.2022.
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In der „Freien Presse“ vom 13.07.2022 war zu lesen, dass sich  im Auer „Zoo der Minis“ zum 
zweiten Mal in diesem Jahr bei den Alpakas Nachwuchs eingestellt hat. Eine kleine Stute hat die 
seltene Farbe rosa-grau und ihr Name ist Greynada. Die Kleine wurde am 8.Juni 2022 geboren.

Die Weißbüscheläffchen haben Nachwuchs bekommen. Das ist für die Mitarbeiter mehrfacher 
Grund zur Freude, denn seit etwa einem Jahr mussten sie beobachten, dass die Gruppe der Mini-
Primaten nicht mehr harmonierten. Die meisten Tiere der Gruppe mussten an neue Plätze 
vermittelt werden. Zwei männliche Tiere blieben in Aue. Für sie wurden neue Partnerinnen 
gesucht. Der Zoo wurde fündig, das Zusammenführen beider Paare funktionierte reibungslos. Zu 
lesen in der „Freien Presse“ am 21.07.2022.

Der Auer „Zoo der Minis“ ist als einer von 52 Zoos und Tierparks in einem Kartenspiel vertreten.  
Auf den Karten stehen die Zahl der vertretenden Tierarten, Anzahl der Tiere, die Größe der 
Einrichtung und Anzahl der Mitarbeiter. Weiterhin stehen der Eintrittspreis und die Besucherzahl im
Jahr auf den Karten. Das Spiel kann man im Shop des Auer Tierparks für 8 Euro kaufen. Quelle für
den Artikel ist die „Freie Presse“ vom 24.08.2022.

Wie die „Freie Presse“ vom 22.09.200 berichtete, sind im „Zoo der Minis sechs süße Mini- Ferkel 
zur Welt gekommen. Die Kleinen wiegen 100 Gramm, so viel wie eine Tafel Schokolade. Mutter 
der süßen Ferkel ist das Mini-Schwein Rosalie.

Foto: Uwe Zenker

Das Team vom „Zoo der Minis“ begrüßte am 
Sonntag, dem 25.09.2022, zahlreiche Gäste 
zum Patentag. Es wurde ein buntes Programm 
für die ganze Familie geboten, wie zum Beispiel
Ponyreiten, Puppentheater, 
„Tierpflegersprechstunde“. Für das leibliche 
Wohl war ausreichend gesorgt und im Zoo 
fanden sich Promis ein, zu ihnen zählte auch 
die Tierpatin Katrin Huß. Sie erzählte aus ihrem 
Leben und unterhielt das Publikum mit Gesang. 
An diesem Tag besuchten den „Zoo der Minis“ 
etwa 1000 Gäste, das kurze, heftige Gewitter 
am Nachmittag konnte die Stimmung nicht 
trüben.

                                                                  
                                                                   Vereine

Der 65-Jährige Udo Lorenz vom Landesamt für Denkmalschutz geht im Februar in den Ruhestand,
nach 30 Jahren und mit vielen denkmalgeschützten Objekten. Er wurde im Auerhammer Herren-
haus mit viel Lob verabschiedet. Der Vereinsvorsitzende Förderverein Hammerherrenhaus, Glä-
ser, dankte für die lange, gute Zusammenarbeit.
"Der Behindertenverband Aue hat seine ehrenamtliche Tätigkeit beendet und wurde aufgelöst", 
teilte sein langjähriger Vorsitzender Erhard Kühnel am 15.03.2022 in der „Freien Presse“ mit. Über 
30 Jahre hatte sich der Verein für Menschen mit Handicap eingesetzt. So brachte er seine Interes-
sen vor allem beim barrierefreien Bauen ein.
                                                              
                                                         

                                                                Kurpark

Auf Facebook konnte man am 12.04.2022 lesen, das seit kurzem ein ganz besonderes Hotel in
Bad Schlema geöffnet hat, der eine oder andere hat es schon entdeckt. Ein Insektenhotel wurde in
liebevoller Handarbeit von den Gärtnern gebaut und hat jetzt einen Ehrenplatz am Eingang des
ACTINON erhalten. Jetzt hoffen alle, dass viele fleißige Bewohner einziehen werden und es bald
summt und brummt.
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Der Ostermarkt ist  in Bad Schlema nach zwei
Jahren Corona- Pause neu durchgestartet. Die
Besucher kamen in Scharen.
Während  das  Brunnenmädchen  Sarah  Vogel
Informationen zum Kurbad verteilte, hatte Anna,
die in ein Langohrenkostüm geschlüpft war, die
schöne Aufgabe, Süßes aus ihrem Körbchen an
die  jüngsten  Besucher  des  Ostermarktes  zu
verteilen.
Foto: Uwe Zenker

Am 30.04.2022 wurde die Sendung „Unterwegs
in  Sachsen  zur  Verjüngungskur  nach  Bad
Schlema“ auf  MDR Sachsen ausgestrahlt.  Die
Einschaltquoten  und  das  Interesse  waren  so
hoch,  dass  die  Internetseiten  der
Kurgesellschaft dem Ansturm nicht gewachsen
waren  und  zwei  Tage  lang  immer  wieder
zusammenbrachen.
Zu lesen auf Facebook Aue -Bad Schlema am
05.05.2022.

Die  MDR-Sendung  „Damals  war“  ging  am
Samstag, den 11.06.2022 erstmalig in ihrer TV-
Geschichte live auf Sendung und als Location
hatte  sich  der  Sender  den  Kurpark  von  Bad
Schlema  ausgewählt.  Der  MDR  sendete  von
dort aus ab 20.15 Uhr live und der Moderator
Wolfgang  Lippert  begrüßte  an  diesem Abend,
wo sich alles um die 90er Jahren drehte, einige
Stargäste.  Dabei  waren  Katrin  Weber,  Bell
Book&  Candle,  Jasmin  Wagner,  bekannt  als
„Blümchen“  Olympiasieger  Lars  Riedel  und
Bürger Lars Dietrich. 
 

Foto: Uwe Zenker

Foto: Wendland

Am 24.08.2022 fand wahrscheinlich das coolste
Kinderradrennen der Region statt. Steppkes im
Alter von zwei bis neun Jahren haben mächtig
in  die  Pedalen  getreten  und  viel  Spaß  dabei
gehabt.  Das  Fette-Reifen-Radrennen  fand  in
Bad  Schlema  auf  dem  Parkplatz  der
Marktpassage  statt.  Es  war  eine  Premiere
gewesen, denn solch ein Rennen gab es bisher
nicht.  Ausrichter  der  Veranstaltung  war  das
Team vom Hotel „Am Kurhaus“. Insgesamt 126
Mädchen  und  Jungen  waren  am  Start.  Im
nächsten Jahr soll eine Neuauflage des Fette-
Reifen-Radrennens in Bad Schlema geben.
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Die Stadt  Aue-Bad Schlema hat  eine Skulptur
des  berühmten  Zeichners  und  Bildhauer  Tony
Cragg-Stack  am  dritten  September  2022
eingeweiht.  Die  Skulptur  hat  ihrem  Platz  im
unteren Teil des Kurparkes gefunden. Das Werk
ist für die einen eine Form von geschmolzener
Schokolade  andere  sehen  darin  eine
Gebirgsformation.  Es  wird  mit  der  neuen
Skulptur  ein  weiterer  Meilenstein  in  der
hervorragenden  Entwicklung  des  Kurortes
gesetzt.

Foto: Karla Hecker

Foto: Uwe Zenker

Am 8.Oktober  2022 fand in  Bad Schlema bei
schönem Herbstwetter das Quell- und Weinfest
statt.  Die  Händler  boten  gute  Weine,  leckere
Spezialitäten  der  Wurst-  und  Käseherstellung
sowie  Snacks  und  alkoholfreie  Getränke  an.
Man konnte auch Kunstgewerbliches aus Stoff
und Keramik und Schmuck kaufen. Höhepunkt
des  Tages  war  die  Neukrönung  des
Brunnenmädchens Sarah Vogel.
Zur  Krönung  waren  Hoheiten  aus  Sachsen,
Sachsen-Anhalt und Thüringen angereist.

                         Messen

In der Zeit vom 16.11.-20.11.2022 präsentierten
sich  rund  530  Aussteller  auf  der  Touristik  &
Caravaning Messe in  Leipzig.  Den Besuchern
bot man viele Informationen zu internationalen,
nationalen  und  Regionalzielen  an  und  zeigte
verschiedene Reiseformen auf. Unsere Region
war  auf  der  Messe  vertreten  und  das
Brunnenmädchen  Sarah  Vogel  war  ebenfalls
präsent auf der Messe.
Foto: Uwe Zenker

            Schwimmhalle/ Freibad 

In der Schwimmhalle wird sich nicht nur technisch, sondern optisch in den nächsten Wochen 
etwas verändern. In der finnischen Sauna, im Schwitzraum, sollen Ofen und Sitzflächen neu 
angeordnet werden, die Lüftung wird erneuert und der Eingangsbereich soll eine neue Optik 
erhalten. Die Sitzflächen werden erneuert, die Beleuchtung wird statt der Lampen mit LED-Bänder 
in die Rückenlehnen an den Sitzflächen eingebaut. Das Thema Natur wird der neugestaltete 
Eingangsbereich aufnehmen. Rund 50.000 Euro werden die Umbauarbeiten kosten. Zeitung „Freie
Presse“ am 07.07.2022.
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Am  22.08.2022  wurde  die  Auer  Schwimmhalle  wieder  eröffnet.  Die  ersten  Gäste  der
Schwimmhalle  wurden  mit  Sekt,  rote  Rosen  und  Obstteller  empfangen.  In  der  Sauna gab es
optische  Veränderungen.  Im  Schwitzraum  geht  man  durch  ein  angedeutetes  Mundloch,
drumherum eine Waldszene. Die Gestaltung übernahm Samuel Schelter, er hatte bereits die Bilder
an der Wand der Schwimmhalle mit bergmännischen Motiven gesprayt. 

                       Museumsnacht
Die Museumsnacht im Städtebund „Silberberg“
fand,  wie  in  jedem Jahr  am 02.10.2022  statt.
Das Auer Museum beteiligte sich auch an dieser
Aktion und hatte in der Zeit von 18-24 Uhr offen.
Die  Besucher  konnten  kostenlos  die  Schätze
des Museums und die  Sonderausstellung des
Neudörfler  Schnitzverein  „An  der  Linde“
bestaunen.  Für  das  leibliche  Wohl  wurde
ebenfalls  gesorgt.  137  Besucher  konnte  man
um  das  Team  von  Museumschefin  Sarah
Becher im Stadtmuseum Aue begrüßen.

Foto: Wendland

                           Museum
Bis  voraussichtlich  Ende  Mai  2022  ist  im  Auer  Stadtmuseum  in  der  Bergfreiheit  eine
Sonderausstellung unter dem Titel: „Die Fahne der Auer Kommunalgarde von 1848- ein Streifzug
durch die Geschichte der Fahnen“ zu sehen. Sämtliche gezeigten historischen Fahnen sind im
Besitz des Museums. Außerdem zeigt das Museum seit Neuestem auch Bilder aus der Feder von
Ernst Hecker, die dem Museum geschenkt wurden.

Im Stadtmuseum in Aue findet in der Zeit vom 17.09. – 05.11.2022 eine Sonderausstellung statt.
Der „Schnitzverein an der Linde“ Aue-Neudörfel, der dieses Jahr sein 70-jähriges Bestehen feiert,
stellt verschiedenste Schnitzarbeiten von den Vereinsmitgliedern aus. Die Besucher können neben
den  traditionellen  Motiven,  die  in  keiner  Erzgebirgsstube  fehlen  dürfen,  auch  überraschende
Schnitzereien bestaunen.

Vom 01.Juli  2022  bis  zum 18.September  2022  präsentiert  das  Museum Uranbergbau  in  Bad
Schlema  eine  Sonderausstellung  mit  dem  Titel  „Faszination  Bergbau-  Fotos  und  Artefakte“.
Untertagefotografien  aus dem Bereich  des Westerzgebirge vermitteln  einen Eindruck  über  die
Leistungen der Bergleute. Die Schönheit und Einmaligkeit der untertätigen Abbaue und Strecken
werden mittels Blitzlichtes sichtbar.
 
                                                Schulen/ Gymnasien

Die Oberschule Westerzgebirge Bad 
Schlema lud am 21.2.22 zum Tag der 
offenen Tür ein, um sich vor allem vor Ort ein
Bild von der Schule zu machen zu können 
und persönliche Gespräche mit den Lehrern 
und der Schulleitung zu führen. Auch die 
Jugendlichen der Klassenstufen gaben 
gerne Auskunft und zeigten ihr Wissen. Die 
Schule wurde in den letzten Jahren 
hochmodern gestaltet. Noch heute kommen 
ehemalige Schüler gerne bei 
Veranstaltungen vorbei und erinnern sich an 
ihre schöne Schulzeit.
v.l. Alexander Möckel, 
Florentine,Noemi,Helen Foto: Uwe Zenker
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Wie Facebook Aue-Bad Schlema am 11.März 
bekannt gab, wurden im März die 
Außenanlagen der Friedrich-Schiller-
Grundschule grundhaft erneuert. Auf dem 
Außenspielgelände vom Hort wurden bereits im 
November 2021 Großspielgeräte, wie z.B. ein 
Kletterwürfel, ein Raumnetz sowie Schaukeln, 
ausgestattet mit Fallschutz aus synthetischen 
Fallschutzplatten, aufgestellt, so dass das 
Gelände fertiggestellt ist.
Weitere Etappen in der seit 2019 laufenden 
Baumaßnahme sind das Pflastern des
Schulhofes, Trockenbaumaßnahmen im Altbau 
und das Verlegen von Betonpflaster im 
Eingangsbereich Schulberg.

Foto: Uwe Zenker

Wie im „Wochenendspiegel“ am 24.04.2022 zu lesen war hat der Schüler Dominique Lanko aus 
der Klasse 8 der Oberschule Aue Zelle in der Französisch-Olympiade beim Regionalfinale in 
Oederan am 31.März 2022 den dritten Platz belegt.

Unter dem Motto „Tanzrausch“ wurde am 
07.10.2022 in der Grundschule „Albrecht Dürer“ 
ein Sporttag mit viel Begeisterung durchgeführt. 
Das Schulprojekt mit Michael Hirschel aus 
Leipzig war ein voller Erfolg. Die Kinder der 
Klassen 1-4 und der ukrainischen Klasse übten 
über den  Tag die Tänze und Choreografien ein 
und zeigten dann alle gemeinsam den 
Zuschauern ihr Können. Foto Karla Hecker

Im Schulgarten haben die Kinder der 
Auerhammer Schule Kartoffeln angebaut. Jetzt 
ist Herbst- und Erntezeit, die Schüler hatten die 
Kartoffeln geerntet und weiterverarbeitet. Der 
Eventkoch von ESSEN WISSEN, Michael 
Weise, war den Kindern behilflich. Er erzählte 
den Kindern, was gesunde Ernährung bedeutet 
und dass frische Zutaten nötig sind. Der 
Eventkoch war mit einem Koch Bus angereist, 
in dem eine komplette Küche, samt Tafel für 
Kinder vorhanden war. Die Schüler lernten, wie 
man gesundes Essen zubereiten kann.
Foto: Karla Hecker
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                       Kirchlichen Geschehen
                                                 
                                                      Klösterlein Zelle

Das Putzritzgemälde soll bis 2023 ins Klösterlein zurückkehren, so zu lesen in der „Freien Presse“ 
am 13.04.2022.Eigentlich sollte das Kunstgemälde schon im Sommer 2020 wieder in Aue-Zelle zu 
sehen sein.  Wegen Corona hat sich das aber verzögert.
Für die Restaurierung des Klösterleins in Aue-Zelle und die Rückkehr des Putzritzbildes unterstützt
der Freistaat Sachsen mit rund 240.000 Euro an Fördermitteln. Artikel zu lesen in der „Freien Pres-
se“ am 06.Juli 2022. 

In der „Freien Presse“ war am 18.11.2022 zu 
lesen, dass es bei der Restaurierung des 
Klösterleins in Aue-Zelle vorangeht. Der 
Restaurator Roland Flachmann aus Dresden ist 
seit kurzem im Klösterlein tätig, Der Experte 
vom Landesamt für Denkmalpflege Sachsen 
kümmert sich um den Altar. Roland Flachmann 
löst alte Farbschichten ab, arbeitet die 
Vergoldung auf. Fehlende oder beschädigte 
geschnitzte und gedrechselte Kleinteile werden 
restauriert oder ersetzt. Bis zum 7.Mai 2023, so 
nach Hans Beck Aussage, soll der Altar und die 
Patronatsloge in Ordnung gebracht werden. 

Der Eröffnungsgottesdienst für die 850- Jahr 
-Feier von Aue soll im Klösterlein stattfinden. 
Foto:Georg Dostmann.

                                                     St. Nicolaikirche Aue

Ursachen für das Ausbleiben des 7 – 12- 18 Uhr Geläutes von St. Nicolai war das Unwetter, das 
am Montag, dem 15.08.2022, in Aue herrschte. Ein Blitz schlug in den Kirchturm ein und setzte die
Elektrik außer Betrieb. Die Turmuhr war ordentlich verstellt, einschließlich Stundenschlag und Vier-
telstundenschlag. Frau Kathrin Schulze, die Kirchnerin, hat das alles wieder hinbekommen, nur die
Läutanlage hat einen Schlag abbekommen, da muss jetzt ein Elektriker her.
Am 23.08.2022 war ein Elektriker im Kirchturm, der an der Elektronik des Geläutes keinen Scha-
den feststellen konnte, es mussten nur zwei Sicherungen ausgewechselt werden.  Zu lesen war 
der Bericht in der „Freien Presse“ vom 25.08.2022.

                    Friedenskirche Aue

Bild: Konzert in Friedenskirche

Nach zwei Jahren Zwangspause durch Corona 
fanden am 17.12.2022 mit dem Bergmannsblas-
orchester Aue-Bad Schlema in der Friedenskir-
che Aue-Zelle und am 18.12.2022 in der Aufer-
stehungskirche in Bad Schlema Weihnachts-
konzerte statt. Ein buntes Potpourri mit Weih-
nachtsliedern war zu hören. Die Besucher wa-
ren begeistert und dankten es mit stehenden 
Ovationen. Der Eintritt für die Weihnachtskon-
zerte war kostenlos.
Foto: Uwe Zenker
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                                              Diakonissenhaus Zion

Die Veeh - Harfe ist ein Instrument für jedermann, das man fast ohne Vorkenntnisse spielen kann. 
Musiktherapeutin Dag[][]mar Heydel hält unter anderem im Zion weitere Einsteigerkurse ab. Be-
sonders für Heimbewohner bietet sich das Instrument an, um Freude am Leben zu haben.  (Freie 
Presse am 25.01.22)

Im Blick vom 15.04.2022 war zu lesen, dass die
Stadt Aue -Bad Schlema eine neue und 
hochmoderne Pflegeeinrichtung erhält. Für das 
„Haus am Park“ fand jetzt die Grundsteinlegung
durch Oberin und Vorstandsmitglied Karin Hezel
statt. Für 6,5 Millionen Euro entstehen in einem 
sehr modernen und großzügigen Bau 55 
Pflegeplätze. Das Sächsische Gemeinschafts-
Diakonissenhaus ZION ist der Bauherr.
Foto: Katja Lippmann-Wagner22

In der „Freien Presse“ vom 6.Oktober 2022 war zu lesen, dass das Millionenprojekt von Zion in
Aue, Neubau eines Pflegeheims, langsam Gestalt annimmt. Der Rohbau des Heimes ist jetzt weit
sichtbar an der Schneeberger Straße zu sehen.

Sport

                     Handball

Der EHV Aue verlor am 05.02.2022 gegen den TV-Hüttenberg. In der heimischen Halle unterlag
das Team vor  550 Zuschauern dem TV-Hüttenberg mit  27:28 und bleibt  damit  auf  einem der
Abstiegsplätze.  Die Handballer  des EHV haben am 28.Februar endlich wieder  einmal  punkten
können. Beim Auswärtsspiel gegen die Eulen Ludwigshafen haben die Zweitligisten einen 25:23
(10:13) -  Sieg gefeiert  und damit zwei wichtige Punkte gesichert.  EHV Aue verlor  am 2.  März
knapp gegen Tabellenführer Nordhorn.
Die Handballer des EHV Aue haben sich am 13.03.2022 im Sachsen-Derby auswärts vor 1500
Zuschauern in der Ballsport - Arena Dresden dem HC-Elbflorenz mit 27:30 (15:16) geschlagen
geben müssen. Durch die erneute Niederlage rutschen die Erzgebirger in der Tabelle noch einen
Platz weiter nach hinten und stehen jetzt auf Rang 19.
Am 01.04.2022 war im Wochenendspiegel zu lesen, dass die Zweitligahandballer des EHV knapp
mit 27:29 der SG BBM Bietigheim am 26.03.2022 unterlegen waren.
Blick.de berichtete am 23.04.2022, dass die Handballer des EHV Aue ihr Heimspiel am 22.04.2022
gegen den Spitzenreiter des VfL Gummersbach mit 31.35 verloren haben.

Am 25.04.2022 teilte der EHV mit, dass Kirsten
Weber sein Amt als Cheftrainer zur Verfügung
stellt.  Es soll  ein neuer Trainer versuchen,  für
die  restlichen  acht  Spiele  neue  Impulse  zu
setzen. Foto: Ralf Wendland
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Handball-Zweitligist EHV Aue hat Stephan  Just
bis  zum  Saisonende  als  neuen  Cheftrainer
verpflichtet.  Das  haben  die  Erzgebirger  am
Mittwoch mitgeteilt.
Quelle: Internet am 22.04.2022
In der „Freien Presse“  am 05.05.2022 war  zu
lesen,  dass  für  den  EHV  Aue  der  Weg  zum
Klassenerhalt  immer  beschwerlicher  wird.  Der
Handball-Zweitligist  verlor  zum  Auftakt  des
33.Spieltages  sein  Heimspiel  vor  knapp  1000
Zuschauern gegen TV Großwallstadt mit 19:27
und ist weiterhin auf dem letzten Tabellenplatz
zu finden.
Im  Sportteil  der  „Freien  Presse“  war  am
16.05.2022 zu lesen, dass der EHV das Siegen
noch  nicht  verlernt  hat.  Beim  VfL  Eintracht
Hagen gewannen die Handballer mit 32:29.

Die Zweitliga-Handballer des EHV Aue gewannen in der Erzgebirgshalle gegen den HC Rostock
mit 30:21. Damit hatte in der Erzgebirgshalle keiner gerechnet. „Freie Presse“ am 24.05.2022

Die letzte Chance auf den Klassenerhalt in der 2.Bundesliga haben die Handballer des EHV Aue
verspielt. Das Team verlor am Freitagabend beim TSV Bayer Dormagen mit 21:28. Damit steht
zwei  Spiele vor Saisonende der bittere Abstieg in die 3.Liga fest.   Quelle „Freie Presse“ vom
28.05.2022.

Auf der Mitgliederversammlung am Mittwoch, dem 08.06.2022, wurde ein neuer Vorstand und ein
neues Präsidium gewählt. Erstmals steht eine Frau als Präsidentin an der Spitze. Ihr Name ist
Kristin Schirbock, eine Unternehmerin aus Zwickau.
Quelle: Internet Seite EHV Handball

Gehören zum Vorstand des EHV Aue (v.li.) Marcel Koch, Alexander Troll,
Alexander Sippel, Enrico Alich, Thomas Gehart, Kay Bredau, Kristin Schirbock,
Thomas Liebscher, Henry Sobieraj, Sören Lange, Uwe Röckert, Tom Eglinski (auf
dem Foto fehlen: René Rücker und Heinrich Kohl). Foto: Ralf Wendland
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In der Ausgabe vom“ Blick“, 12.06.2022, konnte man lesen, dass im Ost-Derby gegen den Dessau
Roßlauer  HV,  was  mit  einem  Unentschieden  26:26  endete,  sich  der  EHV  nicht  nur  in  die
Sommerpause verabschiedete, sondern auch aus der 2.Handball-Bundesliga. Der EHV hat es am
11.Juni 2022 nicht geschafft, zum Abschluss einen Sieg einzufahren.

                                             
Dem EHV Aue ist der Saisonstart in der 3.Liga gelungen. Zu Hause, am 03.09.2022, gewann man
gegen SC Magdeburg II  mit  29:25,  beim SV Anhalt  Bernburg am 10.09.2022,  siegte man mit
30:25.Am Samstag, dem 17.09.2022, spielte der EHV auswärts gegen den Eintracht Baunatal.
Dort gewann man mit 32: 31.Nachzulesen im Wochenendspiegel vom 16.09.2022

Jaaaaaaa! Der EHV und der Gruß von der Spitze

Die  Tabelle  in  der
3.Handballbundesliga  nach
der  Hinrunde  und  der
ersten  Partie  in  der
Rückserie  führt  der  EHV
Aue  unangefochten  mit
25:1  an.  Der  EHV  hat  5
Punkte Vorsprung vor  dem
HC  Erlangen  II.  In  der
Aufstiegsrunde  sind
mögliche  Gegner  der  TV
Emsdetten  und  der  TuS
Ferndorf.  Sie  führen  ihre
Staffeln an. Nachzulesen im
Wochenendspiegel.
Bild  Dieu-donne
Mubenzem,  Bengt
Bornhorn,  Kevin  Roch,
Sebastian  Paraschiv  und
Elias      Gansau  jubeln.
Foto: Hagen Wolf

                                                                                                                                      
In der 3.Liga ist  der EHV Aue das einzige ungeschlagene Team. Die Mannschaft  hat  sich am
18.12.2022 mit einem 35:23 Heimsieg gegen den GSV Eintracht Baunatal in die Weihnachtspause
verabschiedet.  Eine  Saison  Rekord-Kulisse  von  1250  Zuschauer  sahen  das  Heimspiel  gegen
Baunatal.
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                                              FC Erzgebirge Aue

Beim FC Erzgebirge, so“ Blick“ am 08.01.2022, spielt alsbald Jann George, der seinen Vertrag bei
SSV Jahn Regensburg für die Veilchen vorzeitig löste. Mit der Rückennummer 14 wird er in die
Spiele gehen. Jann George soll auch ein Ersatz für Omar Sijaric sein, der auf unbegrenzte Zeit
wegen schwerer Erkrankung ausfällt.

Die Veilchen haben am 05.Februar das Kellerduell der 2. Fußball-Bundesliga beim Tabellendritt-
letzten in Sandhausen mit 0:2 (0:1) verloren und nun fünf Punkte Rückstand auf den Gegner, der 
weiter auf dem Relegationsplatz steht.
Ein  umstrittener  Handelfmeter  für  die  Gastgeber  und  eine  wieder  einmal  viel  zu  harmlose
Offensive der Erzgebirger sorgten für die Niederlage.
Nach  dem 1:3  (0:1)  am  20.Februar  bei  Fortuna  Düsseldorf  leuchtet  die  Rote  Laterne  der  2.
Fußball-Bundesliga im Erzgebirge. Zum Relegationsplatz fehlen der Mannschaft mittlerweile zehn
Punkte. Das so sehr herbeigesehnte Wunder trat auch in Düsseldorf nicht ein. Der bislang letzte
Sieg wurde vom 20. November 2021 (2:1 in Rostock) errungen.
Der FC Erzgebirge Aue wird bis auf weiteres von Pavel Dotchev als Cheftrainer betreut, wie 
Vereinspräsident Helge Leonhardt am Mittwoch, den 23. Februar mitteilte. Teamchef Marc Hensel, 
wird als Co-Trainer ins zweite Glied rücken.
Mit dem neuen Chefcoach gelang dem FC Erzgebirge Aue beim 3:3 (0:1) in Paderborn eine erste
Aufholjagd. Mit 2:3 unterlagen die Erzgebirger im Kellerduell der 2.Bundesliga am 1.April  2022
beim Tabellenschlusslicht FC Ingolstadt.
Das Leiden des FC Erzgebirge geht weiter. Wie der“ Blick“ am 10.04.2022 berichtete, verloren die
Veilchen gegen Hannover 96 mit  1:3.  Mit  einem Sieg gegen Dynamo Dresden haben sich die
Veilchen aus der 2.Bundesliga verabschiedet. In Aue beginnt nun der Neuanfang. In der „Freie
Presse“  am 16.05.2002 zu lesen.  Zum offiziellen  Trainingsauftakt  des  FC Erzgebirge Aue am
19.06.2022 waren 800 Fans ins Stadion gekommen, um ihre Mannschaft zu begrüßen. Die Fans
hatten die Möglichkeit, sich mit den neuen Namen im Kader vertraut zu machen. Bis zu diesem
Zeitpunkt wurden 13 neue Spieler verpflichtet. „Freie Presse“ am 20.06.2022.
Dima ’Nazarov ist  FCE-Spieler  der Saison 2021/22! Der Stürmer gewann die traditionelle Fan-
Umfrage des Auer Fanprojekt und der FC Erzgebirge Aue Fanbetreuung deutlich mit 719 Stimmen.
Auf dem zweiten Platz folgte Martin Männel, das Podium komplettierte Nicolas Kühn.

Der FCE wollte dem Bundesligisten Mainz 05 in
der  ersten  Runde  des  DFB-Pokals  Parole
bieten, doch daraus wurde nichts. Die Veilchen
konnten  mit  den  Mainzern  eine  Halbzeit
mithalten,  doch  der  Sieg  des  Gegners  war
aufgrund  der  besseren  Chancen  und  deutlich
mehr  Spielanteilen  gerechtfertigt.  Die  Auer
verloren mit 0:3. Das Spiel fand am 31.07.2022
statt. 
Quelle ist die „Freie Presse“ vom 01.08.2022.
Foto: Alexander Gerber

In der dritten Liga wartet der FC Erzgebirge immer noch auf den ersten Sieg, auch wenn man nach
dem zweiten Spieltag noch ungeschlagen ist. Im ersten Heimspiel, am 07.08.2022, trennte man
sich gegen den VfL Osnabrück unentschieden mit  1:1.  Artikel  war  in  der „Freien Presse „vom
08.08.2022 zu lesen.
Die 3.Liga ist  ein  steiniges Pflaster,  dass bekommt Zweitliga-Absteiger  FC Erzgebirge Aue zu
spüren.  Am  Sonntag,  dem  14.August  2022,  verlor  man  zu  Hause  gegen  den  SV  Wehen
Wiesbaden mit 1:5. Zur Pause lagen die Veilchen bereits mit 2:0 hinten. Die Gäste aus Wiesbaden
spielten in der zweiten Halbzeit weiter ihre Schnelligkeit aus, ließen die Auer Spieler alt aussehen
und erhöhten auf 5:0. Das 1:5 in der 76.Minute stimmten die FCE -Fans auch nicht mehr gnädig.
Der FC Erzgebirge Aue hat am Sonnabend, dem 20.August 2022, aus Saarbrücken, einen Punkt
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mitgebracht. Dieser kleine Erfolg ist dem Mut von Timo Rost zu verdanken. Gegenüber dem Spiel
gegen Wiesbaden hatte er in der Startelf sieben Umstellungen vorgenommen. Der Bericht war im
„Blick“ am 24.08.2022 zu lesen.
Nach einer 1:2 Niederlage beim bisherigen Schlusslicht Rot-Weiß Essen sind die Veilchen mit drei
Punkten aus sieben Spielen nun Tabellenletzter  in  der 3.Liga.Bei Rot-Weiß Essen gelang den
Veilchen besonders in der Offensive zu wenig, um eventuell den ersten Saisonsieg einzufahren.
Quelle ist die „Freie Presse“ vom 03.09.2022.
In  der  „Freien  Presse“  vom  17.09.2022  war  zu  lesen,  dass  der  FC  Erzgebirge  Aue  am
Freitagabend beim TSV 1860 München mit 1:3 verloren hat und damit eine weitere Niederlage
hinnehmen musste.

Am  Freitag,  den  30.09.2022,  konnte  der  FC  Erzgebirge  Aue  den  ersten  Sieg  in  der  3.Liga
einfahren. Man gewann gegen den SV Meppen mit 3:0. Die Rückkehr von Kapitän Martin Männel
ins Tor der Auer schien Sicherheit zu geben und aus verunsicherten Spielern echte Männer zu
machen. Quelle ist die „Freie Presse“ vom 01.10.2022.

Zum Auftakt der englischen Woche, am 08.November 2022, verlor  der FC Erzgebirge Aue bei
Viktoria Köln mit 0:3. Die Rote Karte in der 62.Minute für Sam Schreck war nach Meinung von
Torwart Martin Männel der Knackpunkt in der Partie. Viktoria Köln nutzte die Überzahlsituation für
sich aus. Sam Schreck wurde nach seinem Platzverweis für  zwei Spiele gesperrt.  „Blick“  vom
09.November 2022.

Beim letzten Heimspiel vor der WM-Pause, Anfang November 2022, quittierten die Fans des FC
Erzgebirge Aue mit gellenden Pfiffen und Sprechchören das Auftreten ihrer Mannschaft gegen dem
MSV Duisburg.  Der  FC Erzgebirge Aue wollte  das  Heimspiel  nutzen,  um einen versöhnlichen
Abschluss mit dem eigenen Anhang nach einem sportlichen mehr als turbulenten Jahr zu feiern.
Aber daraus wurde nichts, der FCE verlor 0:2.

Vor der Winterpause kann der FC Erzgebirge Aue in der dritten Fußball-Liga wieder Hoffnung auf
dem Klassenerhalt schöpfen. Der Zweitliga-Absteiger gewann am 17.Spieltag in Dortmund bei der
II.  Mannschaft  mit  1:0.  Marco  Schikora  erzielte  am  11.November  2022  das  Siegestor.  Aue
überwintert trotzdem mit 14 Punkten auf einem Abstiegsplatz.

                                             Rund ums Erzgebirgsstadion

Die Fan-Szene des FCE hat auf vielfältige Weise dem Tod der Trainer-Legende Gerd Schädlich
gedacht. Künstlerisch begabte Fans haben ein Graffiti an eine Stadionwand gezaubert, auf dem
Gerd Schädlich  einen Pokal  hochhält.  Vor  dem Stadion war  ein Banner  angebracht  und viele
Lichter und Blumen aufgestellt.

Im  „Blick“  am  08.05.2022  konnte  man  lesen,
dass zirka 400 Fans des FC Erzgebirge Aue ab
10.20 Uhr vom Altmarkt Aue aus auf dem Zeller
Berg ins Erzgebirgsstadion gelaufen sind. Damit
wollten sich die Fans würdig mit einem Marsch
aus der 2.Liga verabschieden.

Foto: Uwe Zenker
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Im  „Wochenendspiegel“  konnte  man  am
27.05.2022 lesen, dass der FC Erzgebirge Aue
ab  Juni  2022  einen  neuen  Trainer  hat.  Sein
Name ist Timo Rost,  ist 43 Jahre alt  und wird
die Veilchen auf die neue Saison 2022/2023 in
der dritten Liga vorbereiten.
Picture-point Sven Sonntag

Im „Blick“ vom 01.06.2022 war zu lesen, dass der künftige Fußball-Drittligist FC Erzgebirge Aue
das  Unternehmen  Wiederaufstieg  ohne  Pavel  Dotchev  angeht.  Dies  gab  Präsident  Helge
Leonhardt bekannt.

Am 16.Juni  2022  war  im „Wochenendspiegel“
zu lesen, dass die medien, GRUPPE Chemnitz
Erzgebirge,  vertreten  durch  den
Geschäftsführer  Olaf  Haubold,  auch  in  der
kommenden  Saison  Co-Sponsor  der  Veilchen
sind. Das wurde zwischen der medien GRUPPE
und  dem  Marketingleiter  des  FC  Erzgebirge
Aue,  Enrico  Barth,  vereinbart.Geschäftsführer
Olaf Haubold (rechts) von der medien.GRUPPE
Chemnitz/Erzgebirge  und  FCE  Marketingleiter
Enrico  Barth  bekräftigen  die  weitere
Zusammenarbeit.
Bild: Olaf Seifert

In der „Freien Presse“ war am 11.07.2022 zu lesen, dass es am Freitagabend, dem 08.07.2022,
eine Mitgliederversammlung des FC Erzgebirge Aue gab. 432 Mitglieder waren anwesend, als man
den Vorstand und Aufsichtsrat für die beiden Geschäftsjahre 2019/2020 und 2020/2021 entlastete.
Hitzig debattiert wurde im Anschluss um den Abstieg aus der 2.Bundesliga. Dabei kamen Fragen
auf, war es ein Ausrutscher oder hat der Verein ein Strukturproblem?

Das Westsachsen-Derby am 11.09.2022, 
zwischen dem FC Erzgebirge Aue und dem 
FSV-Zwickau verlief nicht ohne Störungen und 
Straftraten. Es wurden am selben Tag bis 18.15 
Uhr 36 Straftaten, wie Körperverletzungsdelikte,
Beleidigungen, Sachbeschädigungen, 
verbotene Vermummungen aufgenommen. 
Foto: U.Zenker
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Helge  Leonhardt  hat  in  einer  Mitteilung  vom
18.09.2022 mitgeteilt, dass er als Präsident des
FC Erzgebirge Aue zurücktritt. Helge Leonhardt
übernahm  die  volle  Verantwortung  für  die
gegenwärtige  sportliche  Lage  der
1.Profimannschaft des FCE. Nach neun Spielen
in  der  3.Liga  liegt  die  Mannschaft  auf  dem
letzten  Tabellenplatz.  Quelle  ist  Blick.  de
vom18.09.2022.
Foto: IMAGO

In  einer  Krisensitzung  am  20.09.2022  haben  die  Führungsgremien  des  FC  Erzgebirge  Aue
entschieden, Timo Rost von seinen Aufgaben zu entbinden. Ein neuer Trainer wird gesucht. Als
Interimspräsident fungiert bis zur Mitgliederversammlung am 12.11.2022, nach dem Rücktritt von
Helge Leonhardt, Torsten Enders.
Der Artikel war in der „Freien Presse“ vom 21.09.2020 zu lesen.

Zu  lesen  war  am  28.09.2022  in  der  „Freien
Presse“, dass Matthias Heidrich nach 17 Jahren
ins  Lößnitztal  zurückkommt.  Er  wird  mit
sofortiger  Wirkung  Sportchef  beim  FC
Erzgebirge  Aue.  Ihm  erwartet  beim
Tabellenletzten  der  3.Liga  eine  schwere
Aufgabe. Bei der Trainersuche will man sich Zeit
lassen.
Foto: FCE
Am  14.November  2022  wurde  Sportchef
Matthias  Heidrich  zum  Geschäftsführer  Sport
ernannt. Er soll auch die Trainerfrage klären.

Die Ära Leonhardt ist beendet.
Auf  der  Mitgliederversammlung  am
12.November  2022  wurden  sämtliche  neue
Gremien  gewählt.  Der  neue  Aufsichtsrat  hatte
Roland Frötschner zum neuen Präsidenten des
FC  Erzgebirge  Aue  bestellt.  Frötschner  sagte
zum  Abschluss  der  Mitgliederversammlung,
dass es ein Ziel gibt, Klassenerhalt 3.Liga. Und
auch finanziell steht dem Club viel Arbeit bevor.
Es fehlt eine Million Euro. Foto: Katja Lippmann-
Wagner
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Ab 12.12.2022  übernimmt  ein  alter  Bekannter
wieder  den  Chefposten  beim  FC  Erzgebirge
Aue.  Der  57-jährige  Fußballlehrer  Pavel
Dotchev übernimmt das Amt und ist  ab sofort
für die weitere Saison 2022/2023 in der 3.Liga
verantwortlich.  Entschieden  haben  das  der
Sportgeschäftsführer  Matthias  Heidrich,  der
Vorstand  des  FC  Erzgebirge  Aue  und  Pavel
Dotchev.   Der neue Trainer kennt  den Verein,
die Region und die Anforderungen in der 3.Liga.
Der  bisherige  Interimstrainer  Carsten  Müller
wird  sich  nun  vollkommen  auf  das
Nachwuchsleistungszentrum konzentrieren. Der
Artikel  ist  nachzulesen  im  Wochenendspiegel
vom 09.12.2022.

Im Bild Pavel Dotchev, Foto: FCE

FCE-Geschäftsführer Voigt wurde mit  sofortiger Wirkung von seinen Aufgaben entbunden. Das
teilte  der  Vorstand  des  FC Erzgebirge  Aue  am 13.12.2022  um 14.00  Uhr  mit.  Die  Aufgaben
übernimmt  der  FCE-Vorstand  in  Zusammenarbeit  mit  Sport-Geschäftsführer  Matthias  Heidrich.
Über eine Nachfolgeregelung wird zeitnah entschieden.

Der Fußball-Drittligist FC Erzgebirge Aue hat nach dem Aus von Geschäftsführer Michael Voigt
eine  Übergangslösung  gefunden.  Olaf  Albrecht  übernimmt  ab  19.12.2022  vorübergehend  die
Aufgaben von Michael Voigt.  Olaf Albrecht hatte zuvor im Managementbereich eines Sponsors
gearbeitet. Der FC Erzgebirge Aue ließ offen, wie lange Olaf Albrecht den Posten ausüben soll.
Quelle ist Blick.de vom 19.12.2022.

Panagiotis Stamatopoulos wird neuer Co-Trainer an der Seite von Pavel Dotchev. 
Einen weiteren Zugang verpflichte der FC Erzgebirge Aue. Der 24-Jährige Kilian Jakob wird ab
Januar 2023 in Aue spielen. Er kommt ablösefrei vom Zweitligisten Karlsruher SC. Er trägt die
Rückennummer 26 beim FCE. Der Artikel ist nachzulesen in der „Freien Presse“ vom 19.12.2022.

                                                            Ringen

Nach einem enttäuschenden Einstieg ins Wettkampfjahr, bedingt durch Absage eines Turniers im
französischen Nizza, bereitet sich die Ringerin Gerda Barth (FC Erzgebirge Aue) intensiv auf die
im  Jahr  2022  stattfindenden  Europa-  und  Weltmeisterschaften  vor,  so  „Freie  Presse“  am
25.01.2022. In ihren jungen Jahren kann sie auf unzählige Turniererfolge, Titel auf Landesebene,
Bronze beim European Youth Olympic Festival 2019 in Baku –Aserbeidschan zurückblicken.

Der  Ringer  Robert  Fritsch  hat  in  der  letzten  Bundesligasaison  schon  gezeigt,  dass  er  in  der
Weltspitze angekommen ist. Jetzt konnte er sich beim Championat, das vom 28.März bis 04.April
2022 in seinem Heimatland Ungarn stattfand, den Europameistertitel in der 72 Kilogramm- Klasse
Griechisch-Römisch  sichern.  Unter  den  Zuschauern  weilte  auch  der  Cheftrainer  der  FCE-
Ringerabteilung Björn Schöniger, der extra für diese Europameisterschaft nach Budapest gereist
war. Der Wochenendspiegel berichtete darüber in seiner Ausgabe am 16.04.2022.

Im „Blick“ vom 16.04.2022 war zu lesen, dass die Nachwuchsringer des FC Erzgebirge Aue sechs
Medaillen bei den Mitteldeutschen Meisterschaften im freien und griechisch-römischen Stil, die in
Jüterbog ausgetragen worden sind, erkämpft haben.

Die Ringer  des FC Erzgebirge Aue haben ihr  Ziel  erreicht  und das Landesliga-Finale für  sich
entschieden und damit ihren Titel erfolgreich verteidigt. Die Veilchen gewannen den Rückkampf
gegen das Team vom RVE Lugau am Sonnabend, den 14.05.2022, mit 21:9.Darüber berichtete die
„Freie Presse“ in ihrer Ausgabe vom 17.05.2022.
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Bei  der  Ringereuropameisterschaft  der  U 20 in  Rom, Ende Juni  2022,  holte  der  Auer  Ringer
Connor Sammet sensationell den 2.Platz. Nur im Finale konnte er sich nicht behaupten und verlor
mit 0:3 Punkten. Der Auer Ringerchefcoach erlebte den Kampf in Rom live mit. Er war sprachlos
angesichts dieses Erfolges.
Quelle: FC Erzgebirge Aue/ Ringen

Vize-Europameister Connor Sammet wird am 1.Juli 2022 in Leipzig herzlich empfangen.

Viele Ringer, Eltern und interessierte Schlemaer säumten bei herrlichem Wetter die Festmeile in
Bad  Schlema.  Bei  Sport,  Spiel  und  Unterhaltung  wurde  einiges  geboten,  was  den  Tag
unvergesslich machte.
Quelle: Facebook Ringer Aue- Bad Schlema

Connor  Sammet  hat  jetzt  ein  Ticket  für  die  Weltmeisterschaft  in  der  Gewichtsklasse  bis  97
Kilogramm in der Tasche, diese wird in der Zeit vom 15. Bis 21.August 2022 im bulgarischen Sofia
ausgetragen.  Es  gab  eine  unmittelbare  Wettkampfvorbereitung  für  die  griechisch-römischen
Athleten in Leipzig, zu denen gehörte Connor Sammet. Zu lesen war der Artikel  im Blick vom
10.08.2022.
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                                                         Schwimmen

Mit 27 Medaillen kehrten die Schwimmer des FC Erzgebirge aus der Partnerstadt Solingen Ende
April 2022 zurück. Die jüngeren Sportler bis 13 Jahren starteten vormittags und die Älteren gingen
nachmittags an den Start.

 Bild: Facebook

18 Auer Schwimmtalente vom FC Erzgebirge Aue haben in 9 Stunden 13 Medaillen erkämpft. Das
war  am  Sonnabend,  dem  14.05.2022,  die  Ausbeute  der  Veilchen  beim  Internationalen
„SilbererzSwim Meeting“ des SSV Freiberg, bei dem 300 Sportler aus 15 Vereinen ins Becken
sprangen. Zu lesen in der „Freien Presse“ vom 17.05.2022.

                                                               Taekwondo

Die Sachsenmeisterschaft im Taekwondo, der Ausrichter war die Nickelhütte Aue, haben Talente
aus der Region erfolgreich abgeschlossen. Die Auer wurden mit 59 Zählern Dritte, holten 16mal
Edelmetall. Zu Buche standen neben sieben 1.Plätze, vier 2. und fünf 3.Ränge. Am Turnier haben
93 Teilnehmer aus 13 Vereinen und 4 Bundesländern aktiv teilgenommen. Quelle für diesen Artikel
ist die „Freie Presse“ vom 01.08.2022.

Dart

Der Verein wurde im Jahre 2020 gegründet. Die erste Mannschaft startete in der Landesliga durch,
wurde Meister und stieg in Sachsen in die höchste Klasse, der Regionalliga auf. Das Domizil des
Dartclubs  befindet  sich  im  Sportlerheim  des  FSV  Eintracht  Bad  Schlema.  Der  Raum  ist  mit
mehreren Scheiben für Übungseinheiten und Turnieren ausgerüstet. Der Bericht war in der „Freien
Presse“ am 30.08.2022 zu lesen.

                                                             Volkssport

Für das Sport- und Freizeitzentrum in Aue ist der FC Erzgebirge Aue per Bewirtschaftungsvertrag
als  Hauptnutzer  benannt  -  der  Stadtrat  hat  am 23.Februar  dem zugestimmt.  Die  Stadt  bleibt
Eigentümer und stellt es dem FCE sowohl für Übungs-, Trainings- und Wettkampfbetrieb als auch
für das Durchführen von Veranstaltungen zur Verfügung. Der Bewirtschaftungsvertrag ist für die
Dauer von zehn Jahren geschlossen. Eine Untervermietung im Rahmen der öffentlich-rechtlichen
Genehmigung für Amateursportvereine, Schulen und weitere Nutzungsgruppen der Stadt Aue-Bad
Schlema ist zu realisieren. Die Betriebskosten des Objektes trägt der FCE als Hauptnutzer, der
zudem verpflichtet ist, alle notwendigen Pflegemaßnahmen selbstständig vorzunehmen.

                                                                           51



Mitte Juli haben16 Golf-Aktive beim Turnier der Deutschen Krebshilfe, was zum achten Mal im 
Golfpark Westerzgebirge in Bad Schlema stattgefunden hat, teilgenommen Eine Summe von 
2.300 Euro ist an Spenden zugunsten der Deutschen Krebshilfe zusammengekommen. Der 
Golfclub Bad Schlema zählt 220 Mitglieder, 50 davon sind davon aktiv. Quelle dieses Artikels ist 
der „Blick“ vom 20.07.2022.

Der 20.Erzgebirgspokal wurde im August 2022 vom Golfclub Bad Schlema ausgerichtet und fand 
im Golfpark Westerzgebirge statt. 14 Aktive waren an den Start gegangen, die wetterbedingt keine 
guten Bedingungen vorfanden. Nachzulesen im „Blick“ vom 24.08.2022.

Beim 15.Firmenlauf Erzgebirge nahmen 921 Aktive teil. Sie begaben sich auf die fünf Kilometer 
lange Strecke durch die Auer Innenstadt. Zu den wenigen, die sich etwas einfallen ließen, war die 
Skiabteilung des FC Erzgebirge Aue. Die Sportler zogen einen Schlitten mit Rädern, auf dem Ellen
Dittrich saß. Den Firmenlauf gewann bei den Männern Michael Siegel von der Firma Turck 
Beierfeld, bei den Frauen Nathalie König von der Spedition Kämmler.  In der „Freien Presse“ vom 
02.09.2022 nachzulesen.

Was sonst noch geschah
Neuer Direktor am Amtsgericht Aue-Bad Schlema ist seit Jahresbeginn Bernd Sämann. Er ist der 
ehemalige Leiter der Justizvollzugsanstalt Zwickau. Seine Stelle in Zwickau ist derzeit unbesetzt. 
(FP 12.01.22)

Nach zweimonatiger coronabedingter Schließzeit konnte die Tanzschule Zweitakt in Aue Mitte 
Januar wieder ihren Betrieb aufnehmen. Hendrik Vogel, der Inhaber, berichtete in der Freien 
Presse (Ausgabe 2. Februar), dass seine Tanzschüler schon wieder „Feuer und Flamme“ sind. 
Eine Maske ist nicht erforderlich, aber zwischen den einzelnen Tanzpaaren müssen 1,50 m 
Abstand gehalten werden.

Das Kaffeehaus Samocca wird nun zum Fall für das Arbeitsgericht Chemnitz, so berichtete die 
„Freie Presse“ am 11. Februar. Der Betriebsrat der Invitas Lebenshilfe gGmbH will per Eilantrag 
erreichen, dass die alten Öffnungszeiten wieder eingerichtet und die Mitarbeiter nicht in andere 
Bereiche umgesetzt werden dürfen. Die Beschäftigten hatten 1200 Unterschriften für ihr Anliegen 
gesammelt. Hintergrund: Seit Mitte Dezember hatte das Samocca nur von 8 bis 11 Uhr geöffnet, 
um für die Mitarbeiter (18 von 21 sind Menschen mit Handicaps), Raum für Weiterbildung und 
Therapieangebote zu schaffen

Foto:Uwe Zenker

Am Samstag, den 02.04.2022 fand eine 
Demonstration der Mitarbeiter und Eltern vom 
Cafe Samocca in Aue -Bad Schlema statt. Sie 
hatten sich zu dieser Aktion entschieden, um 
ihren Unmut zu bekunden, weil der Träger 
Invitas die Arbeitszeiten verkürzt hatte. Die 
Mitarbeiter verstehen diese Entscheidung nicht 
und wollen weiterkämpfen, um ihr Recht auch 
juristisch mit allen Mitteln durchzusetzen.
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Wie die „Freie Presse“ in ihrer Ausgabe vom 26.Oktober 2022 berichtete, fand zwischen der Invitas
Lebenshilfe gGmbH, vertreten durch den Geschäftsführer, Herrn Heiko Buschbeck und den Eltern 
der Beschäftigten des Samoccas in Aue, eine Versammlung statt. Es sollte geklärt werden, warum 
die Öffnungszeiten von neuneinhalb Stunden auf fünf Stunden pro Tag reduziert wurden, sind. 
Heiko Buschmann ist der Auffassung, dass durch das Zusammenstreichen der Öffnungszeiten 
Arbeitsdruck von den Mitarbeitern genommen und Freiräume für Weiterbildung geschaffen werden
sollen. Die Samoccaner haben sich nur kurzfristig überfordert gefühlt, in der Phase der Corona-
Pandemie, wo mehrere Kräfte ausgefallen waren. Die jungen Leute, die hier bedienen, finden 
Erfüllung im Umgang mit ihren Gästen. Bis heute wissen die Mitarbeiter des Cafés und Eltern nicht
den wahren Grund für die Kürzung der Öffnungszeiten. Der Kampf der Samoccaner geht weiter.

Am 15. Februar war auf dem Auer Brünlasberg 
ein besonderes Spektakel zu erleben. 
Strommasten flogen an einem Hubschrauber 
hängend durch die Luft. Eine 85 Jahre alte 
Hochspannungsleitung zwischen Schneeberg 
und Aue-Bad Schlema war demontiert worden. 
Für den Transport per Hubschrauber auf ein 
Zwischenlager neben den bekannten 
Peuschelgütern wurde eine Schweizer Firma 
angeheuert, die auf Seilbahnbau spezialisiert 
ist. Die Masten wurden vom Zwischenlager aus 
zerlegt und abtransportiert.
Foto: Uwe Zenker

Foto: Uwe Zenker

Gleich drei Sturmtiefs mit Orkanstärke fegten 
zwischen 17.und 21. Februar über Deutschland 
und hinterließen auch in Aue-. Bad Schlema 
ihre Spuren. Sturmtief "Ylenia" deckte in Bad 
Schlema das Dach eines Flachbaus ab. Die 
Feuerwehren kamen non Stopp zum Einsatz. 
Die Bahnstrecke Aue-Chemnitz musste 
stillgelegt werden, der Zoo der Minis schließen 
und umgestürzte Bäume von Straßen geräumt 
werden. Gegen 9.25 Uhr am Samstagmorgen 
(19.02.22) wurden die Feuerwehren zur 
Rathausstraße gerufen. Drei Bäume waren auf 
das Dach der Marktpassage gefallen. Die 
darunter befindliche Gaststätte musste 
evakuiert werden.

Genau 22 Defibrillatoren, mit denen jedermann im Notfall einen Menschen wiederbeleben kann, 
werden derzeit in der Großen Kreisstadt installiert. Möglich machen dies das Projekt „Herzsicher“ 
und 13 Sponsoren, das berichtete „Freie Presse“ am 26.Februar. Nun werden Freiwillige gesucht, 
die im Umgang mit den Geräten geschult werden. Die Große Kreisstadt ist beim Projekt 
„Herzsicher“, einer Initiative der bundesweit agierenden Björn-Steiger-Stiftung, ein Vorreiter im 
Erzgebirge. Am 26.Februar wurden die ersten Defibrillatoren am Postplatz und am Rathaus 
installiert.

In Aue-Bad Schlema sind zwei Firmen- Telekom und UGG (Unsere Grüne Glasfaser) am 
Glasfasernetz tätig. Noch dieses Jahr könnten erste Haushalte und Unternehmen angeschlossen 
werden, um schnelles Internet zu ermöglichen. 
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Die Telekom übernimmt den Innenstadtbereich von Aue, grob zwischen Bahnhofstraße, entlang 
der Bockauer Talstraße in Richtung Eichert. Beginn der Bauarbeiten soll zweites Quartal 2022 
sein. Das Ismaninger Unternehmen (UGG) hat angekündigt, fast ganz Aue-Alberoda und Bad 
Schlema mit Glasfaser zu versorgen. Das Leerrohr für das Kabel wird in etwa 45 Zentimetern Tiefe
verlegt. „(Freie Presse“ am 3.März 2022)

Eine warme Wohnung könnte bald das drei- bis vierfache des Vorjahres kosten. Mit dieser 
Prognose informierten die Stadtwerke Aue im Februar viele Mieter per Aushang in den 
Wohnhäusern. Gleichzeitig bat man um effizientes Heizen, so „Freie Presse“ am 4. März. Der 
Oberbürgermeister, die Geschäftsführer der Stadtwerke und der Großvermieter (Auer Wobau) 
ringen seit Dezember um eine Lösung. Fünfzig Mieter vom Glück-Auf-Weg auf dem Zeller Berg 
sammelten Unterschriften. „Wir sind der Meinung, dass diese Gaspreiserhöhung die Grenzen der 
sozialen Verträglichkeit überschreitet“, heißt es im Begleittext.

Für den Zensus 2022 wurden im März (Facebook Aue-Bad Schlema 11.März) 
Erhebungshelferinnen und Erhebungshelfer gesucht.  Die letzte Erhebung in dieser Größe war der 
Zensus 2011. In Sachsen wurden 48 Erhebungsstellen eingerichtet. Die Erhebungsstelle Aue-Bad 
Schlema ist neben dem Stadtgebiet Aue-Bad Schlema für die Städte Eibenstock, Lößnitz und 
Schneeberg sowie für die Gemeinden Bockau, Zschorlau, Schönheide und Stützengrün zuständig.
Neben Angaben zur Bevölkerung und zum Gebäude- und Wohnungsbestand werden auch 
Angaben zur Wohnsituation der Haushalte ermittelt. Dabei werden neben Eigentümerinnen und 
Eigentümern auch Verwalterinnen und Verwalter sowie weitere Verfügungs- und 
Nutzungsberechtige von Gebäuden oder Wohnungen befragt.

Mit 7.500 Hornveilchen bepflanzte im März der städtische Betriebshof das Wappenbeet unter der 
Bahnhofsbrücke.

Mit einem Schreiben an den deutschen Bundestag setzt  sich der Ortschaftsrat von Bad Schlema 
für eine Nutzbarmachung des geothermischen Energiepotenzials in der gefluteten Grube des ehe-
maligen Uranbergbaus der SDAG Wismut unter dem Schlema- und Muldetal ein, so „Freie 
Presse“am 25.03.2022.

In einem Artikel der „Freien Presse“ war am 15.06.2022 zu lesen, dass sehr warmes 
Grubenwasser aus alten Bergbaustollen, was ungenutzt in die Mulde fließt, als Energiequelle in 
Bad Schlema dienen könnte. Für den Hydrogeologen Georg Milling steht fest, dass das heiße 
Grubenwasser eine riesige Energiemenge hat. Dies sollte unbedingt genutzt werden, denn damit 
gibt es eine Chance, unabhängig von Erdöl, Erdgas oder Kohle zu werden.  Wenn in Bad Schlema
ein Geothermie-Kraftwerk geplant und gebaut werde, wird es einen Pilot-Charakter für 
Deutschland haben, so die Aussage des Hydrogeologen Georg Milling.

Ende Juni 2022 haben sich auf Anregung des Ortschaftsrates Bad Schlema Fachleute vor Ort 
getroffen, um sich über die geothermischen Nutzungsmöglichkeiten in Aue – Bad Schlema zu 
informieren. Die Teilnehmer bestätigen das Potenzial des warmen Grubenwassers im Schlematal. 
Es müsste aber nicht nur über die Geothermie gesprochen werden, sondern diese nutzbar 
gemacht werden. Artikel nachzulesen im „Blick“ vom 25.06.2022.

Der Aue-Bad Schlemaer Oberbürgermeister Heinrich Kohl (CDU) begrüßt den Vorstoß des 
Ortschaftsrates. Hier geht jeden Tag ein gewaltiges Energiepotenzial verloren, mit dem man viele 
Menschen versorgen kann. 

Seit einigen Wochen hat sich in Sachen geothermischer Nutzung des Grubenwassers unter dem 
Schlematal einiges getan, das zeigt die rasche Einberufung eines weiteren Arbeitstreffens zu die-
sem Thema. Dieses Arbeitstreffen fand unter der Leitung des Bürgermeisters Müller in Vertretung 
des Oberbürgermeisters am 20. Juli im Gemeindesaal des Schlemaer Rathauses statt. Die zwei-
stündige Besprechung mit Videokonferenz stellte die Weichen für die weitere Vorgehensweise und
Koordinierung. Herr Dr. Rother, Bauamtsleiter der Stadt, hatte im Vorfeld eine umfangreiche Pro-
jektskizze erarbeitet, die alle bereits investierten Gedanken aufgriff und bündelte. In Projektgrup-
pen wird die anstehende umfangreiche Arbeit fortgeführt und schon in den nächsten Wochen sol-
len weitere Ergebnisse erbracht werden. 
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Es soll keine Zeit verstreichen, so die Einschätzung der Runde, aber die Chancen auf ein rasches 
konkretes Ergebnis sei noch nie so groß gewesen wie jetzt. Und das macht Mut und Hoffnung.

In jedem Jahr wird im Kurort Bad Schlema vom Fremdenverkehrsverein „Schlematal“ e.V. der Fo-
towettbewerb durchgeführt. In diesem Jahr hatten alle Hobbyfotografen bis zum 31.12.2021 Zeit 
ihre Aufnahmen einzureichen. Nun wurden die Sieger ermittelt und prämiert: Sieger in diesem Jahr
sind: 1. Platz Anna Elaine Mattias 2. Platz Antony Matthias 3. Platz Benjamin Bartsch Bad Schle-
ma (Facebook Aue-Bad Schlema am 11.März 2022)

In der „Freien Presse „am 01.04.2022 konnte man lesen, dass das Bergmannsblasorchester 
wieder proben kann und Manuel Ullmann seit Herbst 2021 neuer musikalischer Leiter des 
Orchesters ist. Geprobt wird aber nicht mehr im Kulturhaus „Aktivist“, das zu einem modernen 
Museum Uranbergbau umgebaut wird, sondern in der ehemaligen Sparkassenfiliale in der 
Marktpassage in Bad Schlema.

Am Sonnabend, dem 09.04.2022 war in der „Freien Presse“ zu lesen, dass die Stadt Aue – Bad 
Schlema gegen den Hausärztemangel kämpft. Die Anzahl der Mediziner geht rapide zurück. Des-
halb will die Stadt ein eigenes Medizinisches Versorgungszentrum (MVZ) aufbauen. Die Arbeit im 
MVZ ist für Mediziner häufig attraktiver als in der eigenen Praxis, da Verwaltungsfachleute die Bü-
rokratie abnehmen.

In der Auer Innenstadt soll im Jahr 2024 ein neues Medizinisches Versorgungszentrum mit zwei 
neuen Hausärzten entstehen. Dieses Vorhaben ist eine Kooperation der Stadt Aue-Bad Schlema 
und der Genossenschaft „Der Arzt“. Dieser Artikel stand in der „Freien Presse“ vom 14.05.2022.

Die Heimatfreunde der Hakenkrümme sind sehr erfreut darüber, dass Einzelteile einer 85 Jahre al-
ten Großplastik, die einst den Auer Stadtgarten beherrschte, gefunden wurde. Es handelt sich um 
den Schmied, der geschätzt drei Meter hoch- mit Sockel fünf- auf der Wiese zwischen den Carola-
teich und dem heutige Kulturhaus, dass es seinerzeit noch nicht gegeben hat, gestanden hat. 
Nachzulesen in der „Freien Presse“ vom 20.04.2022.

Auf Facebook Aue-Bad Schlema konnte man am 30.04.2022 lesen, dass in diesem Jahr 6 Bienen-
völker auf dem Gelände des Heizwerkes der Stadtwerke Aue – Bad Schlema eingezogen sind. Be-
treut werden die Insekten vom Imkerverein Annaberg e.V.

Das einzige Impfzentrum des Landkreises Aue zieht um. Das teilte das Deutsche Rote Kreuz am 
Freitag mit. Die Einrichtung nimmt ab 1.Juni 2022 in der Nicolaipassage im Auer Zentrum ihren Be-
trieb auf. Bislang war die Impfstelle im ehemaligen Edeka-Großmarkt an der Dr.-Otto-Nusch-
ke-Straße untergebracht. In der „Freien Presse“ am 28.05.2022 zu lesen.

Wie die „Freie Presse“ in ihrer Ausgabe vom 22.12.2022 berichtete, ist ab 19.12.2022 das kreis-
weit einzige Impfzentrum Geschichte. Die Corona- Impfungen sollen zukünftig niedergelassene 
Ärzte übernehmen. Im Impfzentrum waren zuletzt 10 Mitarbeiter beschäftigt. Sie haben alle beim 
Deutschen Roten Kreuz einen neuen Job gefunden.

Am Samstag konnte man einmal hinter den Kulissen bei dem Regionalverkehr Erzgebirge GmbH 
schauen. Die Tore am Verkehrshof standen für alle Interessenten offen. Ein Highlights war die Old-
timerausstellung. Die Schmuckstücke konnte man nicht nur anschauen, es konnten damit auch 
Rundfahrten durch Aue und die Region unternommen werden. Der Artikel war in der „Freien Pres-
se „am 23.05.2022 erschienen.

Am 24.05.2022 konnte man in der „Freien Presse“ lesen, dass Polizeibeamte auf dem Mulde Rad-
weg nahe Aue eine Königs Python eingefangen haben. Die Königs Python befindet sich im Tier-
heim aktuell in Quarantäne. Der Halter der Schlange hat sich bis jetzt noch nicht gemeldet.

Am 25.08.22 wurde um 14:00 Uhr Königs Python „Steini“ in den Auer Tiergarten gebracht. Der 
Bürgermeister von Bockau und seine Mitarbeiterin Franziska Meier haben die Schlange selbst vor-
beigebracht. Da die Königs Python als kleinste Python gut ins Konzept des Auer Tiergartens “Zoo 
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der Minis“ passt und hier bereits Königs Python "Elisabeth" lebt, hat sich der Auer Tiergarten bereit
erklärt, die Würgeschlange aufzunehmen. "Steini" und "Elisabeth" sind ungefähr gleich groß. 

Nach einer Eingewöhnungszeit sollen die beiden dann zusammen im Terrarium leben. Elisabeth 
kam 2013 sozusagen als „gebrauchte Schlange aus schlechter Haltung“ in den Auer Tiergarten. 
Pythonschlangen werden bei guter Pflege bis zu 30 Jahre alt. 

Foto: Karla Hecker

Am 4.Juni 2022 gab es auf dem Festplatz in Bad Schlema ein Open-Air-Event, dass man zu 
Deutsch: „Party auf Rädern“ nennen könnte. Auf etwa 150 Indoor-Bikes tummelten sich Musik- und
Sportbegeisterte. Auf der Bühne gaben Radlegenden zu toller Musik den Rhythmus vor und die 
Teilnehmer traten dazu kräftig in die Pendale. Nicht nur bei Ohrwürmern wie „why am see Yeah“ 
wurde mitgesungen und geklatscht. Unter den Sportbegeisterten war auch Sophia Trzarnowski, 
ehemaliges Bad Schlemaer Brunnenmädchen, zu finden.
Foto: Karla Hecker

In der Hakenkrümme wurde ein Steinbrocken gefunden, der mit einer sehr hohen Wahrscheinlich-
keit zu der verschollenen Nixenskulptur gehört. Material und Größe der Zehen passen zu den Ma-
ßen der 4,5 Tonnen schweren Auer Badenixe. Aber der Fund lässt nicht auf den Liegeplatz der 
Skulptur schließen. In den nächsten Wochen werden mehrere Suchaktionen geplant, vielleicht fin-
det man noch mehr, bis die Sanierung endet.
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Das war in der „Freien Presse“ am    03.06.2022 zu lesen.
Foto: Rudolf Hunger

Im Blick de war zu lesen, dass am 11.06.2022 gegen 18.00 Uhr die Feuerwehren aus Wildbach 
und Bad Schlema sowie Rettungsdienst und Polizei zu einem Feld im Ortsteil Wildbach gerufen 
wurden. Auf dem Feld hatte der Pilot mit seinem Segelflugzeug eine unsanfte Landung hingelegt. 
Dabei verletzte sich der Pilot leicht, er wurde vom Rettungsdienst zur Kontrolle ins Krankenhaus 
gebracht.

Im Juli 2022 weilten Gäste und Sportfreunde der Vereinigung Erzgebirge aus den USA zu einem 
sportlichen und kulturellen Austausch im Erzgebirge. Auf dem Programm stand eine Besichtigung 
des Golfplatzes und des Stadions. Es gab außerdem ein Freundschaftsspiel der U17/19. Es wird 
eine neue Städtepartnerschaft vielleicht nicht geben, aber eine Vereinspartnerschaft eventuell!
Quelle:  Aue – Bad Schlema Aktuelles

Das Geld für die Landesgartenschau 2026 ist knapp. Um einen weiteren Fördermitteltopf zur Sa-
nierung anzapfen zu können, wird ein Stadtumbaugebiet erweitert. Der östliche Teil des Kurparkes,
die Marktpassage und ein Areal der sanierten Halde 65 sollen zur bereits bestehenden, förderfähi-
gen Fläche hinzukommen. Weiter umfasst die Erweiterung den ehemaligen Bahndamm, den Weg 
vom Bahnhof bis zur Feuerwehr. Davon verspricht sich die Stadt Aue – Bad Schlema mehr Zu-
schüsse, um für die Landesgartenschau gerüstet zu sein. Laut Bauamtsleiter Immo Rother reichen
die fünf Millionen Euro nicht aus, um alle Wünsche zu realisieren. In der „Freien Presse“ vom 
27.07.2022 nachzulesen.

Zum Stadtfest, was vom 15.-bis 17.Juli 2022 stattfand, nahm auch eine neu gegründet ukrainische 
Gemeinde mit einer Ausstellung „Guten Tag, wir sind aus der Ukraine“ teil. Am Stand in der Nähe 
vom Anton-Günther-Platz wurde eine Fotoausstellung ukrainischer Familien präsentiert, die aus 
verschiedenen Regionen der Ukraine nach Aue – Bad Schlema kamen. Handgefertigte Produkte, 
wie zum Beispiel geflochtene Armbänder aus Perlen und Haarnadeln konnten am Stand des neu-
gegründeten Vereines gekauft werden.

In einem leerstehenden Geschäft an der Schwarzenberger Straße in Aue ist Leben eingekehrt. In-
haber ist Andre Kovrigin. Er ist 22 Jahre alt, stammt aus Russland und lebt mit seiner Familie seit 
sechs Jahren in Aue und hat an der Schwarzenberger Straße sein Tattoo-Studie eröffnet. Quelle:  
„Freie Presse“ vom 03.08.2022.

Über 250 Besucher aus der Region kamen am 
16.08.2022 ins Kulturhaus „Aktivist“. Es fand 
eine Informationsveranstaltung zum Thema 
Grundsteuer 2022 statt. Der Dialog mit dem Fi-
nanzminister wurde sachlich geführt. Nach der 
offiziellen Veranstaltung standen der Finanzmi-
nister und die Mitarbeiter des Finanzamtes Aue-
Schwarzenberg Rede und Antwort. Die Grund-
steuer wurde 1935 eingeführt und wird jetzt neu
bewertet.
Bild: Uwe Zenker

Im Kurpark in Bad Schlema hatten Spaziergänger am Dienstag ungewöhnliche Geräusche ver-
nommen und die Feuerwehr über ein Tier in Not informiert. Es stellte sich später heraus, dass eine
junge Ente unter dem Entenhaus in einem Wasserüberlauf in Not geraten war. Die junge Ente 
steckte in mehreren Metern Tiefe fest. Feuerwehrmann Holger Schmidt spricht von einem großen 
Aufwand, um die kleine Ente zu retten. Es hat alles geklappt, die Kleine hat man befreit und auf die
Wiese gesetzt und kurz darauf kam Mama Ente angeflogen. Ende gut alles gut!
„Freie Presse“ vom 11.08.2022.
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Am 12.08.2022 wurde die Feuerwehr erneut in den Kurpark gerufen. Die junge Ente hatte sich er-
neut in den Wasserunterlauf des unteren Sees verirrt und in einer gut eineinhalbstündigen Ret-
tungsmission wurde sie wieder aus ihrer misslichen Lage befreit. An dem See wurde die junge 
Ente in die Freiheit entlassen und Mama kam gleich angeflogen. Jetzt wurde über den Überlauf ein
Netz angebracht, man hofft, dass damit die Feuerwehr nicht ein drittes Mal ausrücken muss. 

„Immer weiter“ heißt ein neuer Sommersong, 
der seit Freitag, dem 12.08.2022, über die 
Streamdienste und als Video auf You Tube ver-
fügbar ist. Gesungen wird dieser Song von So-
phia Verena Trzarnowski. Sie lebt in Alberoda, 
arbeitet in Aue und war in der Zeit von 2018 bis 
2020 das Brunnenmädchen von Bad Schlema. 
Ihren musikalischen Durchbruch schaffte sie 
2015 als Drittplatzierte von „Erzistar“ und bei 
„Deutschland sucht den Superstar“ war Sophia 
Verena Trzarnowski unter den Top 30 zu finden.

Foto: privat

Besser geschützt werden soll das Stadtgebiet von Aue künftig vor Hochwasser. Die 
Landestalsperrenverwaltung plant dafür größere Ufermauern an der Zwickauer Mulde im Bereich 
vom Simmel- Markt bis zum Zusammenfluss des Flusses mit dem Schwarzwasser.  Jetzt sollen 
erst einmal wieder Lebensräume im Flussbett geschaffen werden, wie zum Beispiel durch das An-
bringen von Wurzelstock- und Stammholzfischunterständen, Uferschotterbänken und vieles mehr. 
Die Bauarbeiten sind vorgezogen worden und haben Mitte Juli 2022 begonnen. Weit größere In-
vestitionen erfolgen 2024/2025. Dann werden in den bereits erwähnten Abschnitten Hochwasser-
schutzwände angebracht. Der Artikel war in der „Freien Presse“ am 16.08.2022 zu lesen.

In Aue-Bad Schlema hat der Glasfaserausbau begonnen. Etwa 3800 Haushalte und Unternehmen 
können das Glasfasernetz der Telekom nutzen, so teilte das Unternehmen mit. Artikel vom 
13.09.2022 in der „Freien Presse“.

Laut Mitteilung der Stadtverwaltung Aue- Bad Schlema wird weiter Breitbandkabel in Aue verlegt. 
Es betrifft die Auer Bahnhofstraße von der Einmündung Clara-Zetkin-Straße bis zur Rudolf-Breit-
scheid-Straße. Dieser Bauabschnitt soll bis 18.November 2022 dauern. Zu lesen war der Artikel in 
der „Freien Presse“ vom 24.09.2022.

Die ersten Preiserhöhungen zum 1.November 2022 haben die Stadtwerke Aue bekanntgegeben. 
Betroffen sind Erdgas- und Stromkunden. Die entsprechenden Schreiben werden die Kunden die-
se Woche erhalten. René Rücker, Geschäftsführer der Stadtwerke, teilte weiter mit, dass zum 
1.Januar 2023 nochmals die Preise erhöht werden.  Quelle „Freie Presse“ vom 15.09.2022.
In der „Freien Presse“ vom 16.09.2022 war zu lesen, dass der Veilchenstrom vorerst nicht teurer 
wird. Das teilte der Stadtwerke-Geschäftsführer René Rücker mit. Der Strom wird ab November 
2022 nur für Bestandskunden in der Grundversorgung teurer. Alle anderen Tarife bleiben bis Jah-
resende konstant 

Das Brunnenmädchen Sarah Vogel konnte in den letzten beiden Jahren coronabedingt nur an we-
nigen regionalen und überregionalen Veranstaltungen teilnehmen. Deshalb hat die Stadtverwal-
tung mitgeteilt, dass Sarah Vogel weitere zwei Jahre das Bad Schlemaer Brunnenmädchen bleibt. 
Sie hat den Vorschlag mit großer Freude angenommen. Artikel ist nachzulesen in der „Freien Pres-
se“ vom 23.09.2022.
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Im „Blick“ vom 21.09.2022 war zu lesen, dass 
eine neue Kreisgeschäftsstelle in Aue-Bad 
Schlema in der Kirchstrasse 5 eröffnet 
worden ist. Es handelt sich um die Geschäfts-
stelle der Linken Erzgebirge, was zugleich Bür-
gerbüro von Rico Gebhardt ist und Arbeitsraum 
für die Bundestagsabgeordnete Clara Bünger. 
Das Büro wurde so angelegt, dass es leichter 
zugänglich ist. Die Räume sind offen und einla-
dend.
Bürgermeister Müller überbrachte Glückwün-
sche für die Zukunft.
Foto: Wendland

Die Shoppingnacht fand am 07.10.2022 bei 
herrlichem milden Herbstwetter in der Auer In-
nenstadt statt. Die Händler lockten viele Besu-
cher bis 22.00 Uhr mit so manchem Getränk 
und Snack in die Läden. In der Innenstadt wur-
de Livemusik gespielt und man konnte die an-
gestrahlten Häuser bewundern.

Am Sonnabend, dem 08.10 2022, fand in der Turnhalle des Beruflichen Schulzentrums „Erdmann 
Kircheis“ in der Auer Neustadt die „Markerz-Messe“ statt. Insgesamt 103 Firmen, Institutionen und 
Handwerksbetriebe präsentierten sich dort. Zahlreiche Schüler mit Freunden oder mit ihren Eltern 
steuerten die Stände bestimmter Unternehmen an, andere wollten sich einen Überblick über Aus-
bildungsangebote verschaffen. Fazit ist, dass das Interesse an der Ausbildungsmesse auf beiden 
Seiten sehr hoch war. Zu lesen war der Artikel in der „Freien Presse“ vom 10.10.2022. 
Am 29.10.2022 lud die DRK-Rettungshundestaffel Aue-Schwarzenberg, Ortsverein Aue, Medien-
vertreter zu einem Informationstag ein. Motto des Informationstages war „Training-Trümmersuche“.
Im Mittelpunkt stand die Suche nach Menschen, die unter Trümmern verschüttet waren. Fünf junge
Menschen, die mit ihren Familien-Hunden vor Ort trainierten, bereiten sich und die Hunde auf dem 
Ernstfall vor. Die DRK-Hundestaffel wird über die Polizei zu den Einsätzen gerufen, oftmals mitten 
in der Nacht. Kontakt kann man aufnehmen unter rettungshundestaffel@drk-asz. Bild: Karla He-
cker
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Am Montagnachmittag, dem 24.10.2022, dröhnten zwei Militärhubschrauber lautstark über Aue 
hinweg. Das Luftfahrtamt der Bundeswehr gab nach Anfrage der „Freien Presse“ die Auskunft, 
dass es sich um Transportmaschinen der US-amerikanischen Streitkräfte handelte. Das Luftfahrt-
amt lässt aber offen, woher die Maschinen kamen und wohin sie unterwegs waren. Quelle. „Freie 
Presse“ vom 27.10.2022.

In der „Freien Presse war am 21.10.2022 zu lesen, dass am Forstweg auf dem Eichert in Höhe der
Bushaltestelle die erste solarbetriebene Straßenlaterne in Betrieb genommen worden ist. Diese 
benötigt keinen Anschluss an das Stromnetz. Die Lampe produziert die benötigte Energie über ein 
Solarpanel mit Hilfe der Sonne selbst. Die Solarlampe hat 1400 Euro gekostet und ist die erste bei 
uns in der Region. 
Am Samstag, den 10.November 2022, lud der Sauerkrautkönig Michael Hauße gemeinsam mit 
dem Kneipp- Verein zum traditionellen Sauerkrautschneiden ein. Ort der Veranstaltung war der 
Festsaal der Gemeindeverwaltung Bad Schlema. Zusammen mit dem neuen Brunnenmädchen 
Sarah Vogel wurde um 16.00 Uhr angehobelt. In diesem Jahr waren 80 Zuschauer und Teilnehmer
dabei. Für das leibliche Wohl der Hobbyköche und Gäste sorgte der Kneipp Verein. Auf dem Bild 
ist das Ehepaar Schädlich mit den Brunnenmädchen Sarah Vogel zu sehen. Bild: Uwe Zenker

                                    

Das Buch „Kleine Chronik große Meister“, dass gut 600 Seiten umfasst, wird bei vielen Freunden 
des Erzgebirges bald im Bücherregal stehen oder als Geschenk in Betracht kommen. Es beinhaltet
viele Heimatgeschichten der besonderen Art. Darin erinnert man an zahlreiche Persönlichkeiten 
und deren Wirken, die eng mit dem Erzgebirge verbunden sind. In dem Buch sind vier Broschüren 
eingearbeitet, die in den Jahren davor erschienen. Diese stießen im Erzgebirge und darüber hin-
aus auf großes Interesse. Initiator des Buches ist der Verleger Mike Rockstroh, dem das Projekt 
sehr am Herzen lag. Quelle ist die „Freie Presse“ vom 11.November 2022.

Ein Buch über das Schlematal hat die Leipziger 
Autorin Kati Naumann geschrieben. Die Hand-
lung spielt an realen Orten in Schlema. Der Le-
ser wird mit der Geschichte einer Familie kon-
frontiert, die den Niedergang des Altbergbaus, 
den Aufstieg des Radiumbades und dessen 
Zerstörung im Uranbergbau miterlebt und an 
der Umgestaltung teilnimmt.
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Der bundesweite Vorlesetag fand am 
18.11.2022 zum 19.Mal statt und das Motto in 
diesem Jahr war „Gemeinsam einzigartig“. Viele
prominente „Buchpaten“ lasen den Vorschulkin-
dern der Auer Kindereinrichtungen vor. Stellver-
tretend für die vielen „Buchpaten“ seien die 
Symbolfiguren zum Tag der Sachsen 2023 in 
Aue -Bad Schlema Blaufarbenwerker und Bade-
mädchen, Detlef Süß vom Kinderparadies Süß, 
Jens Müller, Bürgermeister und Falk Schellen-
berger von der gleichnamigen Bäckerei ge-
nannt.
Im Bild das Bademädchen und der Blaufarben-
werker. Foto: Jana Hecker.

Am späten Samstagnachmittag, dem 19.November 2022, fand die zweite erzgebirgische Lichter-
fahrt statt. Etwa 100 weihnachtlich geschmückte Brummis, vom Traktor bis zum Entsorgungsfahr-
zeug, waren zur Lichterfahrt aufgebrochen.  Die Besucherresonanz war schon auf den Kätplatz in 
Annaberg-Buchholz groß. Die Lichterfahrt ist für viele ein wichtiges Anliegen, vor allem wegen der 
Kinder, es soll aber auch soll ein klares Zeichen gesetzt werden, dass das Licht ins Erzgebirge ge-
hört, besonders in der Weihnachtszeit. Man kann nur hoffen, dass die Lichterfahrt im Erzgebirge 
zur Tradition wird. Quelle ist die „Freie Presse“ vom 21.November 2022.

Am 02.12.2022 öffnete nach zwei Jahren 
Zwangspause das Icehouse in Aue wieder.  So 
haben alle Eislauffans die Möglichkeit, auf der 
52x26 Meter großen Eisfläche ihre Runden zu 
drehen. Die zwei Jahre Pause hat man genutzt, 
um etwas umzubauen und Dinge zu erneuern, 
damit Energie gespart werden kann. Seitens 
der Nickelhütte in Aue als Betreiber sollte man 
aber die Lage am Energiemarkt nicht außer 
Acht lassen.

Manila Weidlich im Icehouse in Aue, Teamleite-

rin Bowling/ Icehouse. Foto: Ralf Wendland

Den Plan, einen Radweg zwischen Aue und Lauter zu schaffen, gab es schon seit über zehn Jah-
ren. Da man keine Möglichkeit hatte, den Radweg entlang der Bundesstraße 101 zu bauen, kam 
man mit dem Projekt nicht richtig voran. Jetzt hat man den Rad- und Wanderweg, der unterhalb 
des Burkhardtwaldes parallel zur Bahnstrecke zwischen Wanderparkplatz am Brethaus und Ha-
kenkrümme verläuft, gemeinsam mit dem Sachsenforst hergerichtet. Die Mitarbeiter des Bauhofs 
der Stadt Lauter-Bernsbach und Forstmitarbeiter haben den Weg in den letzten drei Monaten ge-
baut. Kosten rund 30.000 Euro. Die Kommune und Forst wollen sich zukünftig gemeinsam um den 
Weg kümmern. Nachzulesen in der „Freien Presse“ vom 03.12.2022.                                               

In der „Freien Presse „vom 29.November 2022 war zu lesen, dass die Stadt Aue-Bad Schlema 
nichts an den bestehenden Garagenpachtverträge ändern möchte, so die Aussage von Heinrich 
Kohl, Oberbürgermeister. Herr Kohl führte weiter aus, dass die Garagen nicht als neue Einkom-
mensquelle entdeckt worden sind. Diese Aussagen tätigte er zur Sitzung des Stadtrates.
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In Bad Schlema betreibt die Wismut auf dem Schacht 382 eine Grubenbewetterung.  Die geflute-
ten Hohlräume werden durch Lüfter unter der Erde von Radon befreit, das dann an die Oberfläche 
tritt und verflüchtigt. Es ist in Planung, dass das Maschinenhaus auf dem Schacht 382 in direkter 
Nachbarschaft zum Golfpark erneuert wird. Dort besteht schon ein Schachtgebäude, was sich im 
Außenbereich befindet. Das Gebäude soll 8 Meter breit und 11,5 Meter lang werden und ein Pult-
dach erhalten.  Das Maschinenhaus soll im nächsten Jahr errichtet werden, wenn zügig eine Firma
gefunden wird. Der Artikel ist in der „Freien Presse“ vom 06.12.2022 nachzulesen.

Am 28. Dezember 2022 fand in der Zeit von 10.00 bis 14.00 Uhr im Kulturhaus Aue der Pendlerak-
tionstag statt. 33 Unternehmen und Institutionen präsentierten Job- und Karrieremöglichkeiten. Für
Fragen und den persönlichen Austausch standen Chefs und Personalverantwortliche zur Verfü-
gung. Der Pendleraktionstag ist ein Angebot für Erzgebirger, die den Wunsch haben, in ihrer Hei-
mat zurückzukehren. Nachzulesen im Wochenendspiegel vom 23.12.2022.
Im Bild: Besucher des Pendleraktionstages, Foto: Uwe Zenker

                                                             
                                    
                               Todesfälle

Gerd Schädlich, „die“ Legende des FC Erzgebir-
ge Aue, die in der Vereinsgeschichte eine neue 
Ära eingeläutet hat, ist am letzten Januarwo-
chenende 2022 im Alter von 69 Jahren verstor-
ben. Gemeinsam mit Co-Trainer Holger Erler, 
seinem Freund und Vertrauten, gelang es ihm, 
über Jahre aus der Mannschaft ein Team zu for-
men, das durch seine Kollektivleistung die Ach-
tung und Ehrfurcht der großen Vereine erringen 
konnte und schließlich im Jahr 2003 den Auf-
stieg in die zweite Bundesliga schaffte. 
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In der „Freien Presse“ war am 06.04.2022 zu 
lesen, dass der Karikaturist Ralf Alex Fichtner in
der Nacht zum Mittwoch nach kurzer, schwerer 
Krankheit gestorben ist. Mit seinen oft von 
schwarzem Humor geprägten Arbeiten ließ er 
rund 45 Jahre Menschen lächeln. Auch mit 
seiner unverwechselbaren Art bleibt der 
vielseitige Künstler in Erinnerung.

Stefan Richter, der „Vater des Europäischen 
Blasmusikfestivals" in Bad Schlema, ist in der 
Nacht zum 7. April im Alter von 72 Jahren 
verstorben.
Mit ihm geht eine Musikerpersönlichkeit, die 
maßgeblich an der kulturellen Entwicklung der 
einstigen Bergbaustandorte Aue und Bad 
Schlema mitgeschrieben hat. In seiner 
Heimatstadt Aue machte er sich auch in der 
Kommunalpolitik stark. Stefan Richter gehörte 
seit 1994 bis heute dem Stadtrat mit dem 
Mandat der CDU an. Durch seine ruhige und 
bescheidene Art war er anerkannt und geachtet.

Am 27.04.2022 verstarb Stefan Popella. Er war langjähriger Inhaber der gleichnamigen Auer 
Fleischerei und Träger der Brückenehrennadel. Er führte das bekannte Familienunternehmen in 
der dritten Generation in der Zeit von 1992 bis 2018. Im Jahr 2019 übergab er das 
Familienunternehmen an seine Tochter Christin. 

Der Auer Unternehmer Reiner Pöschl ist am 14.07.2022 verstorben. Pöschl Reifenservice gehört 
zu den Unternehmen der Stadt Aue, die sich durch Leistung und Zuverlässigkeit einen Namen 
machte. Seinen Sohn Mike bildete er aus und übergab ihm die Auer Firma 1998 sowie 2018 einen 
weiteren Betrieb in Schlettau. Im Jahr 2020 erhielt Reiner Pöschl für sein gesellschaftliches 
Engagement die Brückenehrennadel der Stadt Aue – Bad Schlema verliehen. Quelle: Nachruf der 
Großen Kreisstadt Aue – Bad Schlema

FC Erzgebirge Aue trauert um Fan und Veilchen- Statistiker Burkhard Schulz. Er ist im Alter von 61
Jahren gestorben. „Burg“ wie er von seinen Freunden genannt wurde, gehörte zu den Gründern 
des Wismut-Fanshops und bei Facebook waren regelmäßig Beiträge zu der Geschichte des 
Vereins zu lesen. Seine Welt waren Veilchen-Tore, Veilchen-Punkte, Zahlen und Statistiken. 
Nachzulesen in der „Freien Presse“ vom 29.08.2022.

Der langjährige Vorstandsvorsitzende der Wohnungsgenossenschaft Wismut Aue/Lößnitz e.G., 
Frank Prietsch, ist am 03.September 2022 verstorben. Die erfolgreiche Entwicklung der 
Genossenschaft wurde in den letzten drei Jahrzenten durch das Engagement von Herrn Frank 
Prietsch geprägt. Durch sein umsichtiges und zukunftsorientiertes Wirken konnte wertvolle 
Bausubstanz erhalten und durch Sanierungsmaßnahmen aufgewertet werden. Herr Prietsch war 
stets ein kompetenter Partner.

Am 8.September 2022 ist Herr Rudolf Martin im Alter von 85 Jahren verstorben. Er gehörte in der 
dritten Generation dem bekannten Familienunternehmen Martin, bekannt als Foto-Martin, an. 
Rudolf Martin gehörte zu den Gründervätern der heutigen IHK Chemnitz, deren 
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Gründungsversammlung am 21.April 1990 in Chemnitz stattfand. Darüber hinaus vertrat er viele 
Jahre die Interessen des regionalen Einzelhandels im Einzelhandelsausschusses der IHK. Von 
2002- 2004 war er im Stadtrat vertreten danach im Stadtentwicklungsausschuss.
Der Verstorbene hatte längst für die Unternehmensnachfolge vorgesorgt und legte die 
Verantwortung 2003 in die Hände seines Sohnes Frank.

Am 26.09.2022 verstarb der ehemalige Sparkassendirektor der damaligen Kreissparkasse Aue 
und späterer Vorstandsvorsitzende der Kreissparkasse Aue-Schwarzenberg, Siegfried Voigt.  Die 
Funktion des Vorstandsvorsitzenden der Kreissparkasse Aue bzw. Aue-Schwarzenberg übte er bis 
zu seiner Pensionierung im Jahre 2001 aus.  „Wochenendspiegel“ vom 04.10.2022.

Mevlüde Genc ist im Alter von 79 Jahren gestorben. Vor fast 30 Jahren verlor sie bei einem 
rechtsextremistischen Brandanschlag in Solingen fünf Familienangehörige, zwei Töchter, zwei 
Enkelinnen und eine Nichte. Sie wurde nach dem Tod der Familienangehörigen aktiv, um für die 
Verständigung zwischen Menschen, Nachbarn und schließlich auch Völker zu werben. Im Jahr  
1996 bekam sie das Bundesverdienstkreuz und 2015 den Verdienstorden des Landes NRW. Timo 
Kurzbach, Solingens Oberbürgermeister, bezeichnet sie als die Frau, die in der dunkelsten Stunde 
nach dem Zweiten Weltkrieg zur Freundschaft aufgerufen hatte.

                                                                 Statistiken

Einwohnerzahl: 20.326
Geburten:125
Sterbefälle:358
Zuzüge: 1.324
Wegzüge:1069
Schulanfänger 22/23 911
Kitakinder: 729
Gewerbeanmeldungen: 89
Gewerbeabmeldungen: 96
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